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Viernes 7 de febrero de 2025 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Senado envía a San Lázaro reforma a Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos; es turnada a 

comisiones.-El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez, informó que el Senado de la República remitió a San Lázaro la reforma a la Ley 

de Ingresos sobre Hidrocarburos, del paquete de iniciativas en materia energética que 

envió la presidenta Claudia Sheinbaum a la Cámara Alta.  

“El Senado de la República recibió el paquete de reformas en materia energética, que 

contempla la reforma a la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos, la cual, por ser tema de 

ingresos, nos fue remitida a la Cámara de Diputados. La turnaremos a las comisiones 

competentes para su análisis y dictamen”, refirió. 

Por su parte, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, luego de dar 

a conocer que se recibió en San Lázaro la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos indicó: 

“Seguimos legislando por un sector energético eficiente y sostenible para México”. 

[UNIVERSAL] [CAPITAL] [MVS] [MILENIO]  

Sergio Gutiérrez Luna refrenda su apoyo a Sheinbaum.- Durante la Aniversario de la 

Constitución de 1917, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

refrendó su apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum ante el contexto internacional y 

refrendó el apoyo de los legisladores. “Ante las circunstancias internacionales, decirle 

con mucha claridad y firmeza, todo el apoyo, todo el acompañamiento y absoluta 

confianza en sus decisiones, como jefa de Estado y de Gobierno,con el pueblo todo y 

sin el pueblo nada”, aseguró el diputado. 

En ese sentido, Gutiérrez Luna dijo que la autollamada Cuarta Transformación, la cual 

está en curso, “es una revolución pacífica y que también está plasmado su esencia en 

la Constitución”. “Hemos ido profundizando en la Constitución un estado de derecho 

social, incluyente e igualitario. Hemos concretado 38 reformas constitucionales para 

reafirmar nuestra República como una república democrática, participativa, incluyente 
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y con un enorme compromiso con la igualdad, sustantiva con la seguridad pública y 

con el desarrollo y equilibrio regional y ambiental”, destacó. [CUARTO PODER]  

Sheinbaum enviará dos iniciativas al Congreso de la Unión.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum destacó que nuestro país no es colonia de nadie y que no permitirá que se 

viole la soberanía nacional ante cualquier amenaza de intervencionismo, así lo dijo en 

Querétaro durante la ceremonia del aniversario de la promulgación de la Constitución 

de 1917.  La Presidenta afirmó que ante cualquier atentado, habrá un pueblo valiente y 

unido. Flanqueada por miembros de su gabinete y los presidentes de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna y del Senado, Gerardo Fernández Noroña, así como 

gobernadores, la presidenta Sheinbaum afirmó que enviará al Congreso de la Unión, dos 

iniciativas para reformar la Carta Magna. [NMÁS] [TV AZTECA] 

PRI votará en contra de la lista de aspirantes del Poder Legislativo en la Cámara de 

Diputados.- Rubén Moreira, coordinador de los diputados del PRI, aseguró que la 

bancada votará en contra de la lista de los aspirantes del Poder Legislativo, que buscan 

ser candidatos en la elección Judicial del próximo 1° de junio. Moreira aseguró que la 

reforma al Poder Judicial es un engaño y tampoco están cumpliendo con lo que estipula 

la Constitución. “Todo es a tropezones, todo es inventando cosas, se abrirá el debate 

para la discusión”, reiteró.  

La Cámara baja recibió la lista de quienes aspiran a una postulación por el Poder 

Legislativo para la elección de los integrantes del Poder Judicial. “Hemos recibido los 

listados de quienes aspiran a una postulación por el Poder Legislativo para la elección 

de integrantes del Poder Judicial de la Federación”, dijo Sergio Gutiérrez Luna, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. [AL MOMENTO] 

La Cámara de Diputados ha Trabajado Para Recuperar el Espíritu de la Constitución de 

1917: Diputada Dolores Padierna.- Al emitir un mensaje sobre el 108 aniversario de la 

promulgación de la Constitución de 1917, la diputada Dolores Padierna Luna (Morena) 

afirmó que “hemos trabajado para recuperar el espíritu de la Constitución de 1917 y 

que en ella vuelvan a estar por encima los derechos de todas y de todos y la soberanía 

nacional”. La diputada, en funciones de presidenta de la Mesa Directiva de ese órgano 

legislativo, subrayó que “las amenazas del presente obligan a recordar que la 

Constitución es el espejo de la patria, de una patria libre, justa y con prosperidad para 

todas y todos”.  
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Hizo notar que en los meses recientes “nos hemos dado a la tarea, en la que 

persistiremos en la nueva etapa legislativa, de devolver a nuestra Constitución el sentido 

que imaginaron las mexicanas y los mexicanos de 1917, su espíritu fundacional de 

justicia social, con la mirada puesta en los avances y retos de nuestro tiempo”. Señaló 

que hoy más que nunca en la historia reciente decir Constitución de 1917 es decir lucha 

contra el autoritarismo y por la democracia; es decir justicia social, reparto agrario, 

trabajo digno y soberanía nacional. [GLOBAL]  

Avanza elección del Poder Judicial en el Legislativo.- En las Cámaras del Poder 

Legislativo sigue avanzando el proceso de elección del Poder Judicial, ya que se 

aprobó la lista de más de 1400 aspirantes a ocupar cargos de juzgadores. Durante el 

debate hubo varios desaires entre las bancadas del partido oficialista y de oposición, 

en la Cámara baja la diputada Laura Ballesteros denunció la supuesta imposición de 

perfiles.  Por su parte el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, dijo que no hay mano negra, no hay estrategias de pre selección, ni 

estrategias de favoritismo ya que se tiene la confianza en que los comités de evaluación 

hicieron su trabajo e hicieron lo correcto. [CANAL ONCE] [W RADIO] [MILENIO TV] 

[ARISTEGUI] [IMAGEN] [TELEFÓRMULA]  

Diputados aprueban lista de mil 412 candidatos a cargo judicial.- La Cámara de 

Diputados aprobó hoy la lista de candidatos insaculados por el Comité Evaluador del 

Poder Legislativo (CEPL) para ocupar una plaza en el Poder Judicial de la Federación. 

No obstante, de los mil 412 aspirantes que salieron sorteados, el pleno de San Lázaro 

avaló un documento con la tercera parte de los nombres, y el resto deberá ser 

aprobado por el Senado. Después del proceso de insaculación que realizó el CEPL el 

pasado lunes, fue hasta este miércoles a las 3 de la madrugada cuando la Mesa 

Directiva de la Cámara recibió formalmente el documento. Nueve horas después, inició 

la discusión en la sesión del pleno. Consultado al respecto, el coordinador de la 

bancada de Morena, Ricardo Monreal, explicó: “el Poder Legislativo tiene que aprobar 

tres de cada cargo: dos los senadores y una los diputados, entonces las listas se 

separaron. Llegó una de mil 412, y otra sólo con los de la Cámara de Diputados, porque 

los otros no podemos votarlos nosotros; el Senado debe votarlos”, para después mandar 

el listado completo al Instituto Nacional Electoral. [LA JORNADA DE ZACATECAS] 

[GOBERNANTES] [POR ESTO!]  [NOTICIAS DE CUAUTLA] [PORVENIR] [ENFOQUE] [INFOBAE]  
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Fiscalía de Morelos presenta solicitud de desafuero contra Blanco.- Personal de la 

Fiscalía de Morelos presentó en la Secretaría General de la Cámara de Diputados la 

solicitud de desafuero en contra del exgobernador Cuauhtémoc Blanco. El documento 

que fue dirigido a Mauricio Farah, secretario general de la Cámara baja, quien deberá 

enviarlo a la Comisión Instructora para dar inicio al proceso. Argel Quintero, director de 

servicios legales, confirmó que este trámite se realizó en oficinas de la Secretaría 

General; sin embargo, a lo largo del día no se vio movimiento de entrada o salida del 

personal de la Fiscalía de Morelos. [UNO TV]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Elección judicial no será un fracaso, "espero que vaya un buen número de personas", 

dice Monreal.-La elección de juzgadores no será un fracaso, y está garantizada su 

legalidad, sin importar el número de personas que salgan a votar el uno de junio, señaló 

el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal. [HERALDO] 

Se cumplió en tiempo y forma con el proceso de elección extraordinaria del Poder 

Judicial: Monreal.- Una vez enviada la lista por el Senado de la República, el INE podrá 

integrar las boletas de aspirantes, a un cargo en el Poder Judicial, subrayó el diputado 

Ricardo Monreal. El presidente de la Junta de Coordinación Política afirmó que se 

cumplió en tiempo y forma con la fase del proceso de elección extraordinaria del Poder 

Judicial, para la elección de juzgadores. Detalló que el Comité de Evaluación tenía que 

calificar la legalidad y la idoneidad de las personas elegibles; así lo hicieron los Comités, 

salvo el del Poder Judicial. “El Poder Legislativo y el Ejecutivo cumplieron en tiempo y 

forma, ya que el Judicial, por resolución del Tribunal Electoral, también fue insaculado 

y ya se tienen las listas definitivas”. [ENFOQUE] [CAÑÓN] 

Advierte Rubén Moreira que elección de juzgadores “será un fraude monumental”.- El 

coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, advirtió que la 

elección de jueces, ministros y magistrados el próximo primero de junio, será “un fraude 

monumental”, ya que las boletas no están diseñadas para que se vote por la totalidad 

de los juzgadores en todas las regiones, sino que será segmentada. Asimismo, adelanto 

que es probable que Morena organice un gran operativo para “acarrear” gente ese 

día. 
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Por su parte, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, rechazó que 

la elección del próximo 1 de junio vaya a ser un fracaso por lo que confió en que habrá 

una gran participación de la ciudadanía. “Yo espero que vaya un buen número, un 

número de personas a las urnas a ejercer su derecho de elegir a sus juzgadores. “Tengo 

confianza en que así va a ser y no será ningún fracaso. El porcentaje que vote es el 

porcentaje que la Constitución reconocerá y los órganos electorales declararán válido, 

de acuerdo con sus documentos, su ley orgánica y las pruebas que se presenten entre 

el INE y el propio Tribunal. [CAPITAL]  

Escucharemos a expertos en materia de maíz transgénico: Ricardo Monreal.- Será el 

próximo 10 de febrero cuando inicie en la Cámara de Diputados, el análisis de la 

iniciativa que envió hace diez días la Presidenta Claudia Sheinbaum sobre maíz 

transgénico o maíces genéticamente modificados. Así lo confirmó en conferencia de 

prensa el coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, siendo la Comisión 

de Puntos Constitucionales que reciba a la secretaria de Ciencias, Humanidades, 

Tecnología e Innovación (Secihti), Rosaura Ruiz Gutiérrez. [QUADRATÍN] 

[CONTRARÉPLICA] 

Celebra Monreal acuerdo de la Presidenta con EU.- Ricardo Monreal, coordinador de 

legisladores de Morena en la Cámara de Diputados, celebró el acuerdo alcanzado por 

la presidenta Claudia Sheinbaum, advirtió que su bancada buscará conservar la 

mayoría calificada para defender la soberanía del país y a los migrantes. “Hoy somos 

mayoría calificada por el pueblo de México, así lo decidió y vamos a luchar por 

conservar esta mayoría para defender a la patria, para defender la soberanía y para 

defender a los migrantes que están siendo perseguidos, vejados y violados en sus 

Derechos Humanos en cualquier parte del mundo en el que se encuentren”. [EL 

HERALDO RADIO] [PARABÓLICA] 

El traslado de elementos de la GN a la frontera norte “no provocará el descuido de otras 

zonas que requieren de atención, seguridad y vigilancia”: Ricardo Monreal.- Ricardo 

Monreal Ávila, coordinador de Morena y presidente de la Junta de Coordinación 

Política, aseveró que el traslado de elementos de la Guardia Nacional a la frontera 

norte, acordado entre la presidente de México, Claudia Sheinbaum Pardo, y el 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, “no provocará el descuido de otras zonas 

que requieren de atención, seguridad y vigilancia”. [ARSENAL] [MAYA] 
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Diputados de Morena no protegerán a Cuauhtémoc Blanco en caso de ser culpable de 

violación.- En la Cámara de Diputados no habrá protección para Cuauhtémoc Blanco 

y se actuará conforme a derecho, en caso de resultar responsable del delito de 

violación por el que se le acusa, señalaron legisladores de la Cuarta Transformación. 

El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, quien confirmó que la solicitud no había 

llegado a Oficialía de Partes de la Cámara baja, indicó su posición de no prejuzgar a 

nadie o adelantar juicios, y menos a un compañero de bancada, aunque señaló que 

se dará un tratamiento normal como cualquier denuncia que se hace, aunque también 

aclaró que no se protegerá a nadie. [HERALDO] [INFOBAE] [INFOBAE] [W RADIO] [MVS 

RADIO] [PLANO INFORMATIVO] [ÍNDIGO][MILENIO] [ADN 40] [TELEFÓRMULA] [MSN] 

[LATINUS] [CRÓNICA] [QUADRATÍN] [FINANCIERO] [EME EQUIS] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] 

[INDEPENDIENTE] [EXCÉLSIOR] [FINANCIERO] [RAZÓN] [OVACIONES] [ÍNDIGO] [MSN] [24 

HORAS]  

Desliza Monreal motivos políticos en denuncia contra Blanco.- Aunque aseguró que su 

bancada actuará conforme a la ley y la justicia, el coordinador de Morena en San 

Lázaro, Ricardo Monreal, deslizó la posibilidad de un motivo político detrás de la 

denuncia en contra del diputado Cuauhtémoc Blanco. [REFORMA] [REFORMA] 

[REFORMA]  

Exhibe Monreal pruebas ante acusaciones de corrupción.- El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, respondió de nueva cuenta a las acusaciones 

que lo señalan por supuestos actos de corrupción durante su administración como líder 

de la bancada del partido mayoritario en el Senado y supuestos contratos ilícitos. 

Expresó que en relación con las presuntas irregularidades que en el Senado se suscitaron 

durante su encargo como coordinador, continúan las especulaciones y las calumnias, 

por lo que compartió las ligas, incluso habilitó una página de los documentos relativos 

a la carta en la que solicitó a la Auditoría Superior la fiscalización del periodo 2018 a 

2024 en el Senado. [EL HERALDO RADIO] [BINOTICIAS] 

PVEM respalda el mecanismo para seleccionar a candidatos a personas juzgadoras: 

Carlos Puente.- Carlos Puente Salas, coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, 

afirmó que su bancada respalda el mecanismo para seleccionar a candidatas y 

candidatos a personas juzgadoras. En declaraciones a representantes de medios de 

comunicación, aseguró que esto es para cumplirle al pueblo de México, que ha exigido 
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el poder elegirlas a través del voto directo, y señaló que es una discusión que se da por 

todo lo que representa la reforma judicial. 

Por otra parte, cuestionado sobre la petición del diputado Rubén Moreira Valdez, 

coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, para que comparezcan secretarios del 

Gobierno Federal en torno al acuerdo entre los gobiernos de México y Estados Unidos, 

indicó: “estamos trabajando en la Junta de Coordinación Política para revisar con 

algunos secretarios de Estado el poder reunirnos e intercambiar algunos puntos de vista 

y conocer sobre algunas de las acciones que estarán llevando a cabo. “Esto acaba de 

iniciar. También hay que dar un poco de tiempo para que se puedan ir organizando y 

las medidas que se están tomando; lo más importantes es que esto le ha venido a dar 

un momento de respiro, de paz y tranquilidad a nuestro país”. [ARSENAL]  

Garantiza Flores debido proceso en caso de 'Cuau'.- El presidente de la Comisión 

Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, el morenista Hugo Eric Flores, garantizó el 

debido proceso ante la eventual solicitud de desafuero de su compañero de bancada, 

Cuauhtémoc Blanco. 

Por su parte, el coordinador de la bancada petista en la Cámara de Diputados, 

Reginaldo Sandoval, indicó que su grupo parlamentario no solapará a nadie señalado 

por corrupción, violación, delincuencia organizada u otro delito, por lo que pidió que 

se investigue a Blanco. 

En tanto, los priistas Mario Zamora y Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI, 

consideraron que el tema podría tratarse de un pleito interno, ante las diferencias entre 

Hugo Eric Flores y el ex Gobernador de Morelos. [REFORMA] [INFOBAE]  

Necesario, abrir más mercados internacionales para el aguacate a fin de asegurar 

estabilidad económica ante aranceles de Estados Unidos: Reginaldo Sandoval.- Es 

necesario abrir más mercados internacionales para la exportación de aguacate por si 

Estados Unidos sigue en la ruta de imponer aranceles, señaló el diputado Reginaldo 

Sandoval Flores, coordinador del Grupo Parlamentario del PT. En conferencia de prensa 

sostuvo que México, específicamente el estado de Michoacán, es el principal 

exportador de aguacate a Estados Unidos. Del 2022 al 2023 la entidad produjo un millón 

858 mil 407 toneladas, esto representa el 73.2 por ciento de toda la producción del país, 

y exportó más de un millón 182 mil toneladas. “El principal destino de este producto es 
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a Estados Unidos, también se va a Países Bajos y a España. Y el cultivo de aguacate 

produce 310 mil empleos directos y 78 mil indirectos”, expuso. [ARSENAL]  

Rubén Moreira exige respuestas sobre seguridad y acuerdos con Estados Unidos.- Hace 

unos días, el coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, se levantó con un claro 

mensaje para la Junta de Coordinación Política del Congreso mexicano. ¿El objetivo? 

Pedir que se convoque a los secretarios más relevantes en la seguridad nacional y las 

relaciones exteriores de México. Esto no es cualquier tema, estamos hablando de la 

situación de violencia e inseguridad que azota al país, y de los acuerdos que la 

presidenta Claudia Sheinbaum y el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 

firmaron el pasado 3 de febrero. 

El acuerdo entre ambos gobiernos frenó temporalmente la imposición de aranceles del 

25% a los productos mexicanos, un tema que se convirtió en un dolor de cabeza para 

las empresas y el comercio. Sin embargo, Moreira va más allá y busca que los titulares 

de las Secretarías de Defensa Nacional, Seguridad y Protección Ciudadana, y 

Relaciones Exteriores, den claridad sobre varios temas cruciales para el futuro del país. 

[MAYA] [RAZÓN]  

Mesa de debate / Federico Döring (Diputado – PAN) / Arturo Ávila (Diputado – Morena) 

Gibrán Ramírez (Diputado – MC).- “Es la crónica de un fraude judicial anunciado, la 

reforma se construyó a la mala, recordarás que en la audiencia ante la Corte 

Interamericana de Derechos Humanos reconoció el representante del Estado 

mexicano que nunca hubo un diagnóstico. Hicieron una tómbola chaira, el virrey 

Zaldívar es el que va a controlar toda la corte”, declaró Federico Döring.  

“Fue un proceso completamente desaseado y de simulación, la lista nos llegó a las 

diputadas y los diputados diez minutos antes de las cuatro de la mañana, los diputados 

de Morena para votar ese acuerdo de la Junta de Coordinación Política a consciencia, 

por supuesto que eso no sucedió”, afirmó Gibrán Ramírez.  

“A mí me da la impresión de que estamos en un momento histórico, un momento tan 

histórico como el que celebramos ayer, que fue el aniversario de la Constitución. 

Tomando en cuenta esta analogía histórica, estamos volviendo a un momento histórico 

donde nuevamente la Constitución voltea a ver al pueblo de México y el pueblo será 
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quien elija a sus ministras, sus ministros, sus magistradas, sus magistrados, sus juezas, sus 

jueces”, aseveró Arturo Ávila. [RADIOFÓRMULA]  

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Diputados y senadores aprueban listas de candidatos para elección judicial.- 

Diputados y senadores aprobaron las listas de candidatos y candidatas a la elección 

judicial. La primera discusión se dio en la Cámara de Diputados donde la oposición 

adelantó que votaría en contra. El legislador Juan Zavala de Movimiento Ciudadano 

calificó el proceso como un cochinero, en tanto desde del PAN se consideró que era 

un espectáculo grotesco en el que Morena ha decidido rifar la justicia e instalar el cártel 

del virrey Zaldívar. Con mayoría calificada se aprobó el listado y se envió al Senado 

donde la situación se repitió. [RADIO FÓRMULA] [HERALDO RADIO] [TV AZTECA] 

[TELEFÓRMULA] [HERALDO TV] [IMAGEN TV] [BASTA] [MSN] [ENTERATEVER] [MAYA 

COMUNICACIÓN] [INFOBAE] [RÍO DOCE] [MI PUNTO DE VISTA] [AL MOMENTO] 

Corte rechaza lista de aspirantes al PJ; el Senado la enviará al INE.- Al no alcanzar los 

ocho votos requeridos, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

rechazó ayer, en sesión privada, avalar el listado de 955 candidatos a cargos judiciales 

que eligió por sorteo el Senado, en sustitución del comité de evaluación del Poder 

Judicial de la Federación, pues este organismo frenó sus labores desde el 7 de enero 

pasado en acato a una suspensión judicial. La Corte tiene de plazo hasta hoy para 

entregar al Senado de la República dicha lista para que la integre a las propuestas del 

Ejecutivo federal y del Legislativo. Ante la negativa del máximo tribunal, será el Senado 

el que envíe al INE los nombres de los candidatos a jueces, magistrados y ministros que 

tocaría proponer al PJF. [JORNADA / pp-p3] [REFORMA / pp-p5] [MILENIO / p12] 

[EXCÉLSIOR / p4] [FINANCIERO / p39] [LA RAZÓN / pp-p3-p4] [SOL DE MÉXICO/ p8] 

[CRÓNICA / pp-p7] [HERALDO / pp-p4] [24HORAS / pp-p3] [PRENSA / p18] [OVACIONES 

/ p19] [INDEPENDIENTE / p8] [UNOMÁSUNO / pp-p4] [INFOBAE] [FORBES] 

“Si no las valida está siendo profundamente hipócrita”.- Luego de que la Corte rechazó 

la lista de candidatos que le fue enviada por el Senado rumbo a la elección de 

juzgadores el 1 de junio, el presidente de la Cámara Alta, Gerardo Fernández Noroña 

calificó de “hipócrita” esta resolución y la consideró intrascendente. “La decisión de La 

Corte es intrascendente, porque si las valida está siendo honesta al reconocer que son 

sus candidaturas, y si no las valida está siendo profundamente hipócrita pero de todos 
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modos son sus candidaturas porque de todos modos las enviaremos al INE”, reviró. 

[CRÓNICA / p7] [INFOBAE] 

Oposición recrimina proceso de tómbola para elección judicial.- Durante la sesión del 

pleno de la Cámara de Diputados, legisladores de oposición recriminaron el proceso 

de insaculación que se ha llevado para seleccionar a los candidatos para la elección 

judicial. Por su parte, el partido oficialista dijo que tanto la oposición como ellos conoció 

el proceso de insaculación, ya que fue público y transparente. [MILENIO TV] 

Mesa de debate: Reforma Judicial / Federico Döring (Diputado-PAN) / Arturo Ávila 

(Diputado-Morena) / Gibrán Ramírez (Diputado-MC).- “Es la crónica de un fraude 

judicial anunciado, la reforma se construyó a la mala (…) Hicieron una tómbola chaira, 

el virrey Zaldívar es el que va a controlar toda la corte”, declaró Federico Döring. Por su 

parte, Gibrán Ramírez indicó: “Fue un proceso completamente desaseado y de 

simulación, la lista nos llegó a las diputadas y los diputados diez minutos antes de las 

cuatro de la mañana”. Arturo Ávila señaló: “A mí me da la impresión de que estamos 

en un momento histórico, un momento tan histórico como el que celebramos ayer, que 

fue el aniversario de la Constitución. Tomando en cuenta esta analogía histórica, 

estamos volviendo a un momento histórico donde nuevamente la Constitución voltea 

a ver al pueblo de México”. [RADIO FÓRMULA] 

Diputados del PAN hacen tómbola falsa para denunciar errores.- Ayer hicieron una 

fuerte farsa los diputados del PAN, armaron una tómbola teatralizada, donde 

denunciaron las imposiciones que actores claves del oficialismo habrían emprendido 

para adueñarse de los cargos de magistrados y jueces, según por el mecanismo de la 

tómbola. [ADN 40] 

Noemí Luna critica la elección de juzgadores y la diplomacia con Estados Unidos.- La 

diputada Noemí Luna Ayala, del PAN, se mostró enérgica al criticar el proceso de 

elección de los mil 400 aspirantes a cargos de personas juzgadoras que, según ella, está 

siendo manejado de manera precipitada y poco transparente. En declaraciones a los 

medios, Luna aseguró que es “inconcebible” que los listados de los aspirantes se hayan 

circulado a los grupos parlamentarios después de las tres de la mañana, sin el tiempo 

suficiente para revisar si cumplen con los requisitos y si realmente son los nombres 

adecuados. [MAYA COMUNICACIÓN] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_L_CRONICA_7_NORONAARREMETECONTRA_REFORMAJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_L_INFOBAE_0_FERNANDEZNORONADESCALIFICA_RECHAZANPERFILESPJ_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_P_MILTV_0_OPOSICIONRECRIMINA_TOMBOLAJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_P_RADIOFORMULA_0_MESADEDEBATE_LISTACANDIDATOSJUZGADORES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_P_ADN40_0_DIPUTADOSDELA4T_TOMBOLAFALSA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_P_MAYA_0_NOEMILUNACRITICA_ELECCIONJUZGADORES_3DIP_.pdf


  

Augura oposición fracaso total de elección judicial.- Si se continúa tal y como se ha 

llevado hasta ahora el proceso para la elección de los próximos integrantes del Poder 

Judicial en México, su destino será un fracaso total, augura el diputado de 

Aguascalientes por el PAN, Enrique García López. “La democracia muere cuando se 

pervierte el resultado de una elección, muere la democracia cuando se manipula la 

ley y se viola constantemente la Constitución para lograr el cometido de una camarilla, 

muere la democracia, compañeros y compañeras, cuando desaparecen los pesos y 

los contrapesos”, enfatiza el diputado. [BI NOTICIAS] 

Falsa y arbitraria la reforma al Poder Judicial; quieren jueces y magistrados a modo: 

diputado del PRI Arturo Yáñez.- A nombre de la bancada del Grupo Parlamentario del 

PRI, el diputado Arturo Yáñez aseguró que su partido rechaza la simulación y la 

arbitrariedad en torno a la renovación del Poder Judicial con un proceso de elección 

desastroso; “no se conforman con tener un gobierno lleno de funcionarios desastres y 

ahora quieren jueces desastres”, acotó. Sostuvo que lo que buscan con esta 

renovación del Poder Judicial, es que todo México sea un verdadero desastre. [HOJA 

DE RUTA] [LA RAZÓN / p4] 

Ricardo Anaya y Adán Augusto protagonizan “encontronazo” por tómbola judicial: 

“Está diseñada para que Morena tome el control”.- El coordinador de la bancada de 

Morena, Adán Augusto López, y el coordinador de la bancada del PAN en el Senado, 

Ricardo Anaya, protagonizaron un “encontronazo” por el tema de la tómbola judicial. 

Y es que durante la votación de los listados para elegir a los candidatos de la elección 

al Poder Judicial, que fueron aprobadas para los cargos de los comicios que se llevarán 

a cabo el 1 de junio del presente año, Ricardo Anaya puso en duda la legitimidad de 

la tómbola. [INFOBAE] 

Ordena TEPJF al Senado corregir errores del sorteo para la elección judicial.- Los errores 

cometidos en el Senado durante las insaculaciones de los aspirantes a diversos cargos 

del Poder Judicial que estaban en los listados finales de idoneidad, rebotaron en el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el cual resolvió más de 400 

impugnaciones sobre este proceso. Ayer, en la sesión pública, el pleno de la Sala 

Superior analizó y debatió el alud de juicios de inconformidad que llegaron el pasado 

fin de semana, los que, en su mayoría, dictaminó que eran improcedentes por 

inviabilidad de efectos o por haber sido presentados con errores y de manera 

extemporánea. [JORNADA / p4] [REFORMA / p5] [ECONOMISTA / p41] 
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Pese a fallas, no habrá más tómbolas: Tribunal.- El Tribunal Electoral reconoció errores 

en las tómbolas para la elección de candidatos a juzgadores, principalmente en la 

realizada por el Senado en sustitución del Poder Judicial, pero el bloque mayoritario se 

negó a ordenar repetir el proceso. Asimismo, se limitó a pedir al Senado que considere 

a las personas en las que se acreditó una irregularidad, pero “en uso de sus facultades” 

y sin una instrucción precisa para revertirles el daño. [MILENIO / p12] 

Aplazan debate de fallos por reforma.- La Corte aplazó hasta el 13 de febrero la 

discusión del proyecto del ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena en el que propone dar 

revés a resoluciones de jueces de Distrito, así como del Tribunal Electoral, porque ambos 

invadieron competencias en el tema de la reforma judicial. El proyecto, que sólo 

requiere seis votos para ser aprobado, indica que el asunto llevó a una confrontación 

entre dos órdenes. [MILENIO / p12] [UNIVERSAL / p9] [EXCÉLSIOR / p5] [FINANCIERO / 

p39] [ECONOMISTA / p40-p41] 

“Con reforma al PJF, por primera vez, una Corte con más mujeres”.- La magistrada del 

24 Tribunal Colegiado en Materia administrativa del Primer Circuito, Fabiana Estrada 

Tena es una convencida de que la reforma al Poder Judicial llega en un momento en 

que las mujeres más necesitan de la justicia y de jueces que valoren con perspectiva 

de género. Y sin duda, dice en entrevista con Crónica, la elección del próximo 1 de 

junio permitirá que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por primera vez, tenga 

más juezas constitucionales. [CRÓNICA / p8] 

Urge INE a entregarle 800 mdp anunciados.- Con el tiempo limitado para organizar la 

elección judicial, el Instituto Nacional Electoral (INE) debe enviar a la brevedad a 

Talleres Gráficos de México las listas depuradas de candidatos de estos comicios, para 

el inicio de la impresión de las boletas, cuya producción costará 836 millones de pesos. 

Hasta anoche, el instituto no había recibido la ampliación presupuestal de 800 millones 

de pesos, a partir de la cual programó gastos elementales como las boletas en papel 

seguridad y la instalación de casi 84 mil casillas en todo el país. [JORNADA / p4]  

Exhibirán candidatos “carnales” de la 4T al Poder Judicial.- La dirigencia nacional del 

PAN exhibirá a los candidatos al Poder Judicial que son afines a Morena y a la 4T pues 

acusó que hay operadores, cuñados y primos de gobernadores o legisladores del 

oficialismo  
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REFORMA A LEY DEL INFONAVIT 

Senado aplaza abordar la reforma al Infonavit.- La dictaminación de reforma a la Ley 

del Infonavit que se realizaría ayer en comisiones del Senado se pospuso por falta de 

quórum, por lo que será hasta la próxima semana cuando se vote en el pleno. Luis 

Armando Melgar, presidente de la Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda, 

detalló que de los 31 legisladores que integran las comisiones unidas con la de Estudios 

Legislativos solo se presentaron dos, por lo que adelantó que se convocará a una nueva 

sesión el próximo martes 11 de febrero. [LA RAZÓN / p6] [REFORMA / p4] [JORNADA / 

p8] 

Ley del Infonavit se discutirá y aprobará el miércoles 12: Ignacio Mier.- El 

vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier, afirmó que el próximo 

miércoles 12 de febrero se llevará a cabo la discusión de reforma a la Ley del Infonavit, 

luego de que este día no se discutiera en comisiones por falta de quorum. Entrevistado 

en el Senado, el legislador detalló que el próximo martes se reunirá la Comisión de 

Vivienda para analizar y dictaminar las reformas a la Ley del Infonavit, por lo que al día 

siguiente será discutida por el pleno en la sesión ordinaria. [INDEPENDIENTE / p6] 

“Muy opaca” la manera en que se quieren operar recursos en el Infonavit.- En entrevista 

con Alberto García Sarubbi, el diputado Yericó Abramo (PRI) comentó: "Lo que le 

puedo decir, es que los 2.4 billones de pesos que tiene como reserva el Infonavit, que 

es producto del esfuerzo de las y los trabajadores de nuestro país, pues es muy opaca 

la manera en que se quieren operar, le quieren dar esa administración a discreción a 

Octavio Romero, nuevo director del Infonavit, que dejó a Pemex con un boquete de 

gasto adicional de 2 billones de pesos, es una persona que no da resultados (…) Nadie 

está en contra de la construcción de vivienda de menos de dos salarios, al revés, 

nosotros votamos a favor y se reforma en la Constitución (…) pero lo único que decimos 

nosotros, si van a agarrar el dinero de los ahorros de los trabajadores, creemos un 

esquema de financiamiento con esos ahorros, donde podamos regresarle ese dinero al 

fondo vía dividendos de esta empresa filial”. [RADIO CAÑÓN] 

PRI arremete contra Morena por reforma al Infonavit y la cobranza delegada: “Castigan 

a los trabajadores”.- “Morena no se cansa de castigar a los trabajadores”, aseguró en 

redes sociales el PRI luego de que fuera aprobada en el Congreso de la Unión la 

cuestionada reforma a la Ley del Infonavit así como de la intención que tenían el 
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partido y sus aliados de revivir una iniciativa vetada por AMLO que obligaba a los 

patrones a retener el sueldo de sus empleados para pagar adeudos. [INFOBAE] 

Oposición exige al gobierno frenar “el atraco” al Infonavit.- El dictamen que la Cámara 

de Diputados regresó al Senado para modificar la Ley del Infonavit, si bien tiene 

cambios, no garantiza que los ahorros de los trabajadores no se toquen, por lo que la 

oposición llamó a la presidenta Claudia Sheinbaum a pararla. “Esta reforma es un 

atraco, un robo a los trabajadores y nosotros nos sumamos a esta exigencia de 

sindicatos y también de empleadores para exigir que se detenga este robo y este 

atraco”, resaltó Ricardo Anaya, coordinador del PAN. [FINANCIERO / p38] [REFORMA / 

p4] 

Exigen frenar reforma a Infonavit.- Bancadas opositoras en el Senado urgieron a frenar 

la reforma a la Ley del Infonavit a fin de hacer los ajustes necesarios que eviten la 

afectación a los ahorros de los trabajadores. “Nos parece que hay un gran margen de 

discrecionalidad para que el dinero de los trabajadores pueda ser utilizado de manera 

incorrecta. Y esa duda no es ha despejado. Entonces, en principio, la valoración del 

grupo parlamentario es mantenernos en contra, pero vamos a esperar la discusión de 

las comisiones y a los posibles ajustes que se puedan hacer”, planteó Clemente 

Castañeda, jefe de la bancada de MC. [REFORMA / pp] 

Arriesgan 350 mmdp de Infonavit, alertan.- Empresarios y líderes del sector obrero 

advirtieron ayer que de aprobarse la reforma a la Ley del Infonavit se pondrían en riesgo 

350 mil millones de pesos que tiene el organismo en recursos circulantes, pues en la 

legislación que se analizará en el Senado no se contemplan mecanismos de supervisión 

para esos fondos. En conferencia de prensa, líderes del sector privado y representantes 

sindicales cuestionaron que, a pesar de que han presentado observaciones a la 

reforma, éstas no se han tomado en cuenta. [DIARIO DE CHIHUHAUA] [PORVENIR] 

[ARISTEGUI] 

“Falso, que se pongan en riesgo los fondos”.- “Es falso” que de aprobarse la reforma a 

la Ley del Infonavit se pondrían en riesgo 350 mil millones de pesos que el organismo 

tiene en recursos circulantes, como lo expresaron empresarios y líderes del sector 

obrero, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum. La titular del Ejecutivo federal 

manifestó su extrañamiento porque tanto empresarios, como líderes del sector obrero, 

en una reunión con la titular de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 
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aseguraron estar de acuerdo con los cambios a la Ley del Infonavit. [FINANCIERO / p38] 

[EXCÉLSIOR / p6] 

COMISIONES 

Inician el lunes las comparecencias para reforma que prohíbe el maíz transgénico.- El 

próximo lunes se espera que inicien las comparecencias de los titulares de Agricultura, 

Desarrollo Rural, Energía, Medio Ambiente, Ciencia Humanidades y Tecnología, para 

conocer los puntos de vista técnicos y afinar el dictamen de la Reforma que prohíbe el 

maíz transgénico, así lo informó el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, 

el diputado Leonel Godoy, pues existe un debate interno acerca del dictamen entre 

los conceptos de maíz transgénico y maíz genéticamente modificado. [88.9 NOTICIAS] 

[ARSENAL] 

Avanza en la Comisión Jurisdiccional propuesta de Ley de Juicio Político y Declaración 

de Procedencia.- El presidente de la Comisión Jurisdiccional, diputado Hugo Eric Flores 

Cervantes (Morena), dio a conocer el avance que registra la propuesta de nueva Ley 

de Juicio Político y Declaración de Procedencia, que reglamentaría el Título Cuarto de 

la Constitución Política en esa materia. Expuso que ya se ha entregado una última 

versión; “va quedando bien el documento y el objetivo es que pueda ser signado por 

las y los diputados de la Comisión y avalada por los coordinadores de los grupos 

parlamentarios”. [BOLETÍN] [GLOBAL PRESS] 

La Comisión de Protección Civil aprobó dictámenes en sentido negativo sobre el 

Fonden y prevención culturalmente adecuada.- La Comisión de Protección Civil y 

Prevención de Desastres, que preside el diputado Luis Humberto Fernández Fuentes 

(Morena), aprobó dos dictámenes en sentido negativo, relativos al Fondo de Desastres 

Naturales (Fonden) y a prevención culturalmente adecuada, por considerar que 

ambos temas ya fueron atendidos. El diputado Fernández Fuentes explicó que sobre la 

solicitud para que se reactive el Fonden ya se han dado las razones del por qué es 

negativo; “ya ha sido abordado y justificado en sesiones anteriores y seguramente va a 

ser un tema recurrente”. [BOLETÍN] 

Comisión de Comunicaciones y Transportes aprobó reformas en materia de servicio 

ferroviario y de caminos.- La Comisión de Comunicaciones y Transportes, que preside 

el diputado Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN), aprobó tres dictámenes que reforman las 
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leyes de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, y la Reglamentaria del Servicio 

Ferroviario, para que este transporte sea preferentemente de pasajeros y de carga, así 

como actualizar y adecuar los nombres de dependencias federales y agregar el 

término de Unidad de Medida y Actualización. [ENTERATEVER] 

DIPUTADOS 

“Se están cumpliendo como reloj” los acuerdos con el gobierno de EU: Ramírez Cuéllar.- 

En entrevista con Leonardo Curzio, el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena) 

comentó: “ya cumpliendo los acuerdos tomados entre el gobierno de Estados Unidos y 

la doctora Claudia Sheinbaum, se están cumpliendo como reloj al pie de la letra, se 

están enviando el número de efectivos militares hacia la frontera, pero también, con la 

convicción y la demostración palpable de que hay un combate a los grupos criminales 

de nuestro país, se han intensificado los operativos, hay mayores detenciones, los 

decomisos han aumentados y las decisiones para combatir la incertidumbre de los 

jóvenes de nuestro país. Creo que ha sido una buena negociación y, al mismo tiempo, 

se está poniendo mucha atención en los preparativos para revisar el T-MEC”. [ADN 40] 

Gómez Urrutia celebra acuerdo sobre aranceles y aboga por diversificar la economía 

mexicana.- El diputado Napoleón Gómez Urrutia, de Morena, consideró un “gran 

triunfo” el acuerdo logrado por la presidenta Claudia Sheinbaum con su homólogo 

estadounidense, Donald Trump, para retrasar la imposición del 25% de aranceles a los 

productos mexicanos. Para Gómez Urrutia, esos 30 días de extensión brindan un valioso 

margen para ajustar detalles importantes que beneficiarían a México, como la mejora 

de la seguridad en las fronteras. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Arma Evangelina Moreno que con foro busca proponer acciones sobre retos y 

oportunidades para atender a personas migrantes mexicanas en retorno desde EUA.- 

La diputada Evangelina Moreno Guerra (Morena), secretaria de la Comisión de Asuntos 

Frontera Norte, afirmó que el Foro Retos y oportunidades para la atención de personas 

migrantes en retorno de Estados Unidos a México tiene el objetivo de reflexionar y 

proponer acciones sobre los retos y oportunidades para la atención de las personas 

migrantes mexicanas en retorno desde el país del norte. [ENTERATEVER] 

Diputados de oposición condenan embates de Donald Trump.- La oposición en la 

Cámara de Diputados condenó los embates del presidente Donald Trump contra 
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México; sin embargo, denunció que esta situación es una respuesta a la violencia y la 

inseguridad que se vive en nuestro país. [HERALDO RADIO] 

Respalda PVEM a la presidenta Claudia Sheinbaum en acuerdos con EUA para pausar 

imposición de aranceles: Gabriela Benavides.- La diputada Gabriela Benavides Cobos 

(PVEM) afirmó que su partido respalda la postura de la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo en los acuerdos realizados con el mandatario de Estados Unidos de América, 

Donald Trump, el pasado 3 de febrero, en donde se pausó la imposición del 25 por 

ciento de aranceles a los productos mexicanos. “Esta acción que se tomó por parte de 

la Presidencia de (México), evidentemente la respaldamos. A todos nos tomó con 

mucho desagrado el tema de los aranceles propuestos por el presidente de Estados 

Unidos”, comentó. [ENTERATEVER] 

“Actuar criminal” de los gobiernos Morena tienen hoy a México al borde de la peor 

crisis económica y migratoria de su historia: Diputada Xitlalic Ceja García.- La diputada 

federal del PRI Xitlalic Ceja García señaló que el actuar criminal de los gobiernos de 

Morena tienen hoy a México al borde de la peor crisis económica y migratoria de su 

historia. “Han provocado una crisis que tendrá efectos brutales en la economía de las 

familias mexicanas y principalmente en materia migratoria”, acusó. Consideró que lo 

que hoy festejan en Palacio Nacional como un logro, al obtener un “margen de 

tiempo” con la pausa del 25 por ciento de los aranceles a las exportaciones mexicanas, 

sólo representa “una agonía”. [HOJA DE RUTA] 

Frenan a Haces y PVEM por cobros vía nómina.- El Senado canceló ayer de manera 

sorpresiva una reunión de la Comisión de Hacienda que pretendía votar una reforma 

propuesta por el morenista Pedro Haces y el legislador del Verde Luis Armando Melgar, 

para permitir la "cobranza delegada", lo que implica el "embargo" del salario de los 

trabajadores para cobrar créditos de nómina. [MURAL] [EXCÉLSIOR / p6V] [DIARIO DE 

CHIHUAHUA] [DIARIO MX] [INFOBAE] [INFORMADOR] [UNOMÁSUNO / p15]  

Instituciones bancarias detrás de iniciativa para embargar salario: Ramírez Cuéllar.- El 

diputado federal y vicecoordinador de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar aseguró que 

no pasará la propuesta que permite embargar hasta el 40% del salario de los 

trabajadores para pagar adeudos con terceros cuando exista un préstamo de nómina. 

Además, consideró que algunas instituciones bancarias impulsan el retomar esta 

iniciativa rechazada en 2022 por el entonces presidente de México, Andrés Manuel 
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López Obrador. Aseguró que la decisión de querer cobrar a lo chino no va a pasar. 

[24HORAS] 

No le veo futuro, dice Noroña sobre cobros vía nómina.- El Presidente del Senado, 

Gerardo Fernández Noroña, advirtió que Morena no respaldará la reforma que 

permitiría la "cobranza delegada", lo que implica el "embargo" del salario de los 

trabajadores por créditos de nómina. De hecho, el legislador se dijo extrañado de que 

ese proyecto, impulsado por el morenista Pedro Haces y el legislador del Verde Luis 

Armando Melgar, hubiese avanzado, aunque a la postre fue frenado en comisiones. 

[REFORMA] [INDEPENDIENTE / p6] 

Mier: revisa Hacienda iniciativa que permite a patrones descontar deudas de 

empleados.- Aunque la mayoría de los senadores de Morena desconoce que se haya 

decidido revivir la minuta congelada desde 2023 sobre cobranza delegada, el 

vicecoordinador de los guindas, Ignacio Mier Velazco, aclaró que el proyecto está a 

revisión en la Secretaría de Hacienda y la Asociación de Bancos de México, pero no se 

basa en la iniciativa del ahora diputado Pedro Haces y no lesiona a los trabajadores. 

[JORNADA / p14] 

Por reforma de embargo a salarios, chocan morenistas.- El intento por revivir el dictamen 

que permite a los empleadores embargar hasta el 40% del salario a sus trabajadores 

para pagar créditos de nómina contratados con privados, volvió a evidenciar la división 

entre los legisladores de Morena. Ayer, mientras el presidente del Senado, Gerardo 

Fernández Noroña y el vicecoordinador de los diputados federales de Morena, Alfonso 

Ramírez Cuéllar advirtieron que no hay forma de que este dictamen sea aprobado; el 

vicecoordinador de los senadores morenistas, Ignacio Mier, aseguró que se trata de una 

propuesta modificada y que hay que revisarla. [24HORAS / p4] [REFORMA / p2] 

Acusa senadora que Pedro Haces estuvo detrás de iniciativa de cobranza delegada.- 

La senadora del PRI, Claudia Anaya, acusó al morenista Pedro Haces de estar detrás 

de la iniciativa que prevé la figura de cobranza delegada y permite un embargo del 

salario de los trabajadores por créditos de nómina. La iniciativa se desechó el día de 

ayer. [HERALDO RADIO] 

Respalda IP proyecto de 'cobranza delegada' de Haces y PVEM.- La Asociación 

Nacional de Empresas de Nómina respaldó la reforma propuesta por el morenista Pedro 
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Haces y el legislador del Verde Luis Armando Melgar para dar forma a la figura de 

"cobranza delegada" vía nómina a los salarios de los trabajadores. Por voz de su 

presidente, Pablo Escalante, la Asociación descartó que el cobro de un crédito pudiese 

representar un “embargo” indebido al salario, puesto que el trabajador daría su 

consentimiento. [REFORMA] 

Sería un “asalto” al sector obrero, dicen especialistas.- La minuta que propone la 

cobranza delegada, detenida el miércoles en el Senado a solicitud de la Secretaría de 

Hacienda, debe desecharse definitivamente porque se trata “de un asalto a los 

trabajadores” al pretender mantenerlos como deudores cautivos para que las 

empresas les descuenten directamente, señalaron sindicalistas y académicos. 

[JORNADA / p14] 

Se puso a vender artesanías; morenista arma vendimia en el Pleno de San Lázaro.- 

Aunque resulte sorprendente, este miércoles 5 de febrero, la diputada morenista Anaís 

Burgos Hernández protagonizó una venta inusual en el Pleno de San Lázaro, donde se 

discutía la lista de candidatos al Poder Judicial del Legislativo. La legisladora del Estado 

de México llevó al salón de sesiones rebozos y huipiles, los cuales afirmó que son 

originarios de Tenancingo y elaborados por artesanas de su entidad. Esta acción la 

presentó como una forma de respaldar a los artesanos mexicanos. [ÍNDIGO] [DIARIO DE 

CHIHUAHUA] [ZÓCALO] [MI PUNTO DE VISTA] 

Reciben solicitud de desafuero a Cuauhtémoc Blanco en San Lázaro; es investigado por 

abuso sexual.- Autoridades de la Fiscalía de Morelos, llegaron a la Cámara de 

Diputados para presentar de manera formal la solicitud de desafuero del diputado 

federal, Cuauhtémoc Blanco, e iniciar una investigación contra el exfutbolista por el 

delito de abuso sexual. La petición fue recibida a las 17:30 horas por la oficialía de parte, 

en las oficinas de la secretaría general. [UNIVERSAL] [MSN] [HERALDO TV] 

Desafuero de Cuauhtémoc Blanco: Fiscalía de Morelos pide el proceso.- Este jueves, la 

Fiscalía General de Justicia de Morelos solicitó formalmente a la Cámara de Diputados 

el desafuero de Cuauhtémoc Blanco, actual legislador y exgobernador del estado. 

Asimismo, la petición, presentada el 6 de febrero, responde a una denuncia en su 

contra por presunta tentativa de violación. [24HORAS] [SOL DE MÉXICO / pp-p4] 

[REFORMA] [REFORMA/ p6] [CANAL ONCE] [ENFOQUE] [RADIO FÓRMULA] [MURAL] 

[NORTE] [XEU] [DEBATE] [LA VERDAD] [HORIZONTE] [RETO DIARIO] [EL SUR] [LA OPINIÓN] 
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[LA LISTA] [PLANO INFORMATIVO] [INFOBAE] [GENTLX] [GAMAVISIÓN] [VOX POPULI] [EL 

COMENTARIO] [IMAGEN DEL GOLFO] [CIUDADANÍA EXPRESS] [QUINTA FUERZA] 

[CONTACTO] [ADN SURESTE] [ABC NOTICIAS] [MUNICIPIOS PUEBLA] [YAHOO] [EL PAÍS] 

[MSN] 

Garantizan “debido proceso” en solicitud contra Blanco.- El presidente de la Sección 

Instructora de la Cámara de Diputados, Hugo Eric Flores, aseguró que “habrá debido 

proceso” en la solicitud de desafuero presentada por la Fiscalía de Morelos contra 

Cuauhtémoc Blanco, quien enfrenta señalamientos por el presunto delito de abuso 

sexual. En declaraciones realizadas desde el recinto legislativo de San Lázaro, el 

diputado de Morena informó que, aunque aún no han recibido de forma oficial la 

petición, están a la espera de su notificación. Subrayó que el caso se atenderá con 

apego a la legalidad, garantizando que no habrá impunidad. [CONTRARÉPLICA / p4] 

Uriel Carmona asegura que buscan su destitución tras ir por Cuauhtémoc Blanco.- En 

entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Uriel Carmona, fiscal de 

Morelos, habló sobre que presenta Fiscalía del estado solicitud de desafuero contra el 

diputado Cuauhtémoc Blanco. Según el fiscal, esta solicitud no tiene fines políticos, sino 

que responde a una denuncia presentada por la media hermana de Blanco, quien lo 

acusa de un ataque sexual en grado de tentativa ocurrido el 14 de diciembre de 2023. 

[MVS NOTICIAS] 

“Tenemos el material probatorio suficiente que nos obliga a proceder”: Fiscal de 

Morelos.- En entrevista con Carlos Zúñiga, el fiscal Uriel Carmona, aseguró: “Hasta 

ahorita tenemos el material probatorio suficiente que nos obliga a proceder ante la 

Cámara de Diputados del Congreso de la Unión con la solicitud de desafuero (en 

contra de Cuauhtémoc Blanco) hasta ahí es donde va este asunto y lo que esperamos 

es que la institución del Ministerio Público en Morelos, que yo presido, no sea víctima de 

una represalia política porque lo único que estamos haciendo es velar por el derecho 

de las mujeres que son objeto de este tipo de ataques y que no haya impunidad. Ya los 

500 diputados de la Cámara federal tendrán que decidir”. [MILENIO TV] 

Revira Congreso de Morelos; van por Fiscal Carmona.- Luego que la Fiscalía de Morelos 

anunció que procederá contra el exgobernador Cuauhtémoc Blanco, el Congreso de 

ese estado, con mayoría morenista, apuntó contra el Fiscal Uriel Carmona. El 

coordinador de Morena en Congreso local, Rafael Reyes, dijo que están listos para 
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modificar la Ley Orgánica para reducir el periodo de funciones del titular de la Fiscalía 

estatal. [REFORMA] 

Tumban a Fiscal de Morelos tras solicitar desafuero de Cuau.- Morena y sus aliados del 

PT, el PVEM y el Panal en el Congreso de Morelos avalaron la destitución del Fiscal 

General estatal, Uriel Carmona Gándara, quien apenas ayer pidió el desafuero del 

Cuauhtémoc Blanco por presunto intento de violación de su media hermana. La 

destitución fue avalada con 16 votos a favor y cuatro en contra, a partir de una solicitud 

de la actual Gobernadora, la morenista Margarita González Saravia, por 

presuntamente “haber dejado de cumplir con los requisitos de permanencia en el 

cargo”. [REFORMA] [REFORMA / p6] [UNIVERSAL / pp-p8] [MILENIO / pp-p8] [JORNADA 

/ pp-p21] [ECONOMISTA / pp-p39] [HERALDO / pp-p20] [PRENSA / pp-p15] 

[CONTRARÉPLICA /pp-p5] [UNOMÁSUNO / p19] [INFOBAE] [EL PAÍS] [FORBES] 

Uriel Carmona revira: 'Remoción como Fiscal de Morelos es infundada'; alista defensa.- 

Uriel Carmona, quien fue destituido como fiscal de Morelos, declaró que las razones 

para este fallo son "infundadas" y alista acciones legales contra la resolución adoptada 

por el Congreso local durante la tarde de este jueves. Aseguró que meditará si sigue al 

frente del cargo, pues asegura que ya es considerado como un “enemigo del Estado”. 

Adelantó que alista un recurso legal para defenderse ante esta decisión del Legislativo. 

Agregó que esta decisión no sólo obedece a la solicitud de desafuero que presentó 

contra el exgobernador Cuauhtémoc Blanco, sino también al proceso que enfrentó por 

el feminicidio de Ariadna Fernanda. [RADIO FÓRMULA] 

PAN respalda desafuero de Cuauhtémoc Blanco: Jorge Romero.- Después que la 

Fiscalía de Morelos solicitó a la Cámara de Diputados el desafuero del exgobernador 

Cuauhtémoc Blanco, quien fue denunciado por abuso sexual. El líder nacional del PAN, 

Jorge Romero, comentó que está a favor de proceda la solicitud en contra del 

exfutbolista. “En Acción Nacional estamos ciento por ciento de acuerdo que proceda 

el estado de derecho. Lo primero que diríamos al oficialismo, estando aquí en Morelos, 

es que se pongan de acuerdo entre ellos. La denuncia contra el exgobernador la puso 

el actual gobierno de aquí, no la interpuso la oposición, no la interpusieron quienes 

podrían decir que son sus enemigos políticos, fue entre ellos”, comentó. [MSN] 

[HERALDO] 
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Presenta Espacio Cultural San Lázaro el programa “Leemos literatura amorosa, con 

acompañamiento musical en el mes de San Valentín”.- Como parte de las actividades 

culturales de la Cámara de Diputados, el Espacio Cultural San Lázaro, que dirige el 

maestro, Elías Robles Andrade, desarrolló en el Jueves de Terraza de Lectura el 

programa Leemos Literatura amorosa, con acompañamiento musical en el mes de San 

Valentín. En presencia del escritor y poeta, Rubén Márquez Máximo, acompañado de 

la saxofonista, Diana Morales, Robles Andrade dijo que esta actividad se realiza en el 

marco del mes del amor y la amistad, festividad que se originó con la llegada del 

cristianismo en la cual se reconocía la labor del sacerdote San Valentín, quien se 

encargaba de casar de manera secreta a jóvenes enamorados. [BOLETÍN] 

Marko Cortés critica reforma de Sheinbaum contra la reelección: “Busca imponer un 

superpoder presidencial”.- Marko Cortés, senador del Partido Acción Nacional (PAN), 

acusó al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum y a legisladores de Morena de 

“destruir” la Constitución Mexicana, luego de que ayer la mandataria envió a la 

Cámara de Diputados la iniciativa de reforma para prohibir la reelección en cargos de 

elección popular, así como por el avance en la selección de candidatos al Poder 

Judicial. [INFOBAE] 

México reforma Ley de Propiedad Industrial para fortalecer la industria de 

semiconductores.- En un esfuerzo por consolidar a México como un país competitivo 

en el sector tecnológico, el gobierno ha propuesto modificaciones clave a la Ley de la 

Propiedad Industrial, con el objetivo de fortalecer la protección de las innovaciones en 

la industria de semiconductores. Esta reforma busca garantizar mayores derechos a los 

inventores nacionales, reducir la dependencia de patentes extranjeras y fomentar el 

desarrollo tecnológico dentro del país. [INDEPENDIENTE / p7] 

Sheinbaum revisa proyecto contra el maíz transgénico.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum informó que se encuentra revisando la iniciativa de reforma constitucional 

para prohibir la siembra de maíz transgénico en el país. ‘‘Se trabajará en una reforma 

que sea constitucional, para que no se pueda sembrar maíz transgénico en nuestro 

país’’. Así lo dio a conocer la mandataria mexicana en su Mañanera de este jueves, 

luego de que se publicará en el Diario Oficial de la Federación (DOF) un acuerdo que 

elimina disposiciones clave del decreto presidencial de 2023, en las que el expresidente 

Andrés Manuel López Obrador, buscaba restringir el uso de maíz transgénico. [24HORAS 

/ p5] [REFORMA / p10] 
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OPINIÓN 

COLUMNA/KENIA LÓPEZ RABADÁN/De acto republicano a mitín político.- Esta semana 

se cumplieron 108 años de la promulgación de nuestra Constitución Política y 

desafortunadamente, en lugar de ver un acto republicano, estuvimos ante un evento 

partidista Año tras año, mediante un acto solemne, se unían los tres Poderes de la Unión 

(ejecutivo, legislativo y judicial) para honrar a nuestra Carta Magna. Podían coincidir o 

no en sus posicionamientos y visiones, pero siempre estuvieron representados cada uno 

de ellos. Lamentablemente, el actual régimen ha roto con las formas y ha convertido 

un acto de Estado en un mitin político, esta es una afrenta a la República, ya que se 

excluyó, por primera vez en la historia, al Poder Judicial. [UNIVERSAL/p14-15] Sobre el 

tema escribe FRANCISCO CASTELLANOS [CONTRARÉPLICA/p6] 

COLUMNA/ LA RETAGUARDIA/ ADRIANA MORENO.- Resulta que las contradicciones a lo 

interno de Movimiento Ciudadano, empezaron a aflorar y ayer, en el Senado de la 

República, el coordinador de los naranjas, Clemente Castañeda, de plano se deslindó 

de que diputados de MC que en San Lázaro coordina Ivonne Ortega Pacheco, al 

señalar: “Nos parece que hay un gran margen de discrecionalidad para que el dinero 

de los trabajadores pueda ser utilizado de manera incorrecta. Y esa duda no se ha 

despejado”. [MÉXICO.INFORMA] 

ARTÍCULO/LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ.- La llegada de Donald Trump a la Presidencia de 

Estados Unidos está significando una revolución en muchos niveles: la política 

arancelaria, el fin de la globalización como la imaginaron los neoliberales, el 

incremento del nacionalismo hasta el punto de llegar a la xenofobia y el uso de las 

redes sociales como instrumento político y de confrontación. Pero en el trasfondo está 

el conflicto que definirá gran parte de lo que pase en la economía mundial, que es el 

inicio de lo que puede ser la guerra de la Inteligencia Artificial. [SOL DE MÉXICO/p22] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Morena y la ‘4T’ en San Lázaro no sólo decidieron darle 

largas al procesamiento legislativo de la iniciativa del Ejecutivo sobre el maíz 

transgénico, sino que, ya hasta anticiparon que le corregirán la plana. “La iniciativa 

presidencial va a ser mejorada, enriquecida y que, con la opinión de los expertos en 

esta materia, podamos sacar un buen dictamen”, advirtió el líder morenista, Ricardo 

Monreal. Y anunció que, “para su revisión”, la semana próxima acudirán a San Lázaro 
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la secretaria de Ciencia, Rosaura Ruiz, y Julio Berdegué, secretario de Agricultura. Y no 

sólo eso, invitarán hasta a la titular de Energía, Luz Elena González. [FINANCIERO/p.37] 

Escribe del tema: GENTE DETRÁS DEL DINERO/MAURICIO FLORES [RAZÓN/p.21] El tema lo 

comentan: REPORTE EMPRESARIAL/JULIO PILOTZI [ÍNDIGO/p.9]; RICOS Y 

PODEROSOS/MARCO A. MARES [ECONOMISTA/p23]; DESDE EL PISO DE 

REMATES/MARICARMEN CORTÉS [24 HORAS/p.13] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 

Diputados iniciará el próximo lunes el análisis de la iniciativa de la presidenta Claudia 

Sheinbaum para prohibir el cultivo de maíz transgénico y, en primer término, asistirán los 

secretarios de Agricultura, Julio Berdegué, y de Ciencia y Tecnología, Rosaura Ruiz, para 

resolver aspectos técnicos e inquietudes que van desde la propia denominación de las 

semillas genéticamente modificadas, hasta las mejores alternativas para proteger los 

maíces nativos del país. [MILENIO/p.2] Comenta el tema: BAJO RESERVA 

[UNIVERSAL/p.2]; MARICARMEN CORTES.- [24 HORAS/p13] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ.- La Suprema Corte de Justicia de la 

Nación y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación pospusieron la toma 

de decisiones relacionadas con la reforma judicial; la Corte podría desechar que el 

tribunal pueda validar el proceso electoral en curso y parte de los ministros consideran 

que debe frenarse, y el tribunal sostiene, en virtual alianza con la mayoría 4T en el 

Congreso, que tal elección es imparable… ¡Hasta el próximo lunes! [JORNADA/p8] 

Sobre el tema escribe JAQUE MATE/ SERGIO SARMIENTO [REFORMA/p8] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Y hablando de atropellos laborales, el vicecoordinador 

de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, se apersonó en el 

Senado, para reiterar que aquella iniciativa de la cobranza delegada, esa de 

descontar en automático los adeudos en préstamos de nómina, debe quedar en la 

congeladora, pues el “cobro a lo chino no va a pasar”. [FINANCIERO/p.37]; MONEDA 

EN EL AIRE/JEANETTE LEYVA REUS [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/ ESENCIA DE MUJER/ YAZMIN ALESSANDRINI.- En el marco del 108° Aniversario 

de la Constitución de 1917, celebrado este miércoles, la Presidenta Claudia Sheinbaum, 

mandó un poderoso proyectil teledirigido principalmente a Morena (su partido) y 

aliados: El envío, al Congreso de la Unión, de un par de reformas constitucionales con 
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las que se garantizan la no reelección y la prohibición expresa del nepotismo en cargos 

de elección popular. [24 HORAS/p8] 

ARTÍCULO/DIANA LÓPEZ ZURITA.- La construcción de la paz requiere de diálogo 

permanente”. En el sentido de la polity, ha mantenido una constante reforma, 

modernización e innovación de la administración pública, “la Presidenta informó que 

enviaría este viernes al Congreso de la Unión reformas con las cuales se ampliarán la 

transparencia y se fortalecerá la protección de datos personales sólo con el 35% del 

presupuesto que estaba destinado al INAI, cuyas funciones formarán parte de la 

Secretaría de Anticorrupción y Buen Gobierno”. [HERALDO/p14-15] 

COLUMNA/HISTORIAS DE NEGOCEOS/ MARIO MALDONADO.- Con el aval de la 

presidenta Claudia Sheinbaum, Morena avanza en la redacción de una nueva Ley 

Federal en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, con la que se busca 

fortalecer en la participación y recaudación del Estado mexicano en dicho sector y 

afianzar a la flamante Agencia de Transformación Digital como ente regulatorio... el 

texto en realidad no se trata de una nueva ley, sino de modificaciones a la que está 

vigente actualmente y que se busca ajustar a los cambios constitucionales aprobados 

en el Congreso de la Unión a finales del año pasado, con los que se decretó la 

desaparición de órganos autónomos como el Instituto Federal de Telecomunicaciones. 

[UNIVERSAL/p7] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Sobre el trato que se debe dar en la Sección Instructora 

a la solicitud de desafuero de Cuauhtémoc Blanco, el jefe de diputados de Morena, 

Ricardo Monreal, llamó a revisar posibles “motivos políticos”; el presidente de la 

Comisión Jurisdiccional, Hugo Eric Flores, de la bancada guinda, dijo que “terminar con 

la impunidad son de las cosas que hacen falta en este movimiento político y social de 

Morena”. Y el líder del PT, Reginaldo Sandoval, se quejó de que “a nosotros nos sacaron 

de la Sección Instructora, pero en el Pleno no vamos a aceptar proteger a nadie”. 

[FINANCIERO/p.37] El tema lo comentan: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11]; AQUÍ EN 

EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ [ÍNDICE POLÍTICO]; BAJO RESERVA 

[UNIVERSAL/p.2]; TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8]; FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11]; 

REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ [JORNADA/p.8]; EN 

PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA [MILENIO/p.3]; NUDO GORDIANO/YURIRIA SIERRA 

[EXCÉLSIOR/p.12]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.2Opinión]; SUBE Y BAJA [CRÓNICA/p.2]; 
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QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO ZINSER [RAZÓN/p.2]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; 

TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA [24 HORAS/p.4]; LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO [24 

HORAS/p.5]; CON VALOR Y CON VERDAD/GUSTAVO RENTERÍA [HERALDO/p.11]; 

TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2]; RED COMPARTIDA [PRENSA]; PÓKER POLÍTICO/MATÍAS 

PASCAL [UNOMÁSUNO/p.7] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) La solicitud de desafuero no llegó a San 

Lázaro. Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo, lo corroboró personalmente en la 

oficialía de partes y en la Secretaría General de la Cámara de Diputados. Interrogado 

sobre el tema dijo: “No adelanto vísperas. Entiendo muy bien los motivos que existen, a 

veces de carácter político y a veces de carácter tergiversado. No voy a prejuzgar. Me 

espero a que se presente, y serán las comisiones pertinentes las que le den el curso que 

se necesita en este tipo de procedimientos”, puntualizó. [EXCÉLSIOR/p.6] Comentan el 

tema: ROZONES [RAZÓN/p.2]; LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES 

PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Contundente, tuit que publicó la 

diputada federal, Noemí Berenice Luna Ayala, al solidarizarse con la promovente de 

juicio penal en Morelos, contra el también diputada federal, Cuauhtémoc Blanco Bravo 

-Morena-, asunto penal que motivó a la Fiscalía General de esa entidad, solicitar a la 

Cámara de Diputados, inicie proceso de desafuero al legislador-futbolista. [LOS TRES 

PODERES] 

ARTÍCULO/PEDRO MIGUEL.- Hubo que esperar a las elecciones del año pasado para 

disponer de la mayoría calificada en ambas cámaras para emprender las reformas 

requeridas, empezando por la judicial. No exageró la presidenta Claudia Sheinbaum al 

afirmar que la actual legislatura, por el volumen y el calado de las reformas en curso, 

equivale a un congreso constituyente. Redactar una nueva Carta Magna es un proceso 

lento, complicado y plagado de incertidumbres. [JORNADA/p11] 

COLUMNA/ LA 5ª TRANSFORMACIÓN/ DARIO CELIS.- SI EL ELECTORADO quiere un 

adelanto de cómo quedará el nuevo Poder Judicial, debe revisar las listas del Comité 

de Evaluación del Poder Ejecutivo. Este comité estuvo integrado por Arturo Zaldívar, 

Javier Quijano, Vanessa Romero, Mary Cruz Cortés e Isabel Inés Romero, que a 

diferencia del Legislativo y el Judicial, salieron airosos. Ayer le adelanté que cuando 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_C_UNO_7_POKER_COMPADRE_3DIP_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_C_JOR_11_PEDROMIGUEL_CONSTITUCION_3DIP_.pdf


  

inicien las renegociaciones del T-MEC, entre marzo y abril, un tema que estará en la 

mesa es la Reforma Judicial de Andrés Manuel López Obrador que ya tiene un 80% de 

avance. [HERALDO/p7] 

COLUMNA/ A PUERTA CERRADA/ MARCELA GÓMEZ.- México también aprieta el paso. Y 

en paralelo, la presión sobre Sheinbaum debido a la combinación de factores como la 

Reforma al Poder Judicial, la crisis de opioides, él desastre fronterizo, la percepción de 

la inacción por parte del gobierno mexicano con las organizaciones criminales marcan 

que el arma arancelaria será punta de lanza trumpista para forzar respuestas más 

enérgicas. ¿Quién será la pieza reemplazable dentro de la estrategia mayor?  

[UNIVERSAL/p5] 

COLUMNA/ LA 5ª TRANSFORMACIÓN/ DARÍO CELIS.-  UN SECTOR QUE va a tener un 

papel relevante en las negociaciones del T-MEC es el sindicalismo. Por una parte, el líder 

minero, Napoleón Gómez Urrutia, convocó a una reunión con alrededor de 40 

representantes sindicales mexicanos, donde se planteó conformar un Comité Laboral 

que participe en las pláticas y conversaciones relacionadas con el tratado... También 

el diputado federal Alfonso Ramírez Cuellar anunció que el sábado 15 de febrero se 

realizará la primera Convención Nacional de Trabajadores y Trabajadoras 

[HERALDO/p7] Sobre el tema escribe TELEFONO ROJO/ JOSÉ UREÑA [24 HORAS/p4] 

COLUMNA/ SACAPUNTAS.-  Serán 2,199 auditorías. Aplicará la Auditoría Superior de la 

Federación, a cargo de David Colmenares, 2 mil 199 revisiones a la Cuenta Pública 

2024, último año de la presidencia de Andrés Manuel López Obrador. El plan incluye 

fiscalizar programas del Bienestar y obras como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas 

y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.  [HERALDO/p2] 

COLUMNA/ LA GRAN CARPA.- FOCA. Para la siguiente semana, para ser más preciso, el 

martes próximo, se discutirá y, tal vez, se apruebe la reforma del Infonavit, toda vez que 

se trata de una ley que consideran como prioritaria. Gerardo Fernández Noroña afirma 

que, pese a que no se llevó a cabo la sesión de las comisiones unidas de 

Reordenamiento Urbano y Vivienda y de Estudios Legislativos por falta de quórum, no 

hay ninguna forma de que se detenga. También prevé la posibilidad de construir un 

acuerdo con todos los grupos parlamentarios para hacer más eficaz el trabajo 

legislativo. [ECONOMISTA/p46] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_C_HER_7_DARIOCELIS_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_C_HER_2_SACAPUNTAS_CUENTAPUBLICA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_C_ECO_46.47_LAGRANCARPA_REFINFONAVIT_3DIP_.pdf


  

COLUMNA/ PRISMA EMPRESARIAL/ GERARDO FLORES.- LOS ANALISTAS financieros de Citi 

y Banco Base insisten en que la economía de México crecerá este año 1% y 1.8% en 

2026… De ese modo, no se descarta un ajuste en el presupuesto, una reforma fiscal 

total inmediata… En todos los casos el gobierno debe aclarar los cambios que llegue a 

hacer al presupuesto para cumplir con los compromisos establecidos, además se 

transparenta la forma en que se costearán algunas de esas acciones, algunas de las 

cuales requerirán de discusión y aprobación en las cámaras de Diputados y Senadores, 

donde ya sabernos qué pasarían sin mayor dilación ni barreras. [CONTRARÉPLICA/p12] 

 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

No permitiré mayor presencia de DEA en México: Sheinbaum.- A pregunta expresa, la 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró ayer que no permitirá mayor 

participación de la Agencia Antidrogas (DEA) de Estados Unidos en México, y que en la 

llamada que el lunes sostuvo con Donald Trump no se planteó el tema. “No. Imagínense 

que hubiera yo pedido más presencia de la DEA en nuestro país. Hablamos de 

coordinación”, atajó en la mañanera de Palacio Nacional. [JORNADA/pp-p7] 

 

CIENCIA Y TECNOLOGÍA 

 

Presentan el nuevo proyecto “Kutsari”.- El Gobierno de México presentó “Kutsari” (arena 

en purépecha), un proyecto de un Centro de Diseño de Semiconductores para 

desarrollar nuevos diseños de este tipo de dispositivos y sustituir las importaciones de chips 

en México. Con esto, se prepara el país para participar activa y efectivamente en el 

desarrollo de la cadena de proveeduría de semiconductores. [HERALDO DE MÉXICO/pp-

p10] 

 

GOBERNACION 

 

Guardia Nacional va contra los polleros.- Los elementos de la Guardia Nacional 

asignados a cuidar la frontera con Estados Unidos perseguirán a las bandas de tráfico 

de personas, dijo la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. "La atención y la 

persecución de este delito, es el tema de traficantes de personas, se han detenido a 

diversas bandas y se sigue en la persecución de este delito de manera que los 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_C_CONTRA_12_GERARDOFLORES_TRUMP_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_N_JOR_7_NOPERMITIRE_DEA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_N_HER_1,10_IMPULSANCENTRODE_CENTRODETECNOLOGIA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_N_HER_1,10_IMPULSANCENTRODE_CENTRODETECNOLOGIA_12NACIONAL_.pdf


  

responsables puedan ser debidamente castigados y no haya impunidad", dijo la 

funcionaria federal en su visita a Reynosa, Tamaulipas. [SOL DE MÉXICO/p7] 

 

SEGURIDAD 

 

Tabasco: asesinatos crecen 366% en el inicio del 2025.- De acuerdo con cifras de la 

Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, entre el 1 de enero y el 5 de febrero 

de este año se registraron en Tabasco 126 asesinatos, lo que representa un aumento de 

366.6 por ciento, en comparación con el mismo periodo del 2024, cuando la cifra fue de 

27. 

Estos datos oficiales son el reflejo de una ola de violencia en la que se ha visto envuelta 

la entidad gobernada por Javier May Rodríguez en las primeras semanas de este 2025, 

durante las cuales ha habido ejecuciones, balaceras, quemas de negocios, dos ataques 

armados a antros y un motín carcelario. [RAZÓN/pp-p13] 

 

4 de marzo, decisivo para México en combate a tráfico de armas.- El consultor jurídico 

de la SRE, Pablo Arrocha, se encuentra en Washington para supervisar el equipo que 

defenderá la posición de México Avance. La batalla judicial emprendida por el 

gobierno de México desde hace cuatro años contra las armerías causantes de miles de 

muertos en el país, al venderles armas a los cárteles del narcotráfico, dio este jueves un 

paso más, al anunciarse la fecha para la audiencia sobre el litigio en la Corte Suprema 

de Estados Unidos, agendada para el próximo 4 de marzo. [CRÓNICA/pp-p6] 

 

Matan a 3 policías de Queréndaro, Michoacán.- Tres policías de Queréndaro, 

Michoacán, cuyo Palacio Municipal fue rafegueado el martes, fueron asesinados y tres 

más resultaron heridos tras la irrupción de un comando con armas de alto calibre y 

vehículos blindados en la madrugada de ayer. Luego de este incidente violento, se 

informó, el resto de la corporación desertó. [REFORMA/p7] 

 

SALUD 

 

Destacan labor de Hospital General.- El Hospital General de México Dr. Eduardo Liceaga 

(HGMEL) es un pilar fundamental en la salud pública, aseguró David Kershenobich, 

secretario de Salud, al encabezar la ceremonia por el 120 aniversario de la institución. 

Precisó que este hospital está siempre al servicio de la nación, “sin distingo social, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_N_SOLDEMEX_7_GUARDIANACIONAL_GN_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_N_RAZON_1.13_TABASCOASESINATOS_TABASCO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_N_CRO_1.6_CORTESUPREMADE_ARMAS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_N_REF_7_MATANA3_ASESINATO_12NACIONAL_.pdf


  

económico o de otro tipo, en sus áreas de atención primaria, especialidad o alta 

especialidad”. [EXCÉLSIOR/p9] 

 

ECONOMÍA 

 

Recorta Banxico tasa en medio punto y va por otra baja similar.- El Banco de México 

(Banxico) aceleró el paso y recortó la tasa de referencia en 50 puntos base, movimiento 

que no ocurría desde agosto de 2020, para dejarla en 9.50 por ciento. Enfatizó que 

seguirá con la recalibración de la postura monetaria, por lo que no descartó otro ajuste 

de magnitud similar. El comunicado del primer anuncio de decisión de política 

monetaria del año plasmó que la Junta de Gobierno evaluó el significativo avance en 

la resolución del episodio inflacionario derivado de los choques globales y que ahora 

está en una etapa que requiere de niveles menores de la tasa. [FINANCIERO/pp-p4] 

 

PIB turístico cayó 0.4% en el III trimestre de 2024.- El verano del 2024 y el leve impulso del 

turismo internacional no calentaron al sector turístico en México. El Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi) reportó este jueves que el Indicador Trimestral del 

Producto Interno Bruto Turístico (ITPIBT) del tercer trimestre del año pasado registró una 

caída del 0.4%, con relación al periodo previo, en cifras desestacionalizadas, y creció el 

1.2% en comparación con igual periodo del 2023. [ECONOMISTA/pp-p19] 

 

INTERNACIONAL 

 

Trump busca eliminación de cárteles.-  El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 

ordenó la "eliminación total" de los cárteles del narcotráfico y las organizaciones 

criminales transnacionales (OCT), según un memorándum del Departamento de Justicia 

(DO J), a cargo de PamBondi. La nueva estrategia que endurece las medidas contra el 

crimen organizado, prioriza la imputación de líderes criminales, agiliza los procesos 

judiciales y refuerza la interdicción de embarcaciones vinculadas al tráfico de drogas. 

[24 HORAS/pp-p15] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_N_EXC_9_DESTACANLABOR_HOSPITALGRAL_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_N_FIN_1.4_RECORTABANXICO_BANXICO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_N_ECO_1.19_PIBTURISMOCAYO_TURISMO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7225_N_24H_1.15_TRUMPBUSCA_CARTELES_12NACIONAL_.pdf
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/sergio-luna-refrenda-su-apoyo-a-sheinbaum/522354 
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La Cámara de Diputados ha Trabajado Para 
Recuperar el Espíritu de la Constitución de 1917: 
Diputada Dolores Padierna 

 

Por José Luna 

*En funciones de presidenta de la Mesa Directiva, la legisladora emitió un 

mensaje con motivo del 108 aniversario de la promulgación de la Carta Magna 

de 1917 

Global Press Mx/ Al emitir un mensaje sobre el 108 aniversario de la 

promulgación de la Constitución de 1917, la diputada Dolores Padierna Luna 

(Morena) afirmó que “hemos trabajado para recuperar el espíritu de la 

Constitución de 1917 y que en ella vuelvan a estar por encima los derechos de 

todas y de todos y la soberanía nacional”. 
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La diputada, en funciones de presidenta de la Mesa Directiva de ese órgano 

legislativo, subrayó que “las amenazas del presente obligan a recordar que la 

Constitución es el espejo de la patria, de una patria libre, justa y con prosperidad 

para todas y todos”. 

Hizo notar que en los meses recientes “nos hemos dado a la tarea, en la que 

persistiremos en la nueva etapa legislativa, de devolver a nuestra Constitución 

el sentido que imaginaron las mexicanas y los mexicanos de 1917, su espíritu 

fundacional de justicia social, con la mirada puesta en los avances y retos de 

nuestro tiempo”. 

Señaló que hoy más que nunca en la historia reciente decir Constitución de 1917 

es decir lucha contra el autoritarismo y por la democracia; es decir justicia social, 

reparto agrario, trabajo digno y soberanía nacional. 

Mencionó que conviene recordar este día que la Carta Magna es democrática, 

republicana, federal, municipalista, nacionalista, agrarista y obrerista. “Conviene 

recordarlo porque son por lo menos dos los sentidos de una efeméride: 

recordar y conmemorar”. 

La Constitución de 1917 –agregó– fue la expresión de un amplio pacto alrededor 

de un proyecto de nación, el cual surgió incorporando las inercias progresistas 

federales de la Constitución de 1857, pero con un carácter social mucho más 

avanzado, que convirtió al nuevo documento en la primera de las constituciones 

sociales del siglo XX. 

Su primera lección es esa: del pasado se hereda lo positivo, se corrigen las 

desviaciones y se avanza en beneficio de todas y todos, enfatizó Padierna Luna. 

 

https://globalpress.mx/la-camara-de-diputados-ha-trabajado-para-recuperar-el-
espiritu-de-la-constitucion-de-1917-diputada-dolores-padierna/  
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Sheinbaum enviará dos iniciativas  

al Congreso de la Unión 
 
CIUDAD DE MEXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- La presidenta 
Claudia Sheinbaum destacó que nuestro país no es colonia de 
nadie y que no permitirá que se viole la soberanía nacional ante 
cualquier amenaza de intervencionismo, así lo dijo en Querétaro 
durante la ceremonia del aniversario de la promulgación de la 
Constitución de 1917.  
 
La Presidenta afirmó que ante cualquier atentado, habrá un 
pueblo valiente y unido. Flanqueada por miembros de su 
gabinete y los presidentes de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna y del Senado, Gerardo Fernández Noroña, así 
como gobernadores, la presidenta Sheinbaum afirmó que 
enviará al Congreso de la Unión, dos iniciativas para reformar la 
Carta Magna. 
 
 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdf17WhM4OVK9oxCA?e=GLWarA
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CSP mandará iniciativas por la no  

reelección y contra nepotismo 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ANNA LU Y VIRIDIANA HERNÁNDEZ).- El 108 

aniversario de la Constitución de México será recordado, entre 

otras cosas, porque fue el primero en que no fue invitada la 

Presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Pero 

eso no fue obstáculo para que la Presidenta de México 

confirmara el envío al Congreso de dos nuevas reformas 

constitucionales para erradicar la reelección y el nepotismo. 

 

Los gobernadores presentes, su gabinete en pleno y los 

presidentes de las Cámaras del Congreso respaldaron su 

llamado. 

 

 
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdZ5DxP5v979o0xAQ?e=9uq67j  
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https://almomento.mx/pri-votara-en-contra-de-la-lista-de-aspirantes-del-poder-legislativo-en-la-camara-de-

diputados/ 
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https://www.noticiasdecuautla.mx/congreso-avala-candidatos-que-apareceran-en-la-boleta-de-eleccion-

judicial/ 
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https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=470101 
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https://www.poresto.net/mexico/2025/2/6/diputados-aprueban-lista-de-547-aspirantes-para-la-eleccion-

del-poder-judicial.html 
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senado-envia-a-san-lazaro-reforma-a-ley-de-ingresos-
sobre-hidrocarburos-es-turnada-a-comisiones/ 
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Diputados reciben iniciativa de Sheinbaum para 
cobrar Derecho Petrolero para el Bienestar a Pemex 

 

 
 
Este jueves la Cámara de Diputados recibió la iniciativa de reformas a la Ley 
de Ingresos sobre Hidrocarburos presentada por la presidenta Claudia 
Sheinbaum para incorporar el pago del Derecho Petrolero para el Bienestar a 
un nuevo régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex). 
 
“El Senado recibió el paquete de reformas en materia energética que 
contempla la reforma a la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos, la cual, por 
ser tema de ingresos, nos fue remitida a la Cámara de Diputados”, confirmó 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San 
Lázaro. 
 
Además, subrayó que en la sesión ordinaria del 11 de febrero la iniciativa 
será turnada a las comisiones para su dictamen y análisis. 
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Por su parte, el coordinador parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, 
señaló que las reformas en la materia permitirán transitar a un sector 
energético eficiente y sostenible. 
 
De acuerdo con la iniciativa, se busca reconocer el Derecho Petrolero para el 
Bienestar como el nuevo régimen fiscal de Pemex, el cual simplifica y reduce 
la carga de proyectos, incrementando su rentabilidad. 
 
El Derecho Petrolero para el Bienestar sustituirá al Derecho por la Utilidad 
Compartida, introducido por la reforma energética del ex presidente Enrique 
Peña Nieto en 2013. 
 
La iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum prevé nueve leyes nuevas y 
reformas a tres más en materia energética, entre ellas la Ley de Ingresos 
sobre Hidrocarburos que, por considerarse un tema fiscal, corresponde a los 
diputados como cámara de origen. 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-reciben-iniciativa-para-cobrar-

derecho-petrolero-a-pemex 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-reciben-iniciativa-para-cobrar-derecho-petrolero-a-pemex
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https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/6/diputados-procesaran-modificaciones-ley-de-
ingresos-sobre-hidrocarburos-677516.html 
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Reciben diputados iniciativa de Ley de Ingresos sobre 
Hidrocarburos de Sheinbaum 

 

 
 

La Cámara de Diputados recibió del Senado de la República la iniciativa de 
reforma a la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos que forma parte del 
paquete de modificaciones en materia energética propuesto por la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
Por tratarse de un asunto de ingresos, la reforma, que propone cambiar el 
“derecho por la utilidad compartida” en materia de hidrocarburos, por el 
“derecho petrolero para el bienestar”, será turnado a las comisiones 
respectivas, informó el presidente de la cámara baja, el morenista Sergio 
Gutiérrez Luna. 
 
“El Senado de la República recibió el paquete de reformas en materia 
energética, que contempla la reforma a la 𝐋𝐞𝐲 𝐝𝐞 𝐈𝐧𝐠𝐫𝐞𝐬𝐨𝐬 𝐬𝐨𝐛𝐫𝐞 
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𝐇𝐢𝐝𝐫𝐨𝐜𝐚𝐫𝐛𝐮𝐫𝐨𝐬, 𝐥𝐚 𝐜𝐮𝐚𝐥, 𝐩𝐨𝐫 𝐬𝐞𝐫 𝐭𝐞𝐦𝐚 𝐝𝐞 𝐢𝐧𝐠𝐫𝐞𝐬𝐨𝐬, 𝐧𝐨𝐬 𝐟𝐮𝐞 𝐫𝐞𝐦𝐢𝐭𝐢𝐝𝐚 𝐚 
𝐥𝐚 𝐂�́�𝐦𝐚𝐫𝐚 𝐝𝐞 𝐃𝐢𝐩𝐮𝐭𝐚𝐝𝐨𝐬. La turnaremos a las comisiones competentes 
para su análisis y dictamen”, dijo el político veracruzano a través de un 
mensaje en redes sociales. 
 
Entre los puntos centrales de la reforma se establece cambios en el pago del 
“derecho por la utilidad compartida” en materia de hidrocarburos, el cual 
sustituye por el “derecho petrolero para el bienestar”. 
 
Se establece que las tasas del “derecho petrolero para el bienestar” para 
hidrocarburos distintos al Gas Natural No Asociado y sus Condensados 
“cuando el precio del petróleo sea inferior a 57.8 dólares por barril”, se 
aplicará una tasa igual a “30 por ciento + (0.1410 por precio del petróleo – 
8.1433 por ciento). 
 
Cuando el precio del petróleo sea igual o mayor a 57.8 dólares, la tasa será 
equivalente a 30 por ciento (0.0629 por precio del petróleo – 3.6320 por 
ciento). 
 
Incluye las tasas del “derecho petrolero para el bienestar” aplicables al Gas 
Natural No Asociado y sus Condensados; a hidrocarburos distintos al Gas 
Natural No Asociado y sus Condensados extraídos en áreas marítimas con 
tirante de agua superior a 500 metros. 
 
Por su parte, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, 
luego de dar a conocer que se recibió en San Lázaro la Ley de Ingresos sobre 
Hidrocarburos indicó: “Seguimos legislando por un sector energético 
eficiente y sostenible para México”. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/reciben-diputados-iniciativa-de-

ley-de-ingresos-sobre-hidrocarburos-de-sheinbaum/ 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/reciben-diputados-iniciativa-de-ley-de-ingresos-sobre-hidrocarburos-de-sheinbaum/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/reciben-diputados-iniciativa-de-ley-de-ingresos-sobre-hidrocarburos-de-sheinbaum/


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/02/2025 LEGISLATIVO 

 

Fiscalía de Morelos presenta solicitud 

de desafuero contra Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PABLO REINAH).- Personal de la Fiscalía de 

Morelos presentó en la Secretaría General de la Cámara de 

Diputados la solicitud de desafuero en contra del exgobernador 

Cuauhtémoc Blanco. El documento que fue dirigido a Mauricio 

Farah, secretario general de la Cámara baja, quien deberá 

enviarlo a la Comisión Instructora para dar inicio al proceso. Argel 

Quintero, director de servicios legales, confirmó que este trámite 

se realizó en oficinas de la Secretaría General; sin embargo, a lo 

largo del día no se vio movimiento de entrada o salida del 

personal de la Fiscalía de Morelos. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19455?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19455&authkey=!AIKBz64rsAVlWm4&ithin

t=video&e=xHfXoc  

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19455?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19455&authkey=!AIKBz64rsAVlWm4&ithint=video&e=xHfXoc
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19455?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19455&authkey=!AIKBz64rsAVlWm4&ithint=video&e=xHfXoc
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19455?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19455&authkey=!AIKBz64rsAVlWm4&ithint=video&e=xHfXoc
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Pedro Haces sobre su viaje al Super Bowl: "Aún no lo defino, pero yo les confirmo para que no 

anden con pendejadas" 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/309583/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/309583/
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https://elporvenir.mx/nacional/avalan-el-listado-de-candidatos/823609 

https://elporvenir.mx/nacional/avalan-el-listado-de-candidatos/823609
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Celebra Ricardo Monreal acuerdo 

 de la Presidenta con Estados Unidos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

Ricardo Monreal, coordinador de legisladores de Morena en la 

Cámara de Diputados, celebró el acuerdo alcanzado por la 

presidenta Claudia Sheinbaum, advirtió que su bancada buscará 

conservar la mayoría calificada para defender la soberanía del 

país y a los migrantes. “Hoy somos mayoría calificada por el 

pueblo de México, así lo decidió y vamos a luchar por conservar 

esta mayoría para defender a la patria, para defender la 

soberanía y para defender a los migrantes que están siendo 

perseguidos, vejados y violados en sus Derechos Humanos en 

cualquier parte del mundo en el que se encuentren”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/14pHUUfJoUFFyBI_1bSRr3z3t59TGKXQ4/view 

 

https://drive.google.com/file/d/14pHUUfJoUFFyBI_1bSRr3z3t59TGKXQ4/view
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https://www.parabolica.mx/2025/nacional/item/1768-fijan-postura-en-camara-de-diputados-por-relacion-

mexico-estados-unidos 

 

 

 

https://www.parabolica.mx/2025/nacional/item/1768-fijan-postura-en-camara-de-diputados-por-relacion-mexico-estados-unidos
https://www.parabolica.mx/2025/nacional/item/1768-fijan-postura-en-camara-de-diputados-por-relacion-mexico-estados-unidos
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Necesario, abrir más mercados internacionales 
para el aguacate a fin de asegurar estabilidad 
económica ante aranceles de Estados Unidos: 

Reginaldo Sandoval 

 

Es necesario abrir más mercados internacionales para la exportación 
de aguacate por si Estados Unidos sigue en la ruta de imponer 
aranceles, señaló el diputado Reginaldo Sandoval Flores, coordinador 
del Grupo Parlamentario del PT. 

En conferencia de prensa sostuvo que México, específicamente el 
estado de Michoacán, es el principal exportador de aguacate a Estados 
Unidos. Del 2022 al 2023 la entidad produjo un millón 858 mil 407 
toneladas, esto representa el 73.2 por ciento de toda la producción del 
país, y exportó más de un millón 182 mil toneladas. 
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“El principal destino de este producto es a Estados Unidos, también se 
va a Países Bajos y a España. Y el cultivo de aguacate produce 310 mil 
empleos directos y 78 mil indirectos”, expuso. 

Agregó que se estima que por cada mil toneladas cosechadas se 
generan 160 empleos. Por ello es importante este producto en México 
y en la balanza comercial de exportación a Estados Unidos. 

Al ser México el número uno en producción de aguacate, y Michoacán 
la entidad que lidera la zona, “no hay duda de que debemos cerrar filas 
con la Presidenta de la República” en lo referente a los aranceles que 
pretende imponer Estados Unidos a los productos mexicanos, afirmó. 

La diputada Vanessa López Carrillo (PT) dijo que hay otros estados que 
también producen aguacate, como Jalisco y el Estado de México, pero 
sin duda alguna Michoacán ocupa el primer lugar. 

“Estamos implementando estas medidas también de difusión para darle 
soporte al tema nacional. Estamos más que preocupados, ocupados en 
que se sepa que contamos con suficiente fruta para distribuir también 
en el mercado nacional y que finalmente los productores cuenten con 
este importante respaldo”. 

Sostuvo que para las y los diputados del PT era fundamental tener un 
encuentro con los productores de aguacate, “sobre todo darles el 
respaldo a través de esta Cámara de Diputados y decirles (…) que 
estamos ocupados en generar políticas públicas para que también el 
producto siga estable”. 

En su oportunidad, el presidente municipal de Tacámbaro, Michoacán, 
Salvador Bastida García, comentó que su localidad es pionera en la 
producción de esta fruta, por lo que se han implementado políticas y 
programas en materia de cuidado al medio ambiente, llegando a la 
concientización de las y los productores de este cultivo. 

Comentó que la exportación en Tacámbaro es de un aproximado de 14 
mil hectáreas a países como Estados Unidos, Japón, Corea del Sur, 
China, así como a Centroamérica y algunos países de Europa. 
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“Me reitero siempre en la colaboración para poder tener los equilibrios 
y que las relaciones bilaterales que existen a través de nuestra 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo con el presidente de los Estados 
Unidos puedan mejorarse”, externó. 

Cuestionado sobre la ausencia de la titular de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, Norma Piña, en la conmemoración de los 108 
años de la Constitución Política, el diputado Sandoval Flores sostuvo 
que “a lo mejor no quiso ir o ya avisó que mejor no la inviten (…) en este 
momento no tiene mucho valor su palabra porque ha obstruido muchas 
cosas, está en desacuerdo, representa un grupo, no representa a la 
Suprema Corte como institución”, abundó. 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1200734 
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https://mayacomunicacion.com.mx/ruben-moreira-exige-respuestas-sobre-seguridad-y-acuerdos-con-

estados-unidos/#google_vignette 

https://mayacomunicacion.com.mx/ruben-moreira-exige-respuestas-sobre-seguridad-y-acuerdos-con-estados-unidos/#google_vignette
https://mayacomunicacion.com.mx/ruben-moreira-exige-respuestas-sobre-seguridad-y-acuerdos-con-estados-unidos/#google_vignette
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https://ljz.mx/06/02/2025/diputados-aprueban-lista-de-mil-412-candidatos-a-cargo-judicial/ 

 

 

 

 

 

 

https://ljz.mx/06/02/2025/diputados-aprueban-lista-de-mil-412-candidatos-a-cargo-judicial/
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"TENGO CONFIANZA" 

Elección judicial no será un fracaso, "espero 
que vaya un buen número de personas", dice 

Monreal 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados dijo que está garantizada la legalidad 

 

La elección de juzgadores no será un fracaso, y está garantizada su legalidad, 

sin importar el número de personas que salgan a votar el uno de junio, señaló el 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal. 

En conferencia de medios, expuso que no hay, en 200 años, un precedente de 

elección como la que se va a llevar a cabo, en esta materia, pero la Constitución 

Política de México, resguarda sus resultados. 

“Y la Constitución fue cuidadosa, nunca estableció un límite para tener 

legalidad y validez, y nosotros nos sometemos a ella. Yo espero que vaya un 

buen número, un número de personas a las urnas a ejercer su derecho de elegir 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/4/sheinbaum-es-la-lider-que-requeria-mexico-ricardo-monreal-manifiesta-su-apoyo-673736.html
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a sus juzgadores; tengo confianza en que así va a ser y no será ningún fracaso, 

el porcentaje que vote es el porcentaje que la Constitución reconocerá y los 

órganos electorales declararán válido, de acuerdo con sus documentos, su ley 

orgánica y las pruebas que se presenten entre el INE y el Tribunal Electoral.”, 

expuso. 

Era conveniente la reforma al Poder Judicial, asegura Monreal 

Monreal Ávila indicó que están convencidos de que era conveniente llevará a 

cabo la Reforma al Poder Judicial y garantiza que, con la elección de los 

nuevos jueces, magistrados y ministros, habrá una mejor impartición de 

justicia en nuestro país, luego de que durante décadas se construyeron redes de 

corrupción y se vendía la justicia. 

“El ciudadano no tenía acceso a la justicia, sólo los poderosos y este proceso 

me parece importante llevarlo a cabo el primero de junio, de lo que estoy 

convencido en que será, es que será mejor la justicia que se imparta a partir de 

la elección de ministros jueces y magistrados, si vale la pena invertir en la 

justicia que es el principal reclamo de mexicanos y mexicanas, estamos 

convencidos de que saldremos adelante en este proceso”, expresó. 

Insistió en no querer aventurarse en qué porcentaje de la población participará 

en la jornada cívica, aunque han argumentado que la elección es un mandato 

popular de 36 millones de mexicanos que votaron en favor de Claudia 

Sheinbaum, pero indicó que el Instituto Nacional Electoral debe hacer un 

esfuerzo extraordinario y que los tiempos oficiales que tiene el Estado, se 

destinen a difundir y promover los comicios extraordinarios, ya que los partidos 

políticos no pueden hacerlo. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2025/2/6/eleccion-judicial-no-

sera-un-fracaso-espero-que-vaya-un-buen-numero-de-personas-dice-

monreal-674304.html 
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Avanza el proceso de elección del Poder Judicial en el 

Poder Legislativo 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLA CONTRERAS).- En las Cámaras del 

Poder Legislativo sigue avanzando el proceso de elección del 

Poder Judicial, ya que se aprobó la lista de más de 1400 

aspirantes a ocupar cargos de juzgadores. Durante el debate 

hubo varios desaires entre las bancadas del partido oficialista y 

de oposición, en la Cámara baja la diputada Laura Ballesteros 

denunció la supuesta imposición de perfiles. 

 

Por su parte el coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, dijo que no hay mano negra, no hay 

estrategias de pre selección, ni estrategias de favoritismo ya que 

se tiene la confianza en que los comités de evaluación hicieron 

su trabajo e hicieron lo correcto. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdunXRBNgX_AiXmvQ?e=17EueA 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdunXRBNgX_AiXmvQ?e=17EueA
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CDD aprueba lista de candidatos a elección judicial 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- Entre 
cuestionamientos de la oposición y hasta un simulacro de 
tómbola en tribuna, la Cámara de Diputados aprobó las listas de 
candidatos insaculados por el Comité de Evaluación del Poder 
Legislativo para competir por 881 cargos de jueces, magistrados 
y ministros en la elección judicial del primero de junio. 
Morena, Partido Verde y PT defendieron el sorteo de 
candidaturas al Poder Judicial y rechazaron las acusaciones 
sobre la imposición de jueces afines a la llamada Cuarta 
Transformación. “No hay mano negra, no hay estrategias de 
preselección, no hay estrategias de favoritismo”, afirmó Ricardo 
Monreal, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena. 
 
 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdpPO5tYnmNXuYwzA?e=X29nto 
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Mesa de debate / Federico Döring (Diputado – PAN) / 

Arturo Ávila (Diputado – Morena) 

Gibrán Ramírez (Diputado – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Es la crónica de un 

fraude judicial anunciado, la reforma se construyó a la mala, 

recordarás que en la audiencia ante la Corte Interamericana de 

Derechos Humanos reconoció el representante del Estado 

mexicano que nunca hubo un diagnóstico. Hicieron una tómbola 

chaira, el virrey Zaldívar es el que va a controlar toda la corte”, 

declaró Federico Döring. 

 

“Fue un proceso completamente desaseado y de simulación, la 

lista nos llegó a las diputadas y los diputados diez minutos antes 

de las cuatro de la mañana, los diputados de Morena 

seguramente que sí tuvieron tiempo de revisarse los currículums 

para votar ese acuerdo de la Junta de Coordinación Política a 

consciencia, por supuesto que eso no sucedió”, afirmó Gibrán 

Ramírez. 

 

“A mí me da la impresión de que estamos en un momento 

histórico, un momento tan histórico como el que celebramos 

ayer, que fue el aniversario de la Constitución. Tomando en 

cuenta esta analogía histórica, estamos volviendo a un momento 

histórico donde nuevamente la Constitución voltea a ver al 

pueblo de México y el pueblo será quien elija a sus ministras, sus 

ministros, sus magistradas, sus magistrados, sus juezas, sus jueces”, 

aseveró Arturo Ávila. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19431?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19431&authkey=!AIqzIRGjuvNMb1A&ithi

nt=video&e=agUhZu 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19431?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19431&authkey=!AIqzIRGjuvNMb1A&ithint=video&e=agUhZu
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19431?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19431&authkey=!AIqzIRGjuvNMb1A&ithint=video&e=agUhZu
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19431?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19431&authkey=!AIqzIRGjuvNMb1A&ithint=video&e=agUhZu
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Diputados avalan listas de candidatos a juzgadores 

 que participarán en la elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- En medio de severas 

críticas del PAN, PRI y MC, el pleno de la Cámara de Diputados 

aprobó la lista de insaculación de mil 412 aspirantes a candidatos 

a jueces, magistrados y ministros que participarán en la elección 

judicial el próximo mes de junio. Las listas fueron aprobadas por 

mayoría calificada con 321 votos a favor, 112 en contra y una 

abstención de la diputada de Morena, Olga Sánchez Cordero, 

quien no votó a favor, pues el nombre de su hija, Paula María 

García Villegas Sánchez Cordero, aparece en la lista de los 

aspirantes propuestos por el Poder Judicial. 

 

Por su parte, el líder de los diputados de Morena, Ricardo 

Monreal, rechazó todas las críticas al proceso de selección de 

candidatos a juzgadores, aseguró que no hay mano negra y que 

todo el proceso ha sido transparente y absolutamente legal a los 

ojos de todos. 

 

 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1E_sJsOX2638J40DSPeWvPb2DqYPmjosG/vi

ew

https://drive.google.com/file/d/1E_sJsOX2638J40DSPeWvPb2DqYPmjosG/view
https://drive.google.com/file/d/1E_sJsOX2638J40DSPeWvPb2DqYPmjosG/view
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Diputados avalan listas de candidaturas  

para elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Con 321 votos a favor, 

112 en contra y una abstención, con mayoría calificada, Morena 

y aliados en la Cámara de Diputados, dieron el visto bueno a una 

tercera parte de los más de mil 412 candidatos de las listas 

enviadas por el Comité de Evaluación del Poder Legislativo que 

le correspondía avalar a San Lázaro, estamos hablando de 

alrededor de 542 aspirantes que de manera proporcional le 

correspondía dar el visto bueno a la Cámara de Diputados. 
 

Cabe señalar que, durante la sesión, Acción Nacional, PRI y 

Movimiento Ciudadano, se pronunciaron reiteradamente en 

contra, al señalar que existían diversos vicios legislativos y desaseo 

durante todo el proceso. 
 

El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, confirmó que las 

listas llegaron a San Lázaro por la madrugada el día de ayer, pero 

descartó que exista ‘mano negra’ dentro del proceso, al 

considerar la insaculación el proceso más democrático que 

pueda existir. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdepgFlmggj_ebhUg?e=ZhL1ja  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdepgFlmggj_ebhUg?e=ZhL1ja


 

 
 
 
 
 
 
 

Se cumplió en tiempo y forma con el proceso de 

elección extraordinaria del Poder Judicial: Ricardo 

Monreal 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- El Comité de 

Evaluación del Poder Judicial revisó el tema en sesión y según 

fuentes judiciales, no se alcanzaron los 8 votos requeridos por la 

Constitución para avalar alguna de las 955 candidaturas que 

envió la Cámara alta, luego de la instalación que realizó por 

orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.  

 

Por su parte, Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de 

Morena, afirmó que se cumplió en tiempo y forma con la fase del 

proceso de elección extraordinaria del Poder Judicial, para la 

elección de juzgadores. 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1rmUQBahYxEORnwkpLVcbbQU_OIkaWRQ

F/view  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  07-02-25 LEGISLATIVO 

https://drive.google.com/file/d/1rmUQBahYxEORnwkpLVcbbQU_OIkaWRQF/view
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Se cumplió en tiempo y forma con el proceso de 
elección extraordinaria del Poder Judicial: Monreal 

 

 
 

Una vez enviada la lista por el Senado de la República, el INE podrá integrar 
las boletas de aspirantes, a un cargo en el Poder Judicial, subrayó el diputado 
Ricardo Monreal. 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo 
parlamentario de Morena, diputado Ricardo Monreal Ávila, afirmó que se 
cumplió en tiempo y forma con la fase del proceso de elección extraordinaria 
del Poder Judicial, para la elección de juzgadores. 
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Detalló que el Comité de Evaluación tenía que calificar la legalidad y la 
idoneidad de las personas elegibles; así lo hicieron los Comités, salvo el del 
Poder Judicial. “El Poder Legislativo y el Ejecutivo cumplieron en tiempo y 
forma, ya que el Judicial, por resolución del Tribunal Electoral, también fue 
insaculado y ya se tienen las listas definitivas”. 
 
Subrayó que se tenía hasta el 6 de febrero, para aprobarla y enviarla al 
Senado, quien tiene a más tardar el 8 de febrero para aprobar las ternas 
definitivas que la Constitución y la ley establecen para participar, y remitirlas 
al Instituto Nacional Electoral (INE) a más tardar el 12 de febrero. A partir de 
este proceso se comenzará a integrar boletas con los nombres. 
 
Apuntó que hay cerca de 200 recursos que han interpuesto personas, 
hombres y mujeres, que se sintieron excluidos indebidamente de las listas y 
que han acudido al Tribunal Electoral a demandar se le restituyan sus 
derechos políticos. En este caso será el Tribunal el que decida en los 
próximos días. 
 
Destacó que de acuerdo con la Constitución no señala un número, ni un 
porcentaje de votación para que sea válida; sin embargo, hizo una invitación 
a la ciudadanía a acudir a las urnas a elegir a los jueces. “Yo voy a ir, porque 
es la primera vez en 200 años que ejerceremos un derecho democrático de 
elegir a nuestros juzgadores”. 
 
Reiteró que la Constitución establece con mucha claridad que la elección se 
llevará a cabo el primero de junio, el porcentaje que se dé no se estipula, 
pero se estima que sea más del dos por ciento. Confió en que la población 
tendrá interés en ejercer su derecho a nombrar sus juzgadores. 
 
Añadió que el Instituto Nacional Electoral tiene la facultad de solicitar el 
auxilio de la fuerza pública, de los órganos de seguridad para cuidar la 
elección y que se lleve a cabo en paz y con tranquilidad. 
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Monreal Ávila pidió que el INE haga un esfuerzo extraordinario y que los 
tiempos oficiales que tiene el Estado puedan ser destinados a difundir y a 
promover la elección del 1 de junio. 
 
Por otra parte, anunció que el próximo lunes la Comisión de Puntos 
Constitucionales iniciará el análisis de la iniciativa presidencial sobre maíz 
transgénico o maíces genéticamente modificados. 
 
Indicó que para esta tarea la instancia legislativa se reunirá con la secretaria 
de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz Gutiérrez y 
el titular de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegué, con el propósito 
de analizar el proyecto. 
 
Dio a conocer que también se prevé en los próximos días un encuentro con la 
Secretaría de Energía y expertos en la materia para analizar la iniciativa 
presidencial y ésta pueda ser mejorada y enriquecida, a fin de sacar un buen 
dictamen. 
 
Reiteró que la iniciativa no será aprobada de botepronto, sino que se dará 
una pausa para la reflexión y, en su caso, se modificará, toda vez que los 
maíces nativos son el principal alimento de los mexicanos durante milenios. 
 
Respecto a las reformas constitucionales realizadas durante el anterior y 
actual gobierno, Ricardo Monreal reiteró que tienen como objetivo dar 
congruencia y consistencia a los reclamos actuales en temas como la 
austeridad republicana, elevar a política social “la más importante etapa que 
yo creo que no ha habido en la historia de México”, fomentar la participación 
directa como la revocación de mandato, la consulta popular y el Estado de 
bienestar. 
 
Además, el derecho de las comunidades y pueblos indígenas, de las personas 
con discapacidad y de la tercera edad, a las madres solteras, de las personas, 
los jóvenes estudiantes. También se ha buscado organizar el Estado 
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mexicano, en materia de salud, educación, campo; “sin embargo, faltan 
algunas reformas”. 
 
Con relación a la denuncia en contra del diputado Cuauhtémoc Blanco, indicó 
que no ha llegado a la Cámara de Diputados y desconoce cuál es la causa que 
se le imputa, pero anunció que se le dará el seguimiento normal, “el que 
siempre damos a cualquier tipo de denuncias que se hacen en este caso”. 
 
“No voy a prejuzgar, no adelanto juicios, no asevero inexactitudes, sino me 
espero a que se presente, y ya serán las comisiones pertinentes las que den 
paso al curso que se necesita en este tipo de procedimientos”, subrayó. 
 
Afirmó que Morena apoya la ley y la justicia siempre y enfatizó que no 
conoce la denuncia. “No me gusta aventurarme ni hacerle al adivino de 
rancho para saber de qué se trata. Prefiero ver los documentos, la veracidad, 
las pruebas y todo lo que la Comisión tiene que determinar”. 
 

https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/se-cumplio-en-tiempo-y-forma-
con-el-proceso-de-eleccion-extraordinaria-del-poder-judicial-monreal/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/se-cumplio-en-tiempo-y-forma-con-el-proceso-de-eleccion-extraordinaria-del-poder-judicial-monreal/
https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/se-cumplio-en-tiempo-y-forma-con-el-proceso-de-eleccion-extraordinaria-del-poder-judicial-monreal/
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https://imagenzac.com.mx/pais/diputados-aprueban-la-lista-de-candidatos-al-poder-judicial-cuantos-

candidatos-habra/ 

https://imagenzac.com.mx/pais/diputados-aprueban-la-lista-de-candidatos-al-poder-judicial-cuantos-candidatos-habra/
https://imagenzac.com.mx/pais/diputados-aprueban-la-lista-de-candidatos-al-poder-judicial-cuantos-candidatos-habra/
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https://www.periodicoenfoque.com.mx/politica/diputados-aprueban-lista-de-1-412-aspirantes-para-

eleccion-judicial 

 

https://www.periodicoenfoque.com.mx/politica/diputados-aprueban-lista-de-1-412-aspirantes-para-eleccion-judicial
https://www.periodicoenfoque.com.mx/politica/diputados-aprueban-lista-de-1-412-aspirantes-para-eleccion-judicial
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El Congreso enviará al INE listas de candidatos para armar boletas de la elección judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/el-congreso-enviara-al-ine-listas-de-candidatos-para-armar-boletas-de-la-eleccion-judicial/
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Comentario / Maru Rojas (Periodista) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Ayer en la Cámara 
de Diputados, con 321 votos a favor, 112 en contra y solo una 
abstención, se aprueban las listas de lo que vamos a elegir el 
próximo junio de jueces, magistrados y ministros. La abstención es 
lo que llama mucho la atención de la exministra Olga Sánchez 
Cordero, ella dice que no daba su voto ni para Dios, ni para el 
diablo, porque no puedes ser juez y parte, su hija, María García 
Villegas Sánchez, no pasó por la tómbola, fue electa de manera 
directa, porque había ahí un problema con la paridad de 
género.  
 
La oposición desde la Junta de Coordinación Política, en una 
reunión previa a esta sesión, se manifestó en contra de estas listas 
que llegaron a las 4 de la mañana a la Cámara de Diputados, se 
pudieran haber analizado y discutido en Comisiones 
previamente, pero no, pasaron directamente en una sesión que 
fue muy rápida y la oposición alegaba que no hubo análisis 
previo”. 
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZddDXRCAwGAZMoxcQ?e=dhtJ38
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Se cumplió en Ɵempo y forma con el proceso de elección extraordinaria 
del Poder Judicial: Ricardo Monreal Ávila 

 
Boleơn No. 0818 
 
•    Una vez enviada la lista por el Senado de la República, el INE podrá integrar las boletas de aspirantes, 
subraya 
 
El presidente de la Junta de Coordinación PolíƟca y coordinador del grupo parlamentario de Morena, 
diputado Ricardo Monreal Ávila, afirmó que se cumplió en Ɵempo y forma con la fase del proceso de 
elección extraordinaria del Poder Judicial, para la elección de juzgadores. 
 
Detalló que el Comité de Evaluación tenía que calificar la legalidad y la idoneidad de las personas elegibles; 
así lo hicieron los Comités, salvo el del Poder Judicial. “El Poder LegislaƟvo y el EjecuƟvo cumplieron en 
Ɵempo y forma, ya que el Judicial, por resolución del Tribunal Electoral, también fue insaculado y ya se 
Ɵenen las listas definiƟvas”. 
 
Subrayó que se tenía hasta el 6 de febrero, para aprobarla y enviarla al Senado, quien Ɵene a más tardar 
el 8 de febrero para aprobar las ternas definiƟvas que la ConsƟtución y la ley establecen para parƟcipar, y 
remiƟrlas al InsƟtuto Nacional Electoral (INE) a más tardar el 12 de febrero. A parƟr de este proceso se 
comenzará a integrar boletas con los nombres. 
 
Apuntó que hay cerca de 200 recursos que han interpuesto personas, hombres y mujeres, que se sinƟeron 
excluidos indebidamente de las listas y que han acudido al Tribunal Electoral a demandar se le resƟtuyan 
sus derechos políƟcos.  En este caso será el Tribunal el que decida en los próximos días. 
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Destacó que de acuerdo con la ConsƟtución no señala un número, ni un porcentaje de votación para que 
sea válida; sin embargo, hizo una invitación a la ciudadanía a acudir a las urnas a elegir a los jueces. “Yo 
voy a ir, porque es la primera vez en 200 años que ejerceremos un derecho democráƟco de elegir a 
nuestros juzgadores”. 
 
Reiteró que la ConsƟtución establece con mucha claridad que la elección se llevará a cabo el primero de 
junio, el porcentaje que se dé no se esƟpula, pero se esƟma que sea más del dos por ciento.  Confió en 
que la población tendrá interés en ejercer su derecho a nombrar sus juzgadores. 
 
Añadió que el InsƟtuto Nacional Electoral Ɵene la facultad de solicitar el auxilio de la fuerza pública, de los 
órganos de seguridad para cuidar la elección y que se lleve a cabo en paz y con tranquilidad. 
 
Monreal Ávila pidió que el INE haga un esfuerzo extraordinario y que los Ɵempos oficiales que Ɵene el 
Estado puedan ser desƟnados a difundir y a promover la elección del 1 de junio. 
 
Por otra parte, anunció que el próximo lunes la Comisión de Puntos ConsƟtucionales iniciará el análisis de 
la iniciaƟva presidencial sobre maíz transgénico o maíces genéƟcamente modificados. 
 
Indicó que para esta tarea la instancia legislaƟva se reunirá con la secretaria de Ciencia, Humanidades, 
Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz GuƟérrez y el Ɵtular de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio 
Berdegué, con el propósito de analizar el proyecto. 
 
Dio a conocer que también se prevé en los próximos días un encuentro con la Secretaría de Energía y 
expertos en la materia para analizar la iniciaƟva presidencial y ésta pueda ser mejorada y enriquecida, a 
fin de sacar un buen dictamen. 
 
Reiteró que la iniciaƟva no será aprobada de botepronto, sino que se dará una pausa para la reflexión y, 
en su caso, se modificará, toda vez que los maíces naƟvos son el principal alimento de los mexicanos 
durante milenios. 
 
Respecto a las reformas consƟtucionales realizadas durante el anterior y actual gobierno, Ricardo Monreal 
reiteró que Ɵenen como objeƟvo dar congruencia y consistencia a los reclamos actuales en temas como 
la austeridad republicana, elevar a políƟca social “la más importante etapa que yo creo que no ha habido 
en la historia de México”, fomentar la parƟcipación directa como la revocación de mandato, la consulta 
popular y el Estado de bienestar. 
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Además, el derecho de las comunidades y pueblos indígenas, de las personas con discapacidad y de la 
tercera edad, a las madres solteras, de las personas, los jóvenes estudiantes. También se ha buscado 
organizar el Estado mexicano, en materia de salud, educación, campo; “sin embargo, faltan algunas 
reformas”. 
 
Con relación a la denuncia en contra del diputado Cuauhtémoc Blanco, indicó que no ha llegado a la 
Cámara de Diputados y desconoce cuál es la causa que se le imputa, pero anunció que se le dará el 
seguimiento normal, “el que siempre damos a cualquier Ɵpo de denuncias que se hacen en este caso”. 
 
“No voy a prejuzgar, no adelanto juicios, no asevero inexacƟtudes, sino me espero a que se presente, y ya 
serán las comisiones perƟnentes las que den paso al curso que se necesita en este Ɵpo de procedimientos”, 
subrayó. 
 
Afirmó que Morena apoya la ley y la jusƟcia siempre y enfaƟzó que no conoce la denuncia. “No me gusta 
aventurarme ni hacerle al adivino de rancho para saber de qué se trata. Prefiero ver los documentos, la 
veracidad, las pruebas y todo lo que la Comisión Ɵene que determinar”. 
 
 

--ooOoo-- 
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El traslado de elementos de la GN a la frontera 
norte “no provocará el descuido de otras 

zonas que requieren de atención, seguridad y 
vigilancia”: Ricardo Monreal 

 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario 
de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
aseveró que el traslado de elementos de la Guardia Nacional a la 
frontera norte, acordado entre la presidente de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, y el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
“no provocará el descuido de otras zonas que requieren de atención, 
seguridad y vigilancia”. 

En declaraciones a representantes de medios de comunicación, indicó 
que “hay forma de cubrirlos, sin descuidar las áreas de vigilancia y de 
seguridad que tenía cada uno de los destacamentos de la Guardia 
Nacional. Obviamente, el concentrar 20 mil miembros de la Guardia 
Nacional en la frontera implica que se le dé una atención especial a la 
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estrategia, pero está previsto, está previsto y hay claridad en la 
estrategia”. 

Anotó que sólo se está movilizando a la Guardia Nacional. “El Ejército y 
la Fuerza Aérea y la Marina no se han movilizado, sólo Guardia 
Nacional. Todas las demás fuerzas armadas se mantienen en sus 
lugares, en sus responsabilidades de apoyo y auxilio, en su función 
constitucional”. 

En lo relativo a la votación por dos terceras partes del Pleno para 
calificar la legalidad y la idoneidad de las y los candidatos en las listas 
insaculadas por los Comités de Evaluación, Monreal Ávila indicó que 
“no hay mano negra, no hay estrategias de preselección, no hay 
estrategias de favoritismo. 

“Yo creo y confío en que los Comités de Evaluación hicieron su trabajo 
e hicieron lo correcto. Y la insaculación para mí es el método más 
democrático, porque ahí se puede generar mayor facilidad para 
participar; cualquier persona que haya cumplido con los requisitos de 
legalidad y con la idoneidad que fue calificada por estos órganos 
llamados Comités de Evaluación”. 

Por otra parte, cuestionado sobre la próxima reunión de sindicalistas de 
México, Estados Unidos y Canadá, para presentarle un programa a la 
presidenta de cómo enfrentar a los aranceles si se aplican, dijo que le 
parece “una buena estrategia”. 

Monreal Ávila señaló que “hay que intensificar nuestra relación 
internacional con congresos de otros países, con sindicalistas, con 
organizaciones sociales. Todos son indispensables. Nadie sobra en 
esta actitud de constituir un frente común para defender a México, para 
defender su soberanía, para defender su independencia y no se agreda 
de manera impune a nuestro país”. 

Reiteró que “la estrategia hasta ahora diseñada por la presidenta 
Claudia Sheinbaum, es correcta. Ha actuado con mucha mesura, ha 
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actuado con mucha prudencia y, evidentemente, hay una reacción 
positiva del pueblo de México”. 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1200728 
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https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-defiende-el-traslado-de-la-guardia-nacional-y-respalda-la-

estrategia-de-sheinbaum/#google_vignette 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-defiende-el-traslado-de-la-guardia-nacional-y-respalda-la-estrategia-de-sheinbaum/#google_vignette
https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-defiende-el-traslado-de-la-guardia-nacional-y-respalda-la-estrategia-de-sheinbaum/#google_vignette
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Desliza Monreal motivos políticos en 
denuncia contra Blanco 

 

Aunque aseguró que su bancada actuará conforme a la ley y la justicia, 

el coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, deslizó la 

posibilidad de un motivo político detrás de la denuncia en contra del 

diputado Cuauhtémoc Blanco. 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política informó que 

a la Cámara de Diputados no ha llegado la solicitud de 

desafuero anunciada por la Fiscalía de Morelos para que el ex 

futbolista sea investigado por el delito de violación en grado de 

tentativa en contra de su media hermana, Nidia Fabiola "N", ocurrido 

en 2023. 

"Morena apoya la ley la justicia siempre y no adelanto vísperas, porque 

entiendo muy bien los motivos que existen a veces de carácter político 

y a veces de carácter tergiversado. No quiero adelantar nada, hasta 
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que llegue la denuncia y que haga el estudio completo la comisión 

pertinente, pero Morena siempre estará con la ley la justicia", afirmó. 

El coordinador parlamentario se refirió incluso al Fiscal de 

Morelos, Uriel Carmona, desaforado en 2023, proceso que fue 

anulado por el Congreso estatal. 

"No ha llegado (la solicitud de desafuero). Además, todos sabemos 

quién es él. No tengo ningún problema, lo respeto, pero entiendo que 

está también él en una situación complicada", dijo. 

Al insistirle sobre el hecho de que la denuncia fue presentada por la 

media hermana de Blanco y no por el Fiscal de Morelos, Monreal 

señaló que no se apresurará a hacerle de "adivino de rancho" para 

saber de qué se trata, pero afirmó que no se protegerá a nadie usando 

su mayoría. 

"Nunca lo hemos hecho y nunca lo haremos", sostuvo. 

Informó que no ha hablado con Blanco y pidió no descalificar a 

ninguna de las partes involucradas en el caso. 

A pregunta expresa de si solicitarán al presidente de la Comisión 

Jurisdiccional, el morenista Hugo Éric Flores, dispensarse del 

procesamiento del posible desafuero de Blanco, dados los 

desencuentros públicos que ambos sostuvieron, el coordinador 

parlamentario confió en que su compañero de bancada realizará un 

trabajo imparcial, profesional, objetivo y sin sesgos en el desempeño 

de su función. 

"Confío en él () Habrá aplicación estricta de la ley, yo espero que todo 

se aclare y todo se conduzca conforme al derecho", dijo. 

Iniciarán el lunes análisis de reforma sobre maíz transgénico 

Monreal informó que el próximo lunes iniciará el análisis de la reforma 

constitucional en materia de prohibición de maíz transgénico, con la 

comparecencia de los Secretarios de Ciencia, Humanidades, 

Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz, y de Agricultura, Julio 

Berdegué. 
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Los funcionarios federales, dijo, comparecerán ante la Comisión de 

Puntos Constitucionales para analizar la iniciativa. 

El legislador agregó que también están buscando diálogo con la 

Secretaria de Energía, Luz Elena González. 

"Vamos a estar citando para que esta iniciativa presidencial pueda ser 

mejorada, enriquecida y que de la opinión de los expertos en esta 

materia podamos sacar un buen proyecto de dictamen", indicó. 

Monreal omitió también responder con qué porcentaje de participación 

se podría considerar un éxito la elección judicial. 

"No podría yo aventurarme a emitir una cifra. Lo que se va a hacer es 

de acuerdo a la Constitución, la Constitución no señala un número ni 

un porcentaje de votación para que sea válida y el porcentaje que 

acuda será válida la elección", reiteró. 

 

 

 

https://www.reforma.com/denuncia-contra-blanco-no-ha-llegado-a-camara-

monreal/ar2949690 
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Desliza Monreal motivos políticos en denuncia 
contra Blanco 

 

 
 

Aunque aseguró que su bancada actuará conforme a la ley y la justicia, el 
coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, deslizó la 
posibilidad de un motivo político detrás de la denuncia en contra del 
diputado Cuauhtémoc Blanco. 
 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política informó que a la 
Cámara de Diputados no ha llegado la solicitud de desafuero anunciada por 
la Fiscalía de Morelos para que el ex futbolista sea investigado por el delito 
de violación en grado de tentativa en contra de su media hermana, Nidia 
Fabiola "N", ocurrido en 2023. 
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"Morena apoya la ley la justicia siempre y no adelanto vísperas, porque 
entiendo muy bien los motivos que existen a veces de carácter político y a 
veces de carácter tergiversado. No quiero adelantar nada, hasta que llegue la 
denuncia y que haga el estudio completo la comisión pertinente, pero 
Morena siempre estará con la ley la justicia", afirmó. 
 
El coordinador parlamentario se refirió incluso al Fiscal de Morelos, Uriel 
Carmona, desaforado en 2023, proceso que fue anulado por el Congreso 
estatal. 
 
"No ha llegado (la solicitud de desafuero). Además, todos sabemos quién es 
él. No tengo ningún problema, lo respeto, pero entiendo que está también él 
en una situación complicada", dijo. 
 
Al insistirle sobre el hecho de que la denuncia fue presentada por la media 
hermana de Blanco y no por el Fiscal de Morelos, Monreal señaló que no se 
apresurará a hacerle de "adivino de rancho" para saber de qué se trata, pero 
afirmó que no se protegerá a nadie usando su mayoría. 
 
"Nunca lo hemos hecho y nunca lo haremos", sostuvo. 
 
Informó que no ha hablado con Blanco y pidió no descalificar a ninguna de las 
partes involucradas en el caso. 
 
A pregunta expresa de si solicitarán al presidente de la Comisión 
Jurisdiccional, el morenista Hugo Éric Flores, dispensarse del procesamiento 
del posible desafuero de Blanco, dados los desencuentros públicos que 
ambos sostuvieron, el coordinador parlamentario confió en que su 
compañero de bancada realizará un trabajo imparcial, profesional, objetivo y 
sin sesgos en el desempeño de su función. 
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"Confío en él () Habrá aplicación estricta de la ley, yo espero que todo se 
aclare y todo se conduzca conforme al derecho", dijo. 
 
Monreal informó que el próximo lunes iniciará el análisis de la reforma 
constitucional en materia de prohibición de maíz transgénico, con la 
comparecencia de los Secretarios de Ciencia, Humanidades, Tecnología e 
Innovación, Rosaura Ruiz, y de Agricultura, Julio Berdegué. 
 
Los funcionarios federales, dijo, comparecerán ante la Comisión de Puntos 
Constitucionales para analizar la iniciativa. 
 
El legislador agregó que también están buscando diálogo con la Secretaria de 
Energía, Luz Elena González. 
 
"Vamos a estar citando para que esta iniciativa presidencial pueda ser 
mejorada, enriquecida y que de la opinión de los expertos en esta materia 
podamos sacar un buen proyecto de dictamen", indicó. 
 
Monreal omitió también responder con qué porcentaje de participación se 
podría considerar un éxito la elección judicial. 
 
"No podría yo aventurarme a emitir una cifra. Lo que se va a hacer es de 
acuerdo a la Constitución, la Constitución no señala un número ni un 
porcentaje de votación para que sea válida y el porcentaje que acuda será 
válida la elección", reiteró. 
 
https://www.reforma.com/desliza-monreal-motivos-politicos-en-denuncia-

contra-blanco/ar2949690 
 
 

https://www.reforma.com/desliza-monreal-motivos-politicos-en-denuncia-contra-blanco/ar2949690
https://www.reforma.com/desliza-monreal-motivos-politicos-en-denuncia-contra-blanco/ar2949690
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Monreal evita hablar sobre Cuauhtémoc Blanco; ‘no 
quiero prejuzgar a nadie’, dice 

 

 
 

“No quiero prejuzgar a nadie, y menos a un compañero, Cuauhtémoc Blanco, 
que es diputado federal”, afirmó el líder de Morena en Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal Ávila. 
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Esa fue la primera declaración del presidente de la Junta de Coordinación 
Política, quien en varias ocasiones planteó que, sin ver documentos y 
pruebas, no actuaría “como adivino de rancho”. 
 
Respecto a si había entrado en comunicación con el diputado Blanco, a raíz 
de las versiones de que la Fiscalía de Morelos solicitó su desafuero, Monreal 
comentó que no lo había hecho, pero dijo que el ex gobernador de esa 
entidad acudió a la sesión del miércoles a San Lázaro. 
 
“No conozco la denuncia, no ha llegado a la Cámara de Diputados (…) No 
sabemos por qué delitos y tampoco sabemos cuál es la causa que se le 
imputa al diputado, pero en todo caso se dará seguimiento normal, el que 
siempre damos a cualquier tipo de denuncias que se hacen en este caso”, 
abundó. 
 
Ante la insistencia de los representantes de medios de comunicación de si la 
bancada que dirige apoyaría el desafuero de Blanco para que la fiscalía 
estatal investigara el delito de violación, denunciado por su hermana, 
comentó: 
 
“Morena apoya la ley y la justicia siempre, y no adelanto vísperas, porque 
entiendo muy bien los motivos que existen, a veces de carácter político y a 
veces de carácter tergiversado”. 
 
Cuestionado sobre la posibilidad de solicitarle al diputado Hugo Eric Flores 
Cervantes, presidente de la Sección Instructora, que se excuse de participar 
en el análisis de la solicitud, dadas las diferencias que ha tenido con el 
exmandatario estatal, el jefe de los morenistas dio confiar en el conocimiento 
jurídico del fundador del desaparecido PES. 
 
“Conozco a ambos, a Cuauhtémoc Blanco desde hace años y conozco 
también a Hugo Eric. 
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“Yo estoy seguro que Hugo Eric hará el trabajo de manera imparcial, 
profesional, objetivo y que no habrá ningún sesgo en el desempeño de su 
función. Entonces, confío en él”. 
 
Con respecto a las denuncias contra Blanco, comentó Monreal que esperaba 
que “todo se aclare y todo se conduzca conforme al derecho; tengo confianza 
en que todo va a aclararse y salir bien”. 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/monreal-evita-hablar-sobre-
cuauhtemoc-blanco-no-quiero-prejuzgar-a-nadie-dice/1698493 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/monreal-evita-hablar-sobre-cuauhtemoc-blanco-no-quiero-prejuzgar-a-nadie-dice/1698493
https://www.excelsior.com.mx/nacional/monreal-evita-hablar-sobre-cuauhtemoc-blanco-no-quiero-prejuzgar-a-nadie-dice/1698493
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Morena no protegerá a Blanco, dice Monreal… 

pero ve “motivos políticos” en solicitud de 

desafuero 

El presidente de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, Hugo Eric 

Flores, confirmó que la Fiscalía de Morelos no había presentado el recurso en 

el Palacio de San Lázaro hasta esta tarde 

 

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

aseguró que, ante la solicitud de la Fiscalía de Morelos para retirar el fuero al 

también legislador morenista Cuauhtémoc Blanco, habrá una “aplicación 

estricta de la ley” y su bancada no protegerá a nadie, aunque se refirió a 

posibles “motivos de carácter político” en ese caso. 

Confirmó que hasta esta tarde no se había presentado formalmente el recurso 

ante la Secretaría General en el Palacio de San Lázaro. 

En conferencia de prensa, Monreal evitó prejuzgar sobre las acusaciones de 

violación en grado de tentativa contra el ex gobernador de Morelos y, en su 

caso, dijo, se dará el seguimiento “normal” como en cualquier otra denuncia. 

Interrogado sobre el eventual apoyo de su grupo parlamentario al desafuero 

de Blanco, el también presidente de la Junta de Coordinación Política atajó: 
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“Morena apoya la ley y la justicia siempre y no adelanto vísperas, porque 

entiendo muy bien los motivos que existen a veces de carácter político y a 

veces de carácter tergiversado. No quiero adelantar nada hasta que llegue la 

denuncia y que haga el estudio completo la comisión pertinente, pero Morena 

siempre estará con la ley y la justicia”, subrayó. 

— ¿Cree que sería algo político más bien entonces? 

"No, no quiero calificarlo, no quiero hacerlo, porque luego entonces se 

distorsiona todo el procedimiento y vamos a esperar a que las comisiones 

trabajen". 

"Pero la denuncia no es del fiscal, es de la media hermana del diputado 

Cuauhtémoc Blanco, ¿cuál es la parte política que pudiera haber aquí?". 

"No, no lo sé, pero no conozco la denuncia. No me gusta aventurarme ni 

hacerle al adivino de rancho parta saber de qué se trata. Prefiero ver los 

documentos, la veracidad, las pruebas y todo lo que todo lo que la comisión 

tiene que determinar, eso es lo que se tiene que hacer. 

— ¿Habrá garantías en este caso de que no se protegerá a nadie aprovechando 

una mayoría…? 

"No, nunca lo hemos hecho y nunca lo haremos". 

Monreal dio su voto de confianza al diputado Hugo Eric Flores, quien como 

presidente de la Sección Instructora se encargaría de conducir el proceso de 

desafuero de Blanco, con quien mantiene diferendos públicos. 

“Yo estoy seguro que Hugo Eric hará el trabajo de manera imparcial, 

profesional, objetivo y que no habrá ningún sesgo en el desempeño de su 

función”. 

Por separado, Flores garantizó el debido proceso a Cuauhtémoc Blanco, pues 

dijo, en el caso no habrá consideraciones políticas. 

“Vamos a respetar el debido proceso absoluto, la Cámara de Diputados no es 

Fiscalía ni Ministerio Público, aquí no investigamos delitos, vamos a ver si se 
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cumplen con los requisitos de elegibilidad, revisar todo conforme a derecho. Y 

una vez que nos llegue, nos daremos cuenta qué es lo que dice, qué es lo que 

trae y si cumple con los requisitos de ley”. 

No obstante, el coordinador de los diputados federales del PT, Reginaldo 

Sandoval, se desmarcó del ex futbolista y remarcó que su bancada no mete las 

“manos al fuego” por nadie vinculado a la corrupción u otros delitos 

comprobados. 

“Nosotros no solapamos a nadie, ni defendemos a nadie que esté claramente 

identificado con corrupción, con violación, con delincuencia organizada o con 

cualquier delito; nosotros sí somos de los que exigimos cero impunidad, 

trátese de quien se trate”. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-protegera-blanco-monreal-ve-

motivos-politicos 
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Cuauhtémoc Blanco se ‘queda solo’: Morena no lo 

protegerá en proceso de desafuero, advierte 

Monreal 
Morena no dará protección a ninguna persona que viole la ley, apuntó Ricardo 

Monreal al respecto de la petición de desafuero vs. Cuauhtémoc Blanco 

 

Cuauhtémoc Blanco no será protegido por Morena, apuntó Ricardo 
Monreal luego de que se informara que la Fiscalía de Morelos dijera 
este jueves que presentará una solicitud de desafuero contra el 
exgobernador ante la Cámara de Diputados. 

“Morena no protegerá al diputado Cuauhtémoc Blanco ni a nadie que 
viole la ley”, aseguró el líder de la mayoría parlamentaria morenista en 
la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 

Informó que al Palacio Legislativo “no ha llegado ni se ha presentado la 
denuncia” de desafuero, como lo anunció el fiscal de Morelos, Uriel 
Carmona, por lo que insistió en que, de llegar, “se procederá conforme 
a la ley y se aplicará estrictamente la justicia”. 

https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2025/02/06/fiscalia-de-morelos-presenta-solicitud-de-desafuero-vs-cuauhtemoc-blanco-no-vamos-a-proteger-a-nadie/
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El Fiscal General de Justicia de Morelos, Uriel Carmona, informó que 
presentó ante la Cámara de Diputados una solicitud de desafuero en 
contra del diputado federal y ex gobernador de 
Morelos, Cuauhtémoc Blanco, por el delito de violación en grado de 
tentativa, y que las pruebas aportadas por la víctima, acreditada como 
su media hermana, son suficientes para presumir la comisión del delito 
cometido por el entonces gobernador, al interior de la residencia oficial 
del estado. 

Ricardo Monreal insistió en que “no conozco la denuncia, los delitos, ni 
los motivos; no quiero prejuzgar, yo no prejuzgo y esperaré a conocer 
el documento”, pero anticipó que “puede haber motivos de carácter 
político y de carácter tergiversado” detrás de la denuncia que se ha 
anunciado. 

En conferencia, Monreal Ávila aseguró que, de llegar la denuncia, “se le 
dará seguimiento normal, como cualquier otro tipo de denuncia. El grupo 
mayoritario de Morena actuará conforme a la ley y conforme a la 
justicia”, reiteró. 

“No quiero prejuzgar a nadie, menos a un compañero. No conozco 
la denuncia, no ha llegado a la Cámara de Diputados, ya pregunté en 
la Oficialía de Partes y en otras instancias de la Cámara y no llegado”, 
aclaró. 

Por lo anterior, “no adelanto juicios, no asevero nada, me espero a que 
se presente y se pase a las comisiones, a las que se le de curso, para 
estos procedimientos”. 

“No soy adivino de rancho para ver de qué se trata, no quiero calificarla 
antes, porque se distorsiona; vamos a esperar, esperaré el documento, 
la veracidad de la denuncia y los motivos”, recalcó Monreal. 

Por otro lado, el presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara 
de Diputados, Hugo Eric Flores -quien fue delegado federal de los 
programas de la Secretaría de Bienestar en el estado de Morelos 
durante el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y que 

https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2025/01/24/que-sabemos-de-la-denuncia-contra-cuauhtemoc-blanco-por-intento-de-violacion-a-su-media-hermana/
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2025/01/24/que-sabemos-de-la-denuncia-contra-cuauhtemoc-blanco-por-intento-de-violacion-a-su-media-hermana/
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tuvo públicas diferencias con el entonces gobernador Cuauhtémoc 
Blanco- afirmó que la denuncia ya llegó, “el trámite ya se hizo ante la 
Secretaría General de la Cámara, lo tienen que ratificar y tienen tres 
días para hacerlo”. 

“Cuando hayan hecho ya turnan el caso a la Sección Instructora -que 
es la encargada de dictaminar la procedencia o no de las solicitudes de 
desafuero- y convocaremos para conocer el caso”, indicó. “No quiero 
dar una opinión mía en el personal para no entorpecer ningún proceso 
legal, en caso de que hubiese responsabilidad”, subrayó. 

Cuestionado sobre si habrá o no impunidad, recalcó que “son de las 
cosas que hacen falta en este movimiento político, desafortunadamente 
la cultura de la impunidad no ha podido ser erradicada, es una cultura 
muy arraigada en la política mexicana”. 

“Hay mucho que trabajar en ese tema, el país no ha podido combatir la 
corrupción ni acabar con la impunidad, es un mal endémico en nuestra 
sociedad y desde luego en nuestras clases políticas”, afirmó. 

Por eso, subrayó, “aquí no hay nombres ni personas, hay un delito que 
perseguir y quien tiene que decidir es el pleno de la Cámara”. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/02/06/ricardo-monreal-

dice-que-morena-no-protegera-a-cuauhtemoc-blanco-ante-peticion-de-

desafuero/ 
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En caso Cuauhtémoc Blanco y abuso sexual, 

Morena está de lado de la ley; hay razones 

políticas: Monreal 
El coordinador de los diputados de Morena señaló que a San Lázaro aún no 

llega la solicitud de desafuero contra el hoy exgobernador de Morelos, 

acusado por presunta violación 

 

Morena apoya la ley y la justicia, siempre, y no adelanto vísperas. 

Entiendo muy bien los motivos que existen, a veces de carácter político 

y a veces de carácter tergiversado, no quiero adelantar nada hasta que 

llegue la denuncia y que haga el estudio completo la comisión 

pertinente, pero Morena siempre estará con la ley y la justicia, aseveró 

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados del partido guinda y 

presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, ante la 

posible solicitud de desafuero contra Cuauhtémoc Blanco, quien 

presuntamente abusó sexualmente de su media hermana. 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/02/06/en-caso-cuauhtemoc-

blanco-y-abuso-sexual-morena-esta-de-lado-de-la-ley-hay-razones-politicas-

monreal/ 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/02/06/en-caso-cuauhtemoc-blanco-y-abuso-sexual-morena-esta-de-lado-de-la-ley-hay-razones-politicas-monreal/
https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/02/06/en-caso-cuauhtemoc-blanco-y-abuso-sexual-morena-esta-de-lado-de-la-ley-hay-razones-politicas-monreal/
https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/02/06/en-caso-cuauhtemoc-blanco-y-abuso-sexual-morena-esta-de-lado-de-la-ley-hay-razones-politicas-monreal/
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Diputados de Morena no protegerán a Cuauhtémoc 
Blanco en caso de ser culpable de violación 

 

 
 

En la Cámara de Diputados no habrá protección para Cuauhtémoc Blanco y 
se actuará conforme a derecho, en caso de resultar responsable del delito de 
violación por el que se le acusa, señalaron legisladores de la Cuarta 
Transformación. 
 
Luego de conocer que el Fiscal de Morelos, Uriel Carmona solicitó a la 
Cámara de Diputados desaforar al exseleccionado nacional, luego de que fue 
acusado por su media hermana Fabiola "N", quien lo denunció en octubre 
pasado por violación en grado de tentativa. 
 
Hugo Erick Flores, presidente de la Comisión Jurisdiccional en la Cámara baja, 
y quien fue uno de los principales promotores de la candidatura como 
gobernador de Morelos del exfutbolista, expresó que, cuando les llegue, 
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revisarán el expediente y atenderán la solicitud de desafuero conforme lo 
marca la ley. “Absolutamente legal, vamos a respetar el debido proceso 
absoluto. La Cámara de Diputados no es fiscalía, no es ministerio público, 
aquí no investigamos delitos. Vamos a ver si se cumple con los delitos de 
elegibilidad y revisar todo conforme a derecho, y una vez que no llegue, 
daremos cuenta de que es lo que dice, qué es, qué es lo que trae y si cumple 
con los requisitos de ley”, dijo. 
 
El coordinador del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval, precisó que 
no solaparán ningún delito, de quién sea, ni meterán las manos al fuego por 
nadie, aunque pertenezca al Movimiento de la Cuarta Transformación. 
"Nosotros no solapamos nada que tenga que ver con corrupción o con delitos 
comprobados y demostrados ni metemos las manos al fuego por nadie que 
tenga que ver con eso (…) Pero nosotros no solapamos a nadie ni 
defendemos a nadie que esté claramente identificado con corrupción, con 
violación, con delincuencia organizada o con cualquier delito: Nosotros sí 
somos de los que exigimos cero impunidad, trátese de quién se trate", 
expreso. 
 
El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, quien confirmó que la solicitud 
no había llegado a Oficialía de Partes de la Cámara baja, indicó su posición de 
no prejuzgar a nadie o adelantar juicios, y menos a un compañero de 
bancada, aunque señaló que se dará un tratamiento normal como cualquier 
denuncia que se hace, aunque también aclaró que no se protegerá a nadie. 
 
“-¿Habrá garantías en este caso de que no se protegerá a nadie 
aprovechando una mayoría?- 
 
No, nunca lo hemos hecho y nunca lo haremos”, afirmó. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/6/diputados-de-morena-

no-protegeran-cuauhtemoc-blanco-en-caso-de-ser-culpable-de-violacion-
674355.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/6/diputados-de-morena-no-protegeran-cuauhtemoc-blanco-en-caso-de-ser-culpable-de-violacion-674355.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/6/diputados-de-morena-no-protegeran-cuauhtemoc-blanco-en-caso-de-ser-culpable-de-violacion-674355.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/6/diputados-de-morena-no-protegeran-cuauhtemoc-blanco-en-caso-de-ser-culpable-de-violacion-674355.html
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Habrá aplicación estricta de la ley en caso de 
Cuauhtémoc Blanco, afirma Ricardo Monreal 
El morenista Hugo Eric Flores aseguró que en este caso actuará de 

manera imparcial y conforme a derecho 

 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que en la solicitud para retirar 

el fuero a su correligionario Cuauhtémoc Blanco habrá “aplicación 

estricta de la ley” y aseguró que su bancada no protegerá a nadie. 

Sin embargo, no descartó “motivos de carácter político” detrás del recurso 

presentado por el fiscal de Morelos, Uriel Carmona contra el ahora diputado 

federal de Morena. 

Manifestó que aún no ha llegado al recinto parlamentario de San 

Lázaro la solicitud de desafuero contra el ex futbolista quien 

tuvo dificultades de carácter administrativo y político con 

el fiscal morelense por lo que podría haber algún tinte político en 

esa acusación por lo que no debe prejuzgarse dicha imputación. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/ve-monreal-un-nuevo-leon-morenista-en-2027/
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No obstante, Monreal se comprometió a actuar conforme a la ley en el 

caso de la denuncia contra Cuauhtémoc Blanco acusado también del 

delito de abuso sexual en la Fiscalía de Morelos. 

Pidió no hacer juicio a priori sin conocer a detalle la acusación cuando 

se presente la petición de desafuero. 

“No quiero prejuzgar a nadie y menos a un compañero, a Cuauhtémoc 

Blanco, es diputado federal. No conozco la denuncia no ha llegado a 

la Cámara de Diputados, no adelanto juicios, ni me 

gusta aventurarme ni hacerle al adivino de rancho para saber de qué 

se trata prefiero ver los documentos. El grupo mayoritario actuará 

conforme a la ley y conforme a la justicia, nada más, no he hablado con 
él”. 
Por su parte, el presidente de la Comisión Jurisdiccional, el 

morenista Hugo Eric Flores, indicó que una vez que llegue la solicitud 

de desafuero contra Cuauhtémoc Blanco a la Secretaría General de 

la Cámara de Diputados tendrá que ser turnada a 

la Sección Instructora que él presidirá y afirmó que se garantizará un 

debido proceso apegado a la ley. 

“Va a haber un debido proceso y se tienen que 

cumplir requisitos procedimentales, insisto nosotros 

solo somos un trámite, aquí se tendrán que probar responsabilidades 

y no es la Cámara de Diputados, pues solo se da la oportunidad de 

que se investigue a cualquier diputado o legislador o 

cualquier funcionario público que tenga fuero, nosotros garantizamos 

un debido proceso”. 
“No me voy a excusar” 
Pese a las diferencias que existen entre Cuauhtémoc Blanco y el 

diputado Hugo Eric Flores, quien era presidente del Partido 

Encuentro Social y que fue el que postuló al exfutbolista como 

candidato a la gubernatura y luego lo traicionó, dijo que no se va 

a excusar en este caso y se comprometió a que 

actuará conforme a derecho. 

Cuestionado al respecto, el diputado Monreal expresó su confianza al 

diputado Hugo Eric Flores de que actuará de manera imparcial. 
“El grupo parlamentario cuando lo designó presidente de 
la Comisión Jurisdiccional también le entregó su confianza. Yo 

https://www.reporteindigo.com/reporte/por-tentativa-de-violacion-fiscalia-de-morelos-solicita-de-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco/
https://www.reporteindigo.com/reporte/por-tentativa-de-violacion-fiscalia-de-morelos-solicita-de-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco/
https://www.reporteindigo.com/fan/polemico-festejo-de-cuauhtemoc-blanco-la-volve-faitelson-desata-criticas/
https://www.reporteindigo.com/fan/polemico-festejo-de-cuauhtemoc-blanco-la-volve-faitelson-desata-criticas/
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estoy seguro que Hugo Eric hará el trabajo de manera imparcial, 

profesional, objetivo y que no habrá ningún sesgo en el desempeño de 

su función. Entonces, confío en él”, comentó el político zacatecano. 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/habra-aplicacion-estricta-de-la-ley-

en-caso-de-cuauhtemoc-blanco-afirma-ricardo-monreal/ 
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Asegura Monreal que se aplicará la ley 

en el caso Cuauhtémoc Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- La solicitud de 

desafuero en contra de Cuauhtémoc Blanco, la Cámara de 

Diputados la recibió hoy a las 17:40 horas en la Secretaría General 

de San Lázaro. “Todos conocemos quién es él, no tengo ningún 

problema, lo respeto, pero entiendo que está también en una 

situación complicada. Morena apoya la ley y la justicia y no 

adelanto vísperas, porque entiendo muy bien los motivos que 

existen, a veces de carácter político y a veces de carácter 

tergiversado. No quiero adelantar nada hasta que llegue la 

denuncia y que haga el estudio completo la Comisión 

pertinente”, detalló Ricardo Monreal. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19458?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19458&authkey=!ABcTpRzrGfdJYvY&ithin

t=video&e=RaIVZb 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19458?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19458&authkey=!ABcTpRzrGfdJYvY&ithint=video&e=RaIVZb
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19458?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19458&authkey=!ABcTpRzrGfdJYvY&ithint=video&e=RaIVZb
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19458?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19458&authkey=!ABcTpRzrGfdJYvY&ithint=video&e=RaIVZb
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La Fiscalía de Morelos solicita a la Cámara de Diputados 

el desafuero de Cuauhtémoc Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- La Fiscalía de Morelos 

confirmó que envió una solicitud a la Cámara de Diputados, para 

el desafuero del ex gobernador del estado, y ahora diputado de 

Morena, Cuauhtémoc Blanco, señalado por su media hermana 

por presunto abuso sexual. 

 

El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, informó que aún no 

llega al recinto la solicitud del Fiscal de Morelos, por lo que pidió 

no adelantar conclusiones y aseveró que el grupo mayoritario 

actuará conforme a la ley y a la justicia. Por su parte, el líder 

nacional del PAN, Jorge Romero, sentenció que la ley se debe 

aplicar y advirtió que los legisladores de su fracción revisarán este 

caso. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ivig700k_Lvt1Uelzos2cfrGgjkkQJ

5i/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1ivig700k_Lvt1Uelzos2cfrGgjkkQJ5i/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1ivig700k_Lvt1Uelzos2cfrGgjkkQJ5i/view?usp=sharing
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Sacan tarjeta roja a Cuauhtémoc Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- La Cámara de 

Diputados recibió la solicitud de la Fiscalía de Morelos para 

desaforar al legislador y exgobernador, Cuauhtémoc Blanco, con 

el objetivo de que sea investigado por el delito de violación en 

grado de tentativa en contra de Lidia Fabiola N, su media 

hermana. 

Al respecto, el coordinador parlamentario de Morena, Ricardo 

Monreal, aseguró que su bancada se apegará la ley en el caso 

de Cuauhtémoc. “Se dará seguimiento normal, el que siempre 

damos a cualquier tipo de denuncia y ya serán las comisiones 

pertinentes, la que den paso al curso en este tipo de 

procedimientos”, explicó Monreal. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1VTWdksaXtAOAm6b9WVcIr4evo0efHazV/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VTWdksaXtAOAm6b9WVcIr4evo0efHazV/view
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Promete Monreal actuar conforme a la ley en la solicitud 

de desafuero a Cuauhtémoc Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Continua el 

escándalo en el caso de este diputado de Morena Cuauhtémoc 

Blanco acusado de abuso sexual por la Fiscalía de Morelos. El líder 

de los diputados morenistas, Ricardo Monreal prometió actuar 

conforme a la ley en el caso de denuncia y petición de desafuero 

en contra del diputado Blanco. Monreal afirmó que no ha llegado 

todavía a San Lázaro la solicitud de desafuero de la que habla la 

Fiscalía de Morelos en contra del exfutbolista, quien tuvo 

dificultades de carácter administrativo y político con el fiscal 

morelense, por lo que aseveró, podría haber algún tinte político en 

esta acusación y no debe prejuzgarse esta imputación. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1NujVhpIiqLEnCDvpR0yCzt606Qthj8i3/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1NujVhpIiqLEnCDvpR0yCzt606Qthj8i3/view
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Ricardo Monreal afirma que Diputados no ha 

recibido la solicitud de desafuero de Cuauhtémoc 

Blanco: "No adelanto juicios" 

El coordinador de Morena en San Lázaro dijo que esperará a que el recurso se 

presente y las comisiones pertinentes determinarán el proceso a seguir 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

afirmó este jueves que no han recibido la solicitud de la Fiscalía General de 

Morelos para desaforar a Cuauhtémoc Blanco.  

En conferencia de prensa, indicó que preguntó a la Oficialía de Partes y a la 

Secretaría General sobre la denuncia, pero “no ha llegado”.  

Monreal insistió en que San Lázaro desconoce los delitos por los que es 

imputado el morenista.  
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“Se dará seguimiento normal, el que siempre damos a cualquier tipo 

de denuncias que se hacen en este caso, no voy a prejuzgar, no adelanto juicios, 

no asevero inexactitudes”, dijo a la prensa.  

El líder morenista dijo que esperará a que el recurso se presente y las comisiones 

pertinentes determinarán el proceso a seguir.  

“Morena apoya la ley y la justicia siempre y no adelanto vísperas porque 

entiendo muy bien los motivos que existen a veces de carácter político y a 

veces de carácter tergiversado”, añadió.  

Aunque la prensa insistió en preguntarle su opinión sobre la denuncia 

anunciada por la fiscalía de Morelos, el morenista se negó a ofrecer 

declaraciones.  

“Prefiero ver los documentos, la veracidad, las pruebas y todo lo que la 

comisión tiene que determinar. Eso es lo que se tiene que hacer”, señaló. 

La Fiscalía General del Estado de Morelos informó que presentó una solicitud 

de desafuero contra el exgobernador Cuauhtémoc Blanco por el delito de 

violación en grado de tentativa ante la Cámara de Diputados 

En un comunicado, las autoridades señalaron que la "ante el Congreso de la 

Unión responde a que es requisito constitucional para que el Ministerio Público 

pueda proceder penalmente en contra de un servidor público". 

El fiscal general Uriel Carmona solicitó el desafuero para que se pueda 

continuar con las investigaciones sobre el caso de Fabiola "N", quien asegura 

que en diciembre de 2023 fue agredida por Blanco, además de que en los 

últimos meses ha ofrecido más pruebas. 
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https://latinus.us/mexico/2025/2/6/ricardo-monreal-afirma-que-diputados-

no-ha-recibido-la-solicitud-de-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-no-

adelanto-juicios-134405.html 



 

 
 
 
 
 
 

Comentario / Alberto García Sarubbi (Periodista) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Es el colmo, 

verdaderamente el colmo, lo que está pasando en el estado de 

Morelos el día de ayer por la noche, el fiscal de Morelos, Uriel 

Carmona Gándara, solicitó la noche de ayer el desafuero de 

Cuauhtémoc Blanco, actual diputado federal, debido a una 

denuncia que existe en contra del exfutbolista de violación por 

parte de su media hermana, el fiscal informó que había solicitado 

a la Cámara de Diputados el desafuero inmediato del 

exgobernador. 

 

Este mediodía se le preguntó a Ricardo Monreal, el coordinador 

de los diputados de Morena, si sabía algo en torno a esta solicitud 

de desafuero por parte del fiscal de Morelos y Monreal Ávila 

señaló que no quería opinar de este asunto, porque no conocía 

los delitos. 

 

Después de esta declaración del presidente de la Jucopo en 

Cámara de Diputados, ¿qué cree?, el Congreso del estado de 

Morelos destituyó al fiscal, Morena y sus aliados, avalaron la 

destitución de Uriel Carmona, la destitución fue avalada con 16 

votos a favor y cuatro en contra. 

 

¡Vaya cosas, verdad!, quien se pone en contra de los buenos 

amigos, pues en eso ni un penal sin portero le es más fácil para 

mantener la impunidad”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1N_Ac9bJOtNLizwedXpd8cpZm2lY8KYMl/vi

ew  
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https://drive.google.com/file/d/1N_Ac9bJOtNLizwedXpd8cpZm2lY8KYMl/view
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Diputados de la 4T piden aplicar la ley en 

caso Cuauhtémoc Blanco 

 

Tras la denuncia formal en contra del diputado Cuauhtémoc Blanco por 

presunta violación de parte de su hermana y la posible solicitud de 

desafuero, correligionarios del exfutbolista en San Lázaro expresaron 

su postura.  

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo 

Monreal, manifestó que no quiere prejuzgar a nadie y menos a un 

compañero, pero que habrá aplicación estricta de la ley en este y en 

todos los casos, esperando que todo se aclare y se conduzca conforme 

a derecho.  

“No conozco la denuncia, no ha llegado a la Cámara de Diputados, no 

sabemos por qué delitos, tampoco sabemos la causa que se le imputa 

al diputado, en todo caso se dará seguimiento, el que siempre damos a 

cualquier tipo de denuncias”, recalcó.  

https://mexico.quadratin.com.mx/
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Igualmente enfatizó que Morena apoya la ley y la justicia siempre, pero 

entiende que puede haber intereses políticos detrás de la acusación, 

recordando que Blanco ha tenido problemas con el actual Fiscal de 

Morelos, Uriel Carmona.  

Mientras que Hugo Erik Flores, presidente la Comisión Jurisdiccional, 

indicó que no puede dar una opinión porque no desea que una 

declaración suya vaya a entorpecer el procedimiento legal, además de 

que el caso se deberá de desarrollar jurídico establecido.  

Apuntó que no habrá impunidad sin importar quién sea el acusado, no 

hay nombres o personas, hay delitos que se tienen que perseguir, 

siendo el Pleno de la Cámara quien decida en su momento el proceso 

de eliminación de fuero.  

“Hemos luchado desde hace mucho tiempo porque el fuero tenga otra 

característica, yo presenté una iniciativa para que los diputados 

tuviéramos inmunidad parlamentaria, que en nuestro actuar público 

tuviéramos inmunidad, pero el fuero es un exceso”, remarcó.  

El legislador aseguró que una vez que el asunto llegué, garantizará el 

debido proceso, dejando de lado los desencuentros personales que ha 

tenido con el acusado, para que no se entre en consideraciones 

políticas, la Comisión actuará respetando los derechos de todos.  

Por su parte, el coordinador del Partido del Trabajo, Reginaldo 

Sandoval, expuso que en su partido no solapan nada que tenga que ver 

con corrupción o con delitos, además de no meter las manos al fuego 

por nadie. Insistió que en no defenderán a nadie que esté claramente 

inmiscuido en algún delito, ya que ellos sí son de los que exigen cero 

impunidad trátese de quien se trate, pidiendo que se inicie la 

investigación y se sepa si es culpable o no. 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/diputados-de-la-4t-piden-aplicar-la-

ley-en-caso-cuauhtemoc-blanco/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/diputados-de-la-4t-piden-aplicar-la-ley-en-caso-cuauhtemoc-blanco/
https://mexico.quadratin.com.mx/diputados-de-la-4t-piden-aplicar-la-ley-en-caso-cuauhtemoc-blanco/
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¿Dónde quedó la bolita? Ricardo Monreal 
asegura que no sabe nada de la solicitud de 

desafuero contra Cuauhtémoc Blanco 

“No conozco la denuncia, no ha llegado a la Cámara de diputados”, 
asegura Ricardo Monreal sobre la solicitud de desafuero contra 

Cuauhtémoc Blanco por delitos sexuales presentada por la Fiscalía de 
Morelos 

 

El coordinador de los diputados morenistas, Ricardo Monreal, dijo que 

no sabe nada de la solicitud de desafuero contra Cuauhtémoc 

Blanco que supuestamente tramitó la Fiscalía de Morelos. 

“Como presidente de la Junta de Coronación Política y líder de Morena, 

no quiero prejuzgar a nadie y menos a un compañero como 

Cuauhtémoc Blanco que es diputado federal. 
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“No conozco la denuncia, no ha llegado a la Cámara de diputados. 

Pregunté hace un rato en la oficialía de partes y en la Secretaría General 

en servicios parlamentarios, no ha llegado. No sabemos por qué delitos 

y tampoco sabemos cuál es la causa que se le imputa al diputado”, dijo 

Monreal, al ser abordado sobre el tema. 

La Fiscalía de Morelos, encabezada por el fiscal Uriel Carmona, 

presentó ante la Cámara de Diputados la solicitud de desafuero 

contra el exgobernador de Morelos y actual diputado federal por 

Morena, Cuauhtémoc Blanco. 

Esta acción deriva de una carpeta de investigación en su contra por el 

presunto intento de abuso sexual contra su media hermana, Nidia 

Fabiola en 2023. 

“Ya se enviaron las comunicaciones oficiales donde se solicita que, con 

motivo de esta denuncia, se le aplique el procedimiento constitucional 

al exgobernador Cuauhtémoc Blanco para que pueda responder ante 

el juez penal en Morelos”, declaró el fiscal en entrevista con Azucena 

Uresti. por presuntos delitos sexuales que supuestamente tramitó la 

Fiscalía de Morelos. 

No es la única denuncia que enfrenta el ex futbolista, pues durante su 

gestión también se habrían desviado montos por alrededor de 40 

millones de pesos. 

 

https://emeequis.com/al-dia/donde-quedo-la-bolita-ricardo-monreal-

asegura-que-no-sabe-nada-de-la-solicitud-de-desafuero-contra-cuauhtemoc-

blanco/ 

https://x.com/azucenau
https://x.com/azucenau
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Diputados de Morena no protegerán a Cuauhtémoc Blanco en caso de ser culpable de violación 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-de-morena-no-proteger%C3%A1n-a-cuauht%C3%A9moc-blanco-en-caso-de-ser-culpable-de-violaci%C3%B3n/ar-AA1yyGwn?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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Morena no protegerá a Blanco, dice Monreal… pero ve “motivos políticos” en solicitud de 

desafuero 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/morena-no-proteger%C3%A1-a-blanco-dice-monreal-pero-ve-motivos-pol%C3%ADticos-en-solicitud-de-desafuero/ar-AA1yykFf?cvid=a9aa9c2b89fb4c69bcb9255a32910f2d&ei=4
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/morena-no-proteger%C3%A1-a-blanco-dice-monreal-pero-ve-motivos-pol%C3%ADticos-en-solicitud-de-desafuero/ar-AA1yykFf?cvid=a9aa9c2b89fb4c69bcb9255a32910f2d&ei=4
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“No voy a prejuzgar a nadie”, dice Ricardo Monreal sobre acusación contra Cuauhtémoc Blanco 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/no-voy-a-prejuzgar-a-nadie-dice-ricardo-monreal-sobre-acusaci%C3%B3n-contra-cuauht%C3%A9moc-blanco/ar-AA1yyPY5
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https://planoinformativo.com/1054437/denuncia-contra-blanco-no-ha-llegado-a-camara-monreal 

 

https://planoinformativo.com/1054437/denuncia-contra-blanco-no-ha-llegado-a-camara-monreal
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Cámara de Diputados recibe solicitud de juicio político contra Cuauhtémoc Blanco - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/07/camara-de-diputados-recibe-documentos-sobre-juicio-politico-contra-cuauhtemoc-blanco/
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Ricardo Monreal promete no proteger a Cuauhtémoc Blanco por denuncia de abuso sexual; pide 

no prejuzgar - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/ricardo-monreal-promete-no-proteger-a-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-abuso-sexual-pide-no-prejuzgar/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/ricardo-monreal-promete-no-proteger-a-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-abuso-sexual-pide-no-prejuzgar/
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Ricardo Monreal asegura que habrá “aplicación estricta de la ley” en solicitud de desafuero a 

Cuauhtémoc Blanco - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/ricardo-monreal-asegura-que-habra-aplicacion-estricta-de-la-ley-en-solicitud-de-desafuero-a-cuauhtemoc-blanco/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/ricardo-monreal-asegura-que-habra-aplicacion-estricta-de-la-ley-en-solicitud-de-desafuero-a-cuauhtemoc-blanco/
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https://www.contrareplica.mx/nota-Diputados-alistan-analisis-de-iniciativa-en-materia-de-proteccion-del-

maiz-nativo-20256212 
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Escucharemos a expertos en materia de maíz 

transgénico: Ricardo Monreal 

Será el próximo 10 de febrero cuando inicie en la Cámara de Diputados, 

el análisis de la iniciativa que envió hace diez días la Presidenta Claudia 

Sheinbaum sobre maíz transgénico o maíces genéticamente 

modificados. 

Así lo confirmó en conferencia de prensa el coordinador de Morena en 

San Lázaro, Ricardo Monreal, siendo la Comisión de Puntos 

Constitucionales que reciba a la secretaria de Ciencias, Humanidades, 

Tecnología e Innovación (Secihti), Rosaura Ruiz Gutiérrez.  

Igualmente, dijo que se contará con la presencia de Julio Berdegué, 

Secretario de Agricultura y Desarrollo Social (Sader), además de que 

en los próximos días se estará convocando a la titular de la Secretaría 

de Energía (Sener), Luz Elena González.  

“Vamos a estar citando para que esta iniciativa presidencial pueda ser 

mejorada, enriquecida, y que de la opinión de los expertos en esta 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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materia podamos sacar un buen dictamen, un buen proyecto de 

dictamen”, apuntó Monreal.  

En cuanto a la pausa a la reforma, el zacatecano señaló que siempre 

que llega una ley trascendente no la aprueban de bote pronto, le dan un 

tiempo para la reflexión, lo que les permite modificarla en los términos 

más amplios.  

Asimismo, indicó que también hay organizaciones sociales y 

especialistas que quieren ser escuchados, por lo que la Comisión abrirá 

este canal de comunicación, para que no solo los secretarios de 

gobierno, sino los expertos y las organizaciones puedan opinar sobre el 

contenido de la reforma.  

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) adelantó 

que tendrán el mismo lunes 10, reunión de comisiones, el martes 11 y 

el miércoles 12 de febrero sesiones ordinarias, como lo establece la ley 

orgánica y el reglamento. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/escucharemos-a-expertos-en-

materia-de-maiz-transgenico-ricardo-monreal/ 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/escucharemos-a-expertos-en-materia-de-maiz-transgenico-ricardo-monreal/
https://mexico.quadratin.com.mx/escucharemos-a-expertos-en-materia-de-maiz-transgenico-ricardo-monreal/
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Exhibe Monreal pruebas de la ASF ante 

acusaciones de corrupción en el Senado 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, 

respondió de nueva cuenta a las acusaciones que lo señalan por 

supuestos actos de corrupción durante su administración como 

líder de la bancada del partido mayoritario en el Senado y 

supuestos contratos ilícitos. Expresó que en relación con las 

presuntas irregularidades que en el Senado se suscitaron durante 

su encargo como coordinador, continúan las especulaciones y 

las calumnias, por lo que compartió las ligas, incluso habilitó una 

página de los documentos relativos a la carta en la que solicitó a 

la Auditoría Superior la fiscalización del periodo 2018 a 2024 en el 

Senado.   

 

 
https://drive.google.com/file/d/15M636RTM8w2nxHg8drtLImPiYxdBCPAf/view 

 

https://drive.google.com/file/d/15M636RTM8w2nxHg8drtLImPiYxdBCPAf/view
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Mesa de Diálogo / Germán Martínez (PAN) y Roberto Gil 

Zuarth (Abogado) 
CIUDAD DE MÉXICO (ADELA MICHA).- “Ya habíamos hablando del pleito 

entre Adán Augusto y Monreal, eso no acaba de cuajar, que la Auditoría 

Superior de la Federación, quiere decir que están las cosas en la Fiscalía. 

Sinaloa se pelea abiertamente un grupo contra otro, el embajador de 

México en España, Quirino Ordaz, era jefe de Rocha, era su gato mayor de 

Quirino Ordaz. Ahí hay una contradicción de esta izquierda, la izquierda más 

promercado, más pro-consumo, más pro-dinero, que ruega de rodillas seguir 

con fiereza neoliberal, el acuerdo que firmó en 1992 Carlos Salinas de 

Gortari, que es el tratado de libre comercio, el incongruente ahí es el 

subsecretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, el único salinista 

congruente”, pronunció Germán Martínez. 

“Hay una realidad de lo que pasó en el episodio de los aranceles, el único 

que ha pidió cambiar la política de seguridad en México ha sido Trump, 

porque no solamente ha sido el despliegue de los 10 mil elementos en la 

frontera, es ya incursiones de fuerza para recuperar territorio, entiendo que 

se está reestableciendo lo que Andrés Manuel rompió, que eran los centros 

de función de inteligencia entre Estados Unidos y México, Andrés Manuel 

corrió al FBI, a la CIA”, expuso Roberto Gil. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdvMVzgZD-BPc-mTw?e=K4bkXs 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdvMVzgZD-BPc-mTw?e=K4bkXs


 

 
07-02-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://www.binoticias.com/nacional/monreal-presenta-informe-de-la-asf-durante-su-gestion-no-existe-

observacion-que-solventar 

https://www.binoticias.com/nacional/monreal-presenta-informe-de-la-asf-durante-su-gestion-no-existe-observacion-que-solventar
https://www.binoticias.com/nacional/monreal-presenta-informe-de-la-asf-durante-su-gestion-no-existe-observacion-que-solventar
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https://libertadbajopalabra.com/2025/02/06/se-le-cayo-el-negocio-a-pedro-haces-echan-abajo-su-

iniciativa-de-cobranza-adelantada-es-el-que-le-prestaba-el-helicoptero-a-ricardo-monreal/ 
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Los gobernadores de la oposición multiplican los guiños hacia el Gobierno de Sheinbaum | EL PAÍS 

México 

https://elpais.com/mexico/2025-02-07/los-gobernadores-de-la-oposicion-multiplican-los-guinos-hacia-el-gobierno-de-sheinbaum.html
https://elpais.com/mexico/2025-02-07/los-gobernadores-de-la-oposicion-multiplican-los-guinos-hacia-el-gobierno-de-sheinbaum.html


 

 

 
 
 

PVEM respalda el mecanismo para seleccionar a candidatos 
a personas juzgadoras: Carlos Puente 

 
 
El diputado Carlos Puente Salas, coordinador del Grupo Parlamentario del 
PVEM, afirmó que su bancada respalda el mecanismo para seleccionar a 
candidatas y candidatos a personas juzgadoras. 
 

 
En declaraciones a representantes de medios de comunicación, aseguró que 
esto es para cumplirle al pueblo de México, que ha exigido el poder elegirlas a 
través del voto directo, y señaló que es una discusión que se da por todo lo que 
representa la reforma judicial. 
 
Por otra parte, cuestionado sobre la petición del diputado Rubén Moreira 
Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, para que comparezcan 
secretarios del Gobierno Federal en torno al acuerdo entre los gobiernos de 
México y Estados Unidos, indicó: “estamos trabajando en la Junta de  
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Coordinación Política para revisar con algunos secretarios de Estado el poder 
reunirnos e intercambiar algunos puntos de vista y conocer sobre algunas de 
las acciones que estarán llevando a cabo. 
 
“Esto acaba de iniciar. También hay que dar un poco de tiempo para que se 
puedan ir organizando y las medidas que se están tomando; lo más 
importantes es que esto le ha venido a dar un momento de respiro, de paz y 
tranquilidad a nuestro país”. 
 
En ese sentido, Puente Salas reconoció la estatura política y el nivel de estadista 
que demostró la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo al manejarse 
con mesura en la conversación con el presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, “siempre poniendo el nombre de México y defendiendo los intereses 
de nuestro país y viendo temas muy importantes”. 
 
Puntualizó que en el tema de la seguridad también debe haber una 
colaboración por parte de los Estados Unidos en el tema de las armas, que hace 
muchos años se le ha planteado. “Si esto logra impactar, será un avance 
grandísimo en la lucha contra la delincuencia organizada y, sobre todo, lo más 
importante poder terminar con la violencia en el país. 
 
“En eso se está dando un avance y pasos en el sentido correcto, que hace 
mucho se demandaba, y si hoy nos congratulamos que el vecino país del norte 
haya aceptado revisar eso, es un gran avance para México que sería en la lucha 
contra la violencia, que tanto urge en el país”, expresó. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1200722 
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Garantiza Flores debido proceso en caso de 
'Cuau' 

 

El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara 

de Diputados, el morenista Hugo Eric Flores, garantizó el debido 

proceso ante la eventual solicitud de desafuero de su compañero de 

bancada, Cuauhtémoc Blanco. 

El legislador, quien ha intercambiado acusaciones de manera pública 

con el ex Gobernador Morelos se negó a opinar sobre las 

acusaciones que pesan sobre su correligionario por el delito 

de violación en grado de tentativa contra su media hermana, Nidia 

Fabiola "N", para no entorpecer un procedimiento meramente legal. 

"No tengo más que asegurar que aquí en la Cámara, para cualquier 

diputado, cualquier legislador o cualquier funcionario público que tenga 

fuero, nosotros garantizamos un debido proceso. Va a ser muy estricto 

en garantizarlo, porque después no quiero que esto vaya a entrar en 

consideraciones políticas. Prefiero llevar muy bien el procedimiento, de 
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tal manera que no perjudiquemos en el caso de que hubiese víctimas, 

personas afectadas, si se toman algunas posiciones políticas, y es lo 

que yo he intentado en la comisión", dijo. 

Flores reconoció los desacuerdos públicos que ha protagonizado con 

Blanco, pero evitó entrar en "consideraciones políticas" para evitar ser 

inhabilitado del proceso. 

En 2023, Flores, entonces dirigente del Partido Encuentro 

Social (PES), anunció su rompimiento con Cuauhtémoc Blanco, a 

quien culpó del fracaso de esa fuerza política en Morelos, al tratar de 

imponer a su hermano, Ulises Bravo, en la dirigencia estatal. 

Al rompimiento le siguieron una serie de descalificaciones entre 

ambos. Flores acusó al ex futbolista de ser el principal generador de 

violencia en el estado, de desviar recursos públicos y de ser un 

corrupto y un mentiroso. 

Sin embargo, Flores aseguró ahora que se cumplirán con los requisitos 

procedimentales no sólo en este caso, sino en el de cualquier otro 

legislador. 

"La Cámara de Diputados no es Fiscalía, no es Ministerio Público, 

aquí no investigamos delitos. Vamos a ver si se cumple con los 

requisitos de elegibilidad y revisar todo conforme a derecho y una vez 

que nos llegue nos daremos cuenta qué es lo que dice, qué es lo que 

trae y si eso cumple con los requisitos de ley", indicó. 

Flores confirmó que la solicitud de desafuero anunciada por 

la Fiscalía de Morelos no ha sido turnada a la Comisión que preside. 

 

Pide PT investigar a Cuauhtémoc Blanco 

Por su parte, el coordinador de la bancada petista en la Cámara 

de Diputados, Reginaldo Sandoval, indicó que su grupo 

parlamentario no solapará a nadie señalado 

por corrupción, violación, delincuencia organizada u otro delito, 

por lo que pidió que se investigue a Blanco. 
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"Nosotros no solapamos ni defendemos a nadie que esté claramente 

identificado con corrupción, violación, con delincuencia organizada o 

con cualquier delito y somos de los que exigimos cero impunidad, 

trátese de quien se trate. Que inicien la investigación y digan si es 

culpable o no", dijo a la prensa. 

En tanto, los priistas Mario Zamora y Rubén Moreira, coordinador de 

la bancada del PRI, consideraron que el tema podría tratarse de un 

pleito interno, ante las diferencias entre Hugo Eric Flores y el ex 

Gobernador de Morelos. 

"Venimos a los espectáculos del señor Presidente de la Comisión 

Jurisdiccional, que anda en su ruta política para ver si hace un partido 

político(...) me preocupa que anunciando el tema del 

señor Cuauhtémoc Blanco tengamos aquí un linchamiento político 

dados los intereses que tiene el señor Presidente de la Comisión y que 

debería de excusarse de serlo, por ser también él oriundo del mismo 

estado (que Cuauhtémoc) y miembro del mismo partido. Hay que tener 

cuidado porque acá parece ser que se le quiere sacar raja política por 

parte del Presidente de la Comisión a este tipo de cosas", declaró. 

Moreira aseguró que no prejuzga el caso, pero resaltó que Flores 

podría convertir la situación en un espectáculo político, por lo que 

el PRI y PAN piden que se respete la presunción de inocencia. 

"Tanto Acción Nacional como nosotros pedimos que sea con las 

constancias y que siempre (sea) con la presunción de inocencia que 

debe privar en todo", añadió. 

Zamora indicó que en casos como estos la justicia no es la que rige, 

sino los acuerdos políticos. 

"Ellos tienen los números para hacer lo que quieran, ellos solos. 

Pareciera que es más un pleito interno y lo que yo creo, que no me 

parece correcto, es que están politizando, al parecer, la justicia", 

declaró en entrevista. 
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Sin embargo, consideró que la bancada a la que pertenece nunca 

solapará ilegalidades y que en caso de que Blanco tenga asuntos 

pendientes con la ley, está a favor de que se le investigue y sancione. 

"No sé si es un tema de persecución política, porque ayer estuvo 

alineado y ahora no. No lo sé(...) ahora, si Cuauhtémoc hizo cosas 

que estén pendientes con la ley, que se le investigue y, si sale culpable, 

que se le sancione. A él y a cualquiera", pidió. 

 

 

 

https://www.reforma.com/garantiza-flores-debido-proceso-en-caso-de-

cuau/ar2949889?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campai

gn=promocion_suscriptor 
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Advierte Rubén Moreira que elección de juzgadores 
“será un fraude monumental” 

 

 
 

El coordinador del Partido Revolucionario Institucional en la Cámara de 
Diputados, Rubén Moreira, advirtió que la elección de jueces, ministros y 
magistrados el próximo primero de junio, será “un fraude monumental”, ya 
que las boletas no están diseñadas para que se vote por la totalidad de los 
juzgadores en todas las regiones, sino que será segmentada. 
 
Asimismo, adelanto que es probable que Morena organice un gran operativo 
para “acarrear” gente ese día. 
 
“Morena va a entregar una especie de listado de números para que se llene 
como si fuera quiniela la boleta, además son tantos los nombres que sería 
imposible leerlos y después decidir, y ya lo está preparando Morena para 
tener jueces ‘a modo’“, indicó en entrevista. 
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Señaló que “es un truco porque Morena escoge en qué regiones puede poner 
a sus jueces favoritos, habrá baja participación y ellos van a llevar a sus 
votantes para llenar los números como una quiniela”, denunció. 
 
Por su parte, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, 
rechazó que la elección del próximo 1 de junio vaya a ser un fracaso por lo 
que confió en que habrá una gran participación de la ciudadanía. 
 
“Yo espero que vaya un buen número, un número de personas a las urnas a 
ejercer su derecho de elegir a sus juzgadores. 
 
“Tengo confianza en que así va a ser y no será ningún fracaso. El porcentaje 
que vote es el porcentaje que la Constitución reconocerá y los órganos 
electorales declararán válido, de acuerdo con sus documentos, su ley 
orgánica y las pruebas que se presenten entre el INE y el propio Tribunal. 
 
Aseguró que se respetará el voto de los que acudan a las urnas a votar para la 
elección de los nuevos juzgadores. 
 
“Está salvaguardada toda acción y toda intención de los electores al acudir, y 
a que se respete el voto de quien acuda a las urnas. A mí me gustaría que 
fuera un número creciente, pero no sé, no podría asegurar ni tampoco me 
aventuraría a emitir cómo se votará y qué cantidad o qué porcentaje del 
Padrón lo ejercerá, es una decisión de los mexicanos y mexicanas que deseo 
se dé masivamente el próximo 1 de junio”, concluyó. 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/advierte-ruben-moreira-que-
eleccion-de-juzgadores-sera-un-fraude-monumental/ 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/advierte-ruben-moreira-que-eleccion-de-juzgadores-sera-un-fraude-monumental/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/advierte-ruben-moreira-que-eleccion-de-juzgadores-sera-un-fraude-monumental/
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PRI invita al gobierno de Sinaloa a analizar su gobierno 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Rubén Moreira habló 

de la urgencia que Sinaloa resuelva sus problemas y pide analizar 

su gobierno. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdgcfXLD1czPVoMyQ?e=efd10r

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdgcfXLD1czPVoMyQ?e=efd10r
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CLAUDIA SHEINBAUM BUSCA ACUERDO CON EMPRESARIOS PARA 

GARANTIZAR SALUD  

La presidenta Claudia Sheinbaum ya está haciendo mancuerna con el sector 

privado, pero ahora para garantizar la salud a los mexicanos por ello ratificó que 

buscan un esquema de asociación con la industria privada distinto al que se 

estableció en sexenios anteriores, respecto a hospitales, es decir, a través de la 

inversión mixta. “Todavía quedan algunos hospitales de las viejas APP´s 

(Asociación Pública Privada); se está quitando ese esquema y que todavía en este año podamos 

nacionalizar todos ellos”. Buscamos, dijo, un esquema de inversiones mixtas, donde el privado 

“invierte una parte; el gobierno, otra y alguna de las empresas públicas invierte otra”. en la mayoría 

de los casos se busca que la inversión por parte del gobierno sea mayor, “entonces comparte riesgos 

digamos, pero compartes ganancias y no es tan oneroso”. 

 

DONALD TRUMP ORDENA ELIMINACIÓN TOTAL DE CÁRTELES  

Se arrecian las políticas de Donald Trump y para muestra basta mencionar que el Departamento de 

Justicia de Estados Unidos emitió un memorando ordenando la "eliminación total" de los cárteles y 

organizaciones criminales transnacionales, por instrucciones del presidente de EU.  Por lo que se 

llama a las dependencias de seguridad a tener una mayor estrategia contra grupos como el Cártel 

de Sinaloa, el Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG), el Tren de Aragua, entre otras.  El 

documento exige un cambio de estrategia y mayor coordinación entre procuradores federales, 

Seguridad Nacional y otras agencias para enfrentar la amenaza del fentanilo y el crimen organizado. 

Se explica que el 20 de enero de 2025, Donald Trump ordenó al gobierno federal de Estados Unidos 

revisar las estrategias existentes de seguridad nacional y contra el narcotráfico para buscar la 

eliminación total de los cárteles y organizaciones criminales transnacionales (TCOs, por sus siglas en 

inglés). 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ DEFIENDE LEGALIDAD DEL PROCESO PARA RENOVACIÓN DEL 

PODER JUDICIAL 

El coordinador de Morena, Adán Augusto López Hernández ha estado muy participativo en las 

sesiones del Senado, sobre todo en la que se discutió las listas de aspirantes al Poder Judicial donde 

se le vio organizando a su bancada para que participaran en el debate. La discusión fue ríspida, 

porque los legisladores de la bancada de Acción Nacional, que coordina Ricardo Anaya aseguraron 

que “todo está diseñado” para que Morena tenga el control del proceso. Todo comenzó tras la 

participación del senador Miguel Márquez Márquez, quien también puso en duda el procedimiento, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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por lo que Adán Augusto defendió la decisión de su partido de llevar a cabo el sorteo, método que 

dijo, se realiza desde tiempo atrás. “A propósito de tómbolas, ¿Ya felicitó usted al senador Ricardo 

Anaya? Pero no por el hecho de que sea coordinador, felicítelo porque él es el padre de la 

insaculación, él es el padre de la tómbola en el 2014 lo propuso en la Cámara de Senadores”, expresó 

Adán. De inmediato el coordinador de la bancada blanquiazul no se quedó callado y respondió: “No 

sé por qué me atribuyen la autoría de esa iniciativa, pero dejen contesto con seriedad. El problema 

no solo está en la insaculación, sino que ha sido un fraude de principio a fin. Se agandallaron los 

Comités de Evaluación y luego ese comité les hizo el trabajo sucio”, sentenció. 

 

RICARDO MONREAL ASEGURA QUE MORENA NO PROTEGERÁ A CUAUHTÉMOC BLANCO   

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que, ante 

la solicitud de la Fiscalía de Morelos para retirar el fuero al diputado federal de Morena, 

Cuauhtémoc Blanco, acusado de intento de violación, habrá una “aplicación estricta de la ley” y su 

bancada no protegerá a nadie. Monreal fue claro y aseguró que hasta la tarde de ayer no se había 

presentado formalmente el recurso ante la Secretaría General en el Palacio de San Lázaro. Fiel a su 

congruencia política Monreal evitó prejuzgar sobre las acusaciones de violación en grado de 

tentativa contra el ex gobernador de Morelos y, en su caso, dijo, se dará el seguimiento “normal” 

como en cualquier otra denuncia. El legislador “Morena apoya la ley y la justicia siempre y no 

adelanto vísperas, porque entiendo muy bien los motivos que existen a veces de carácter político y 

a veces de carácter tergiversado. No quiero adelantar nada hasta que llegue la denuncia y que haga 

el estudio completo la comisión pertinente, pero Morena siempre estará con la ley y la justicia”, 

subrayó. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ASEGURA QUE PRÓXIMA SEMANA 

ESTARÁ EN EL PLENO LA REFORMA A LA LEY DEL INFONAVIT  

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña tendrá semanas intensas de trabajo y ya 

adelantó que el próximo martes se discutirá y, en su caso, se aprobará la reforma del Infonavit, toda 

vez que se trata de una ley “prioritaria”. Anunció que la Junta de Coordinación Política, que preside 

Adán Augusto López analiza la posibilidad de construir un acuerdo con todos los grupos 

parlamentarios, para hacer más eficaz el trabajo legislativo Afirmó que, si bien no se llevó a cabo la 

sesión de las comisiones unidas de Reordenamiento Urbano y Vivienda, y de Estudios Legislativos, 

por falta de cuórum, no hay ninguna forma de que se detenga, pues es una reforma importante para 

su movimiento. “El próximo martes, el Pleno va a atender ese tema. O sea, yo voy a ver con el 

presidente de la comisión y con los grupos parlamentarios que hagan su tarea”, mencionó 

Fernández Noroña en entrevista. Además, sostuvo que ve “difícil” la aprobación de la reforma sobre 

la llamada “cobranza delegada”, dado que es un tema “muy controvertido” que “engatusa” a las y 

los trabajadores con créditos supuestamente accesibles y que acaban siendo una pesadilla. También 

confirmó que la próxima semana sostendrá una reunión con los integrantes del Instituto Nacional 
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Electoral (INE), para dialogar sobre el proceso electoral del 1 de junio, una vez que hayan entregado 

las listas de las y los candidatos a jueces, magistrados y ministros. 

 

SCJN RECHAZA LISTA DE CANDIDATURAS SORTEADAS POR EL SENADO PARA LA ELECCIÓN DEL 

PODER JUDICIAL 

En un episodio más de confrontación entre el Poder Legislativo y el Judicial, la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) rechazó los listados remitidos por el Senado de la República para la 

elección del Poder Judicial programada para el 1 de junio de 2025, pues los candidatos sorteados 

por el Senado no recibieron los votos necesarios en una sesión privada. Cabe mencionar que en el 

artículo segundo transitorio de la reforma Constitucional en materia del Poder Judicial de la 

Federación (PJF) establece que el listado debe recibir el visto bueno de 8 ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN). No obstante, el documento enviado por el Senado de la 

República no alcanzó la cifra estipulada. Pese a esta situación el proceso avanza, pues recordemos 

que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contempló 

dicha situación y en la resolución emitida el pasado 27 de enero de 2025, cuando facultaron al 

Senado para continuar adelante con el procedimiento de selección de aspirantes que correspondió 

hacer al Comité del Poder Judicial, también emitieron otra resolución. Según indicaron, en caso de 

que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) omita enviar los listados al Instituto Nacional 

Electoral (INE), entonces el Senado tendrá la posibilidad de saltarse a dicha instancia y hacer llegar 

la información a la autoridad electoral de manera directa. Así que como dice Gerardo Fernández 

Noroña, esta visto que nadie podrá detener la elección de jueces ministros y magistrados 

programada para junio de este año. Estaremos atentos. 

 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES A FAVOR DE REVOCACIÓN DE MANDATO EN SINALOA 

El senador, Manlio Fabio Beltrones, siempre demuestra su congruencia política y su empatía con 

las preocupaciones de la sociedad, en este caso, con los habitantes de Sinaloa. Y es que ante los 

reclamos de la salida del gobernador Rubén Rocha Moya, Beltrones Rivera consideró que una 

revocación de mandato anticipada en Sinaloa que permita el relevo del gobernador es una salida 

adecuada para la búsqueda de la paz y la tranquilidad en esa entidad. “Todos están convocando a 

que se actúe con responsabilidad, es evidente que ese gobierno parece no ser lo mejor para la 

búsqueda de la tranquilidad y la paz en Sinaloa y que cada quien debe poner sobre la mesa su propio 

esfuerzo y al que le, estoy seguro, que en su momento podría ser, el de la salida del gobernador 

Rubén Rocha para normalizarse la situación”. Dijo estar convencido de que, si hay esa necesidad y 

se lleva a cabo ese esfuerzo, debe ser acompañado de plena legalidad “y la plena legalidad está en 

hacer la revocación de mandato, solicitarla al mismo Congreso Estatal y llevarla a cabo de manera 

más pronta y expedita para darle satisfacción a los gritos que existen de un lado y para otro en 

Sinaloa por restablecer la tranquilidad y la gobernabilidad”. Eso sí, el senador Beltrones fue enfático 

y dijo que él no ve que existan vínculos entre el narcotráfico y algunos gobernantes mexicanos, 
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aunque aclaró que “mucho se le parece en algunos lugares de la República Mexicana”, donde los 

grupos criminales “han tomado carta de residencia y parecen estar ejerciendo hasta funciones del 

gobierno”. Y como ejemplo señaló a Sinaloa, Michoacán, Sonora, Baja California. “No se puede 

descalificar el dicho, pero sí se puede exigir que presenten los hechos que provocaron el mismo”, 

señaló respecto a posibles alianzas entre criminales y gobierno. 

 

SENADOR IGNACIO MIER CONFIRMA QUE EL MIÉRCOLES SE APROBARÁ LA LEY DEL INFONAVIT 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier estuvo muy activo retomando sus 

actividades legislativas y atendiendo los temas que más preocupan como el caso de la reforma a la 

Ley del Infonavit. En este sentido, dejó en claro que el próximo miércoles 12 de febrero se llevará a 

cabo la discusión de reforma a la Ley del Infonavit, luego de que este día no se discutiera en 

comisiones por falta de quórum.  El legislador detalló que el próximo martes se reunirá la Comisión 

de Vivienda para analizar y dictaminar las reformas a la Ley del Infonavit, por lo que al día siguiente 

será discutida por el pleno en la sesión ordinaria. Detalló que con la reforma se está regularizando, 

regulando, reglamentando y legalizando algo que en la práctica existe y que permitiría a 

trabajadores ampliar la gama de posibilidades para contratar sus créditos con base en su nómina. 

¿Será? 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE ALISTA PARA PRESENCIAR REUNIÓN DE 

SINDICATOS Y SECTOR OBRERO EL 15 DE FEBRERO 

Habrá que estar atentos en los próximos días, pues sindicatos y el sector obrero preparan una 

reunión para sumarse al llamado de unidad Claudia Sheinbaum. Por eso el vicecoordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, ya está ultimando los detalles para 

estar presente en la Convención Nacional ante la posible imposición de aranceles del 25 por ciento 

a los productos mexicanos por parte del presidente de Estados Unidos, Donald Trump una vez que 

haya concluido la pausa que logró negociar la jefa del Ejecutivo. El legislador detalló que 

organizaciones sindicales y obreras buscarán la unificación en una convención nacional de 

trabajadoras y trabajadores del país que se realizará el próximo 15 de febrero. Además, Ramírez 

Cuéllar apuntó que las organizaciones sindicales pretenden también generar un acercamiento entre 

el Gobierno Federal y los empresarios para conciliar la reducción de la jornada laboral a 40 horas, el 

tema de los aguinaldos y la mejora de los servicios de salud. "Es una reunión de gran trascendencia, 

porque desde hace muchos años no se daba esta convención y acudirán delegaciones de Canadá y 

Estados Unidos", manifestó. Informó que las organizaciones sindicales ya acordaron integrar el 

comité laboral que participará de manera activa en los diálogos relacionados con la revisión del T-

MEC, que será en 2026. Estaremos atentos. 

 

 



 

OPINIÓN 07/02/2025 

SENADOR DEL PRI, MANUEL AÑORVE PIDE RECURSOS PARA EL INM Y LA COMAR 

Fiel a su carácter de opositor, el líder parlamentario de la bancada del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en el Senado, Manuel Añorve mencionó que el desastre migratorio que enfrenta 

México es consecuencia directa de la incapacidad del Gobierno de Morena y a sus recortes al 

Instituto Nacional de Migración (INM) y la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR). 

Añorve Baños, advirtió que la crisis no se debe solo a las medidas de Donald Trump, sino a la falta 

de previsión y al desmantelamiento de las instituciones migratorias. “Este gobierno no planeó nada, 

no tuvo estrategia y, peor aún, les quitó recursos a las instancias encargadas de atender a los 

migrantes. Ahora que la situación se desborda, se lavan las manos”, recriminó. En este sentido, 

Añorve Baños recordó que en 2025 el INM y la COMAR recibirán 1,747 millones de pesos, un 11% 

menos que en 2024. “La primera instancia tendrá un recorte del 14% y la segunda del 10%, lo que 

deja sin apoyo a miles de migrantes y agrava aún más la crisis en la frontera”, señaló. Pero como no 

todo es crítica, el en el Senado presentó un punto de acuerdo para exigir que el Ejecutivo asigne 

recursos extraordinarios de inmediato y no siga ignorando la emergencia. “No hay tiempo para 

excusas. Morena debe asumir su responsabilidad y reparar el daño que causó con sus decisiones”, 

sentenció Añorve. 

 

SENADOR DEL PAN, MARKO CORTÉS CRITICA REFORMA CONTRA LA REELECCIÓN 

Con el argumento de que el gobierno pretende tener un Poder Legislativo sin experiencia y a su 

servicio, Marko Cortés, senador del Partido Acción Nacional, criticó que la presidenta propuso una 

reforma para prohibir la reelección en cargos de elección popular, como gubernaturas, senadurías, 

alcaldías y diputaciones. Agregó que, con esto último, el régimen morenista sigue una “ruta 

dictatorial, destructiva y retrógrada”, en lugar de buscar una solución al conflicto con Estados 

Unidos, tras el anunció de aumento en el pago de aranceles, el cual se suspendió por un mes. “Por 

un lado, la mayoría ilegítima está validando en el Senado la manoseada tómbola de los jueces y 

magistrados, que busca controlar completamente al Poder Judicial y sus resoluciones, y por el otro, 

están proponiendo quitarle a la gente la posibilidad de reelegir a sus buenos presidentes 

municipales y maquinando tener un Poder Legislativo sin experiencia, débil, y completamente servil 

al Poder Ejecutivo, en lugar de estar preocupados por resolver de fondo el grave conflicto bilateral 

con nuestro principal socio comercial, ellos siguen en su ruta dictatorial, destructiva y retrógrada”, 

concluyó. ¿Usted qué opina? 

 

SENADOR LUIS ARMANDO MELGAR DEL PVEM INFORMÓ QUE SE POSPONE ANÁLISIS DE LAS 

REFORMAS A LA LEY DEL INFONAVIT PARA LA PRÓXIMA SEMANA 

Las comisiones unidas de Reordenamiento Urbano y Vivienda, que preside Luis Armando Melgar y 

de Estudios Legislativos a cargo de Enrique Inzunza Cázarez, pospusieron para la próxima semana 

la sesión en la que se votará la reforma a la Ley del Infonavit. Luis Armando Melgar, informó que la 
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reunión se reprogramó por falta de quórum. Dijo que de 31 senadores que integran ambas 

comisiones, solo se presentaron dos, lo que imposibilitó llevar a cabo la sesión.  Melgar Bravo, negó 

que haya resistencias hacia el contenido de la minuta, pero sí puntos de vista diferentes. “Yo creo 

que hay opiniones como todo, hay opiniones, hay malos entendidos, hay desinformación, hay cosas 

que atender sin duda, por supuesto, hay cosas que ver y observar, y como siempre no hay cosa 

mejor y más importante, el diálogo, hay que escuchar, hay que escuchar cuáles son esas opiniones. 

No podemos dar portazo”, dijo.  Por su parte, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

apuntó que esta reforma es prioritaria para este gobierno y se aprobará la siguiente semana. Luis 

Armando Melgar adelantó que se convocará a una nueva sesión el martes 11 próximo y se prevé 

que el pleno discuta el dictamen en la sesión del miércoles o jueves próximos. En tanto, Ricardo 

Anaya, coordinador del PAN, calificó como un “gran atraco” esta reforma y el vicecoordinador de 

esa bancada, Enrique Vargas, pidió a la presidenta Claudia Sheinbaum, detener esta reforma. 

 

TRUMP CONFÍA EN QUE ISRAEL ENTREGUE A EU LA FRANJA DE GAZA 

Las ambiciones expansionistas e imperialistas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump no 

tienen límite, por eso “no quita el dedo del renglón” respecto a su plan para la Franja Gaza y afirmó 

que Israel se la entregará cuando termine el conflicto y que no se necesitará el despliegue de 

soldados para aplicar su propuesta de toma de control y reurbanización del territorio. "No se 

necesitarían soldados estadounidenses. Reinaría la estabilidad en la región", expresó el jefe de 

Estado en su red Truth Social, al reafirmar su sorpresivo plan, que consiste en reasentar a dos 

millones de Palestinos que viven en Gaza. Recordemos que Trump dijo el martes que Washington 

se adueñaría del territorio y retiraría las bombas sin explotar y los escombros para reconstruir el 

enclave devastado por la guerra. Y es que a decir del mandatario cuando Israel entregue el territorio 

a Estados Unidos, los palestinos "ya habrían sido reasentados en comunidades mucho más seguras 

y hermosas en la región, con casas nuevas y modernas", explicó. 

"Tendrían la oportunidad de ser felices, estar seguros y ser libres", manifestó Trump, entonces 

Estados Unidos "comenzaría la construcción de lo que se convertiría en uno de los proyectos de 

desarrollo más grandes y espectaculares de su tipo en la Tierra". ¿Usted qué opina? 
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Próximo martes, perfila el presidente de mesa directiva en el Senado, José Gerardo Rodolfo 

Fernández Noroña, desahogan proceso legislativo a la Minuta que turnó Cámara de Diputados, 

en materia de vivienda social. 

Que, al igual que todas las que promovió el antecesor de la Presidente Claudia Sheinbaum 

Pardo, levantan protestas, porque si no confiscan de manera virtual recursos de los trabajadores 

del país, estatizan sectores energéticos, extinguen órganos autónomos o los controlan. 

O de plano, van por más dinero que los trabajadores, con su mano de obra, ahorran, cual 

reciente reforma a la institución que, la visión del presidente Luis Echeverría Álvarez, proyectó 

para el sector obrero, entonces, organizado, del país. 

Hoy, pseudo dirigentes de los trabajadores, callan, ejercen política del avestruz y no protestan 

como lo haría en tiempo y forma, el que presidió la CTM, Fidel Velázquez, si en su época, esos 

recursos, los confiscaría el régimen del PRI. 

En el de Morena y su ensayo comunista-con aderezos de brutal capitalismo-, los que presiden 

otroras combativas centrales sindicales, ignoran alertas que emanan de la oposición en el Poder 

Legislativo Federal, por la principal modificación que persigue la reforma del Infonavit: virtual 

confiscación de ahorros de los trabajadores por 2.4 bdp.  

Y los de la CTM, CROC, entre otras siglas, guardan 

ominoso silencio. 

No lo hacen, porque secretarios generales de 

sindicatos que agrupan a trabajadores que cotizan 

en el IMSS, tienen larga cola de corrupción y sería 

lo primero que les señalarían, si alguno de ellos o 

todos, hacen fuerza para detener la reforma. 

Siempre y cuando, llegasen a presentarse en la 

STyPS o en la Segob. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA INFONAVIT: “QUE SE DETENGA ESTE ROBO Y ESTE ATRACO”, EXIGE EL PAN; BUEN VIAJE ETERNO, AMIGA RITA 

CERÓN, GRACIAS POR TU AMISTAD 
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Hasta hoy, en el Congreso de la Unión, PAN-PRI, son los grupos parlamentarios que se oponen a 

esa reforma; desgraciadamente, poco o nada pueden hacer, porque mayoría espuria de Morena 

y satélites del Verde-PT, los avasallan en el tablero electrónico, cuando el documento se ponga a 

votación. 

Ayer, nuevamente, el coordinador parlamentario del PAN en el Senado, Ricardo Anaya Cortés, 

¿quién más?, reiteró protesta contra esa reforma que alista aprobar el grupo mayor y 

comparsas, en el pleno, durante la sesión del próximo martes. 

Sin ambages, acusa y advierte: 

-“Hay que decirlo con muchísima claridad. Esta reforma es un atraco, un robo a los trabajadores 

y nosotros, nos sumamos a esta exigencia de sindicatos y también a los empleadores para exigir 

que se detenga este robo y este atraco”. 

Pondera que se corrigió el proyecto, en la Cámara de origen, precisamente por lo que 

denunciaron en la tribuna y fuera de ella, diputados de oposición: 

-“Lo que ellos corrigieron, fue precisamente parte de lo que nosotros denunciábamos. O sea, 

¿qué sí le modificaron a la Minuta?, el que los órganos, particularmente de Vigilancia, queden 

integrados de manera tripartita”. 

Ello, añadió el senador panista, fue parte de las principales críticas de la oposición en San Lázaro, 

“y, en eso, sí, decidieron corregir”. 

Enseguida, observa: “el problema es que donde está el corazón del atraco, eso no lo quieren 

modificar”. 

-“Es el artículo que establece que el Infonavit puede disponer de todos los recursos bajo su 

administración, lo cual, incluye la Subcuenta de Vivienda”, precisa. 

-“Estamos hablando de que el Infonavit 

pueda disponer de más de 2 billones de 

pesos, que no son del gobierno, son de 

los trabajadores, son ahorros personales 

que están en cuenta del banco de los 

trabajadores, en lo que se llama 

Subcuenta de Vivienda”, explica. 

Más explícito, Ricardo Anaya Cortés, 

refiere el destino de esos recursos, una 

vez que se complete la reforma, con la 

aprobación del Senado y promulgación 

que haga la titular del Poder Ejecutivo 

Federal: 
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-“Ahora, para acabarla de amolar, lo que ellos pretenden es crear una empresa filial que a nadie 

le va a rendir cuentas, porque ni siquiera la Auditoría Superior de la Federación, va a poder 

revisar lo que haga esta empresa filial y nuestro pronóstico es que van a quebrar esa empresa. 

¡Y miren, no estoy especulando!”. 

Tajante, hace recuento del pasado reciente, cuando se arriesgaron billones de pesos a obras 

faraónicas y proyectos que no terminaron ni entregaron al país, pero sangraron finanzas 

públicas. 

-“Me remito a los hechos y pongo dos ejemplos. La constante con este gobierno es que cuando 

hace obra pública, termina costando mucho más cara la obra, número uno; y número dos, tarda 

mucho más en terminar las obras”. 

-“Cualquiera que hable con un desarrollador de vivienda de interés social, lo que va a escuchar 

es que si la obra tarda más de lo pronosticado, número uno, y el costo es mayor, lo que sucede 

es que la empresa quiebra”. 

Más explícito, agrega, casos recientes, en memoria de los mexicanos: 

-“Dos Bocas. Vean los registros públicos. Ellos dijeron que iba a costar 8 mil millones de dólares, 

terminó costando 20 mmdd; dijeron que estaría concluida en 2022, a la fecha, está operando ¡al 

10%! de su capacidad. Eso mismo (va suceder), en un fraccionamiento de casas de interés social, 

implica quebrar a la empresa”. 

-“Segundo ejemplo, el Tren Maya, ellos dijeron que iba a costar 156 mil mdp, terminó costando 

más de 500 mil mdp y el retraso fue de más de un año. Eso mismo en un fraccionamiento de 

casas de interés social, implica quebrar a la empresa”. 

Anaya Cortés, denuncia la parte esencial de la reforma que hace Morena y sus satélites, al 

Infonavit: 

-“Y aquí el problema es que si quiebra esa empresa, filial, que ellos van a controlar, que van a 

manejar a discreción, no va a perder dinero el gobierno, van a perder dinero las y los 

trabajadores, porque ya de entrada, quieren usar 600 mil mdp, pero ahí hay hasta 2 billones de 

pesos, en la Subcuenta Vivienda”.  

-“¿Qué proponemos? ¿Qué exigimos?”, cuestiona el senador de oposición. 

-“Primero, exigimos que detengan esta aberración, que detengan este atraco, que detengan este 

robo. Segundo, ¿qué proponemos?, que el gobierno haga lo que sabemos, sí funciona: que 

ofrezca tierra, que facilite trámites y que sean particulares los que arriesguen su dinero, que 

sean empresas privadas, las que construyan las casas y si ellos se salen de presupuesto o no 

terminan a tiempo, pues perderán su propio dinero, pero no el dinero de los trabajadores”, 

responde. 
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Insistente el nuevo coordinador parlamentario del PAN, en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135: 

-“En resumen, ¡créanmelo!, esta reforma es un atraco, un robo, va a terminar mal. El propio 

director del Infonavit, ya fue director de Pemex”, recuerda, en alusión al agrónomo, Octavio 

Romero Oropeza, quien, junto a Norma Rocío Nahle García, la zacatecana que hoy gobierna 

Veracruz, llevaron a la quiebra a Pemex y fueron responsables del proyecto Dos Bocas, cual 

reiteran en declaraciones y tribuna del Congreso, legisladores de la oposición. 

El coordinador de la primera oposición en Cámara de Senadores, afirma “yo no estoy 

especulando, vean cómo se salió de presupuesto y de tiempo en Dos Bocas”. 

-“Si eso les pasa en esta empresa filial, opaca, que pretende operar ese dinero, van a quebrar a 

la empresa y se van a llevar al baile a los trabajadores, porque se va a esfumar su dinero”.  

-“Por eso estamos en contra, por eso exigimos que la detengan”, exige. 

Tiene razón en lo que declaró a los medios Ricardo Anaya Cortés: en el sexenio donde se fundó 

el Infonavit, se repartieron tierras en varias partes del país, para aquellos mexicanos que no la 

tenían y se fueran a vivir y poblar comunidades rurales, que necesitaban de ciudadanos que 

trabajen en el campo. 

En sectores productivos de los estados o municipios, y mucho contó apoyo del entonces, 

Departamento de Asuntos Agrarios y Colonización, DAAC, que presidió esa leyenda viviente de 

política en este país, don Augusto Gómez Villanueva, institucional y leal al PRI. 

Hoy, ni se reparte, ni se entrega, las ocupan invasores que se amparan en las siglas del partido 

oficial o de sus comparsas del Verde-PT. 

Ayer, se suspendió sesión en la comisión que debería iniciar trámite legislativo a este candente 

asunto, porque no hubo quórum, lo cual, no impidió que el senador Fernández Noroña, afirmara 

que el próximo martes, va la Minuta. 

-“Ellos, traen conflictos, porque seguramente, hay algunas y algunos integrantes del oficialismo, 

que comprenden lo que nosotros estamos explicando. Aquí la pregunta es qué va a prevalecer, 

la opinión de las y los sensatos que entienden lo que nosotros estamos explicando o la línea de 

sacarla adelante”. 

Tajante, Anaya Cortés, justifica esa falta de quórum, la cual, fue con todo propósito de los 

ausentes: 

-“Lo que está claro es que hay un conflicto interno y nosotros haremos nuestro mayor esfuerzo 

por exponer, por visibilizar el problema, por defender los recursos de los trabajadores. ¡Ojalá!, 

haya un mínimo de sensatez en el régimen”. 

¡Que así sea! 
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EN EL CHACALEO 

Este Portal está de luto, por el fallecimiento de la compañera, Luciana Rita Cerón Rivera, 

reportera del IMER, una gran amiga para el autor de esta columna. Recordamos sus bromas, su 

manera de ser y su leal, profesional e institucional trabajo periodístico, para transmitirse en esa 

estación, escuela del periodismo radiofónico, para los compañeros que desempeñan este noble 

y sagrado oficio… Plena solidaridad para su hija Isabel, su yerno y sus dos nietos… Rita, ya está 

en el cielo y desde allá, ofrece bendición y protección para su familia… La vamos a extrañar por 

su plática, consejos, anécdotas y especial estilo que tuvo para hacer bromas y hacer reír a sus 

interlocutores… ¡Caray!, cómo se siente la partida a la vida eterna de un colega en nuestro 

medio laboral y la inolvidable Rita Cercón, no es la excepción… Desde este modesto espacio, 

deseamos descanse en paz y nos quedamos con larga conversación que tuvimos con ella, enero 

pasado, de la cual, dimos cuenta aquí… El optimismo, ¡sus nietos!, su hija y yerno, prevalecieron 

en el diálogo, en el que no faltaron sus comentarios que, de manera innata, obtuvieron la 

carcajada de su interlocutor… Descansa en paz, amiga Rita Cerón… Que tu bendición nos 

acompañe y doy gracias por tu amistad, por las pláticas o cuando se podía, ir a comer, cuando 

coincidíamos en la Cámara de Diputados o de Senadores… Ayer, en cuanto se supo de su 

fallecimiento, en la sesión del Senado, el pleno guardó minuto de silencio, que solicitó el 

presidente en mesa directiva, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, quien ofreció todo el 

apoyo a la familia de la compañera Rita Cerón, en difíciles momentos… De igual manera, En la 

colegisladora, el diputado Ricardo Monreal Ávila, fue solidario por el fallecimiento de ella, el 

cual, extendió a su familia… Qué decir de los compañeros periodistas que cubren actividades en 

el Congreso de la Unión, quienes, de inmediato, fueron solidarios con su familia y siguieron los 

difíciles momentos por el fallecimiento de una colega que se nos adelanta al viaje eterno… Dios 

y el Maestro Jesús, ya están con ella… ¡Que así sea!... Las comisiones que, ayer, en el Senado, no 

tuvieron quórum para dictaminar Minuta de la reforma al Infonavit, fueron las de 

Reordenamiento Urbano y Vivienda, que preside Luis Armando Melgar Bravo -Verde- y la de 

Estudios Legislativos, que preside el senador Enrique Inzunza Cázares, PAN… La primera, con 12 

legisladores y la segunda, con 19… Implícitamente, el primero, admite que no hay acuerdos en lo 

que señalamos en nuestro comentario principal de líneas arriba. O cómo interpretar sus 

palabras: “claramente, ya no salió esta semana. Entonces, tendría que ser hasta el próximo 

martes y veremos cómo están las consideraciones de todos”… O sea, queda claro que no hay 

consenso en el grupo mayor que coordina el senador Adán Augusto López Hernández y bancadas 

satélites, para que el gobierno, disponga ahorros de los trabajadores en la Subcuenta Vivienda, 

del Infonavit, por 2.4 bdp… Por lo menos, hasta ayer… ¡Claro!, que el agravio al titular o la titular 

de un Poder del Estado, obliga disculpa pública… No exagera el diputado federal, Federico 

Döring Casar, cuando posiciona que el gobierno federal y la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo, tienen obligación moral de ofrecer sincera disculpa, a la ministro, Norma Lucía Piña 

Hernández, y a todos los integrantes del Poder Judicial, por la grosería y violencia política, en el 

marco del 108 aniversario de la Constitución de 1917, en el Teatro de la República, ciudad de 

Querétaro, al ejercer violencia de género y no invitar a la ceremonia re-pu-bli-ca-na, a la titular 
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del Poder Judicial de la Federación… Contundente, tuit que publicó la diputada federal, Noemí 

Berenice Luna Ayala, al solidarizarse con la promovente de juicio penal en Morelos, contra el 

también diputada federal, Cuauhtémoc Blanco Bravo -Morena-, asunto penal que motivó a la 

Fiscalía General de esa entidad, solicitar a la Cámara de Diputados, inicie proceso de desafuero 

al legislador-futbolista… “El fuero no debe usarse para proteger criminales. Estaré atenta a la 

comisión Instructora, para que se agilice la solicitud”, opina la vicecoordinadora parlamentaria 

del PAN en San Lázaro, y paisana de Ricardo Monreal Ávila… ¡Zas!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio… 

https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…       

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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Pende de Palacio, desafuero y cárcel de 

“Temoc” 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Ignacio Mier, presidente de la Cámara de Diputados recibió, desde temprana hora la petición de la 

Fiscalía de Morelos para pedir el desafuero del ex futbolista y ex gobernador de esa entidad, 

Cuauhtémoc Blanco. 

Desde luego que es una papa caliente para el líder de los diputados, Ricardo Monreal que tendrá 

todo el fin de semana para armar la estrategia y atender esa petición de ese estado que gobierna 

Morena con Margarita González. 

Monreal será, al final del día el hombre que definirá si se lleva a juicio al ex gobernador de 

Morelos que, para su información, llegó al gobierno por Morena disfrazado como candidato del 

partido aliado, Encuentro Social de Hugo Flores. 

No pierda de vista que Morena al alcanzar la mayoría calificada y, de sobra en San Lázaro, no tiene 

obstáculos para designar a tres de sus integrantes en la Sección Instructora y dejar un cuarto más 

a la oposición. 

Es decir, la Sección Instructora se compone de cuatro integrantes, tres secretarios y el presidente, 

para aprobar el desafuero se requiere de tres votos. Morena logrará dos espacios, mientras qué 

para su aliado, el Partido Verde uno y el PAN uno más. 

Vamos a ver si Cuauhtémoc Blanco realmente está solo y condenado a la cárcel, pues basta 

recordar que su llegada a San Lázaro, como diputado por Morena, fue un espacio que le asignaron 

por instrucción del saliente Presidente, López Obrador. 

O, de plano, conocer si es puro alboroto mediático para calmar a los morelenses y su gobernadora, 

que han pugnado, en su administración llevarlo a los tribunales por el encontronazo que sostienen 

desde que gobernaba. 

Vamos a ver si Monreal toca base en Palacio Nacional con la Presidenta Claudia Sheinbaum para 

saber si realmente está decidido llevar al ex futbolista a la cárcel, porque puede apostar que 

Morena y aliados no tienen absolutamente ningún argumento para no desaforarlo, cuentan, de 

sobra con los votos suficientes. 
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Entrevista / Alfonso Ramírez Cuéllar (Diputado - Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Ya cumpliendo los 

acuerdos tomados entre el gobierno de Estados Unidos y la 

doctora Claudia Sheinbaum, se están cumpliendo como reloj al 

pie de la letra, se están enviando el número de efectivos militares 

hacia la frontera, pero también, con la convicción y la 

demostración palpable de que hay un combate a los grupos 

criminales de nuestro país, se han intensificado los operativos, hay 

mayores detenciones, los decomisos han aumentados y las 

decisiones para combatir la incertidumbre de los jóvenes de 

nuestro país. Creo que ha sido una buena negociación y, al 

mismo tiempo, se está poniendo mucha atención en los 

preparativos para revisar el T-MEC”. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdcQQFdCLf5LIBRBw?e=fYC8I0

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdcQQFdCLf5LIBRBw?e=fYC8I0


 

 
07-02-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/gomez-urrutia-celebra-acuerdo-sobre-aranceles-y-aboga-por-

diversificar-la-economia-mexicana/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/gomez-urrutia-celebra-acuerdo-sobre-aranceles-y-aboga-por-diversificar-la-economia-mexicana/
https://mayacomunicacion.com.mx/gomez-urrutia-celebra-acuerdo-sobre-aranceles-y-aboga-por-diversificar-la-economia-mexicana/


 

 
07-02-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/respalda-pvem-a-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-

acuerdos-con-eua-para-pausar-imposicion-de-aranceles-gabriela-benavides/ 

https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/respalda-pvem-a-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-acuerdos-con-eua-para-pausar-imposicion-de-aranceles-gabriela-benavides/
https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/respalda-pvem-a-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-acuerdos-con-eua-para-pausar-imposicion-de-aranceles-gabriela-benavides/
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Diputados de oposición condenan 

 embates de Donald Trump 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

La oposición en la Cámara de Diputados condenó los embates 

del presidente Donald Trump contra México; sin embargo, 

denunció que esta situación es una respuesta a la violencia y la 

inseguridad que se vive en nuestro país. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/16nPYpWr1oa1peKJyMpxNDAMpJnqCMnw

h/view 

 

https://drive.google.com/file/d/16nPYpWr1oa1peKJyMpxNDAMpJnqCMnwh/view
https://drive.google.com/file/d/16nPYpWr1oa1peKJyMpxNDAMpJnqCMnwh/view
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Inician el lunes las comparecencias para  
reforma que prohíbe el maíz transgénico 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO VILLALVAZO, IÑAKI MANERO Y 
ALEX CERVANTES).- El próximo lunes se espera que inicien las 
comparecencias de los titulares de Agricultura,  Desarrollo Rural,  
Energía, Medio Ambiente, Ciencia Humanidades y Tecnología, 
para conocer los puntos de vista técnicos y afinar el dictamen de 
la Reforma que prohíbe el maíz transgénico, así lo informó el 
presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, el 
diputado Leonel Godoy, pues existe un debate interno acerca 
del dictamen entre los conceptos de maíz transgénico y maíz 
genéticamente modificado.  
 
“No hay duda de que debe prohibirse la siembra de maíz 
transgénico aquí en nuestro país, no hay duda en eso, lo que se 
busca es también ver si se amplía al concepto de maíz 
génicamente modificado”. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1-9FVwtVpm6EUWGC6ywkYiAdX83U-
BZwZ/view?usp=drive_link  
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Acudirán secretarios federales a Comisión de 
Puntos Constitucionales para abordar iniciativa 
en materia de conservación y protección maíz 

mexicano: Leonel Godoy 

 

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), presidente de la Comisión 
de Puntos Constitucionales, informó que se reunirán con titulares de las 
secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Energía (Sener), 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y Ciencia, 
Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti) para abordar la 
iniciativa de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, 
en materia de conservación y protección de los maíces nativos de 
México. 

En declaraciones a representantes de medios de comunicación, detalló 
que “posiblemente el lunes”, la Comisión de Puntos Constitucionales 
reciba la visita de algunos secretarios; aclaró que no es una 
comparecencia, sólo es una invitación para conocer sus puntos de vista 
técnicos. 
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Explicó que el objetivo “es escuchar sus opiniones técnicas, porque hay 
un debate interno sobre los conceptos de maíz transgénico y maíz 
genéticamente modificado y es lo que se va a debatir con la finalidad 
que salga un dictamen en beneficio del pueblo de México”. 

“No hay duda de que debe de prohibirse la siembra del maíz transgénico 
aquí en nuestro país, no hay duda en eso; lo que se busca es ver si se 
amplía al concepto de maíz genéticamente modificado o si es suficiente 
como viene en la iniciativa de maíz transgénico exclusivamente”, 
precisó. 

Indicó que el concepto de “transgénico” tiene que ver con las 
modificaciones que el humano ha hecho en un laboratorio; y el 
“genéticamente modificado” no sólo en laboratorio, sin la transformación 
natural del maíz criollo que ha habido en nuestro país. 

Por otro lado, Godoy Rangel recordó, en el marco de la conmemoración 
de la promulgación de la Constitución Política de 1917, este 5 de 
febrero, que durante el periodo neoliberal se hicieron más de 425 
reformas a la Carta Magna. 

Sin embargo, el actual gobierno que encabeza Morena se encuentran 
construyendo “un nuevo andamiaje de un modelo jurídico que 
corresponda al humanismo mexicano, que corresponda a nuestra visión 
del país que nada tiene que ver con el modelo neoliberal”, agregó. 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1200725 
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La Comisión de Protección Civil aprobó dictámenes en senƟdo negaƟvo 
sobre el Fonden y prevención culturalmente adecuada 

 

 
 
Boleơn No. 0820 
 
 La Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, que preside el diputado Luis Humberto 
Fernández Fuentes (Morena), aprobó dos dictámenes en senƟdo negaƟvo, relaƟvos al Fondo de Desastres 
Naturales (Fonden) y a prevención culturalmente adecuada, por considerar que ambos temas ya fueron 
atendidos. 
 
El diputado Fernández Fuentes explicó que sobre la solicitud para que se reacƟve el Fonden ya se han 
dado las razones del por qué es negaƟvo; “ya ha sido abordado y jusƟficado en sesiones anteriores y 
seguramente va a ser un tema recurrente”. 
 
El primer dictamen se refiere a una iniciaƟva que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley 
General de Protección Civil, en materia del Fonden. 
 
El segundo es a la iniciaƟva que modifica los arơculos 5 y 13 de la Ley General de Protección Civil sobre 
prevención culturalmente adecuada. 
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Asuntos generales 
 
En este apartado, la diputada María del Rosario Guzmán Avilés (PAN) comentó que la Asociación de 
Municipios de México, de la Alianza de Líderes Mundiales y la oficina de las Naciones Unidas para la 
Reducción de Riesgos de Desastres, enviaron invitación al congreso para la reducción de riesgos de 
desastres para las Américas y el Caribe de la ONU, que se realizará el 24 y 25 de marzo, en la sede del 
Parlamento LaƟnoamericano (ParlaƟno) en Panamá.  
 
Refirió que en este evento se tocarán temas que Ɵenen que ver con el desarrollo de ciudades resilientes, 
por lo que, observó, sería valioso que asista una comiƟva que represente no solo a la Comisión, sino al 
Congreso mexicano. 
 
Agregó que también es oportuno hacer del conocimiento de los órganos de gobierno de la Cámara esta 
invitación; “esperamos contar con su apoyo para realizar las gesƟones necesarias, así como la organización 
de los compañeros que deseamos asisƟr al encuentro”. 
 
Al respecto, el diputado Fernández Fuentes precisó que las Naciones Unidas no hizo la invitación, sino que 
fue una asociación y, por lo tanto, debe hacerse a través de los canales correctos. El secretario técnico de 
la Comisión está contactando a la oficina de Naciones Unidas, por tratarse de un Poder soberano como lo 
es la Cámara de Diputados. 
 
  
 

--ooOoo-- 
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Presenta Espacio Cultural San Lázaro el programa “Leemos literatura 
amorosa, con acompañamiento musical en el mes de San Valenơn” 

 
 
Boleơn No. 0821 
 
Como parte de las acƟvidades culturales de la Cámara de Diputados, el Espacio Cultural San Lázaro, que 
dirige el maestro, Elías Robles Andrade, desarrolló en el Jueves de Terraza de Lectura el programa “Leemos 
Literatura amorosa, con acompañamiento musical en el mes de San Valenơn”.  
 
En presencia del escritor y poeta, Rubén Márquez Máximo, acompañado de la saxofonista, Diana Morales, 
Robles Andrade dijo que esta acƟvidad se realiza en el marco del mes del amor y la amistad, fesƟvidad que 
se originó con la llegada del crisƟanismo en la cual se reconocía la labor del sacerdote San Valenơn, quien 
se encargaba de casar de manera secreta a jóvenes enamorados.     
 
 En el rincón del libro de San Lázaro, mencionó que el mundo crisƟano, con este sincreƟsmo, en estas 
fechas empieza a festejar el día de San Valenơn. “Para los que no lo sabían el amor románƟco que se 
festeja en estas fechas pues no es tan reciente, por eso Rubén y Diana nos van a leer grandes piezas 
poéƟcas no solamente contemporáneas sino también desde los anƟguos griegos”.    
 
Señaló que las tarjetas que se conocen datan del siglo XIX y como una aportación de LaƟnoamérica a esta 
efeméride, es que el agregado del “amor y la amistad” es más bien una connotación laƟnoamericana.   
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A su vez, la invesƟgadora e integrante del Espacio Cultural San Lázaro, Tania Hernández Cervantes, 
comentó que la idea de esta convocatoria es que se genere una comunidad lectora dentro y fuera de la 
Cámara, por lo que ha abierto sus puertas a toda la comunidad que quiera parƟcipar. 
 
 “Vamos a estar comparƟendo literatura amorosa el día de hoy. Los invitados especiales de esta ocasión 
nos Ɵenen preparado una dinámica con la idea de que estemos todos en comunión con los libros, la lectura 
y la tradición literal y amorosa”, agregó. 
 
Rubén Márquez agradeció que se lleven a cabo este Ɵpo de eventos, que sin duda nutren el espíritu, la 
sensibilidad y la mente, necesarios en la vida políƟca y que, al hablar de ella, uno se remonta a los grandes 
pensadores, como Aristóteles y Platón, y piensa en una Grecia floreciente donde hay mitología, filosoİa y 
están los peripatéƟcos pensando sobre la polis y caminando por las ciudades anƟguas.  
 
De ahí, subrayó, que la cultura es fundamental para pensar en el hombre, la polis y la libertad; por ello, 
estos espacios son de suma importancia y a propósito del 14 de febrero el amor está en todo momento y 
es un motor esencial en la vida del hombre. 
 
“Si pensamos en Freud, él dice que está la fuerza del eros y del tánatos, pero después de ahí qué hay; se 
diría entonces que muy poco, o está la voluntad y el deseo que nos da el amor, o esta esa otra fuerza que 
nos lleva a la muerte”, comentó.  
 
Precisó que la filosoİa y la literatura nacen a parƟr de una reflexión en torno al eros y al tánatos, amor y 
muerte, por lo que esta idea se ha trabajado desde varias perspecƟvas y es fundamental para el ser 
humano no solo para la poesía y la literatura, sino también para la filosoİa.   
 
Durante el programa, ambos arƟstas, provenientes del estado de Puebla, deleitaron con algunas piezas 
musicales y varios poemas de diversos autores, clásicos y modernos. 
 
Es así como hicieron un recorrido histórico de la literatura amorosa y las narraƟvas épica y lírica, a través 
de poemas de amor de Safo de Lesbos, Propercio, Arquíloco, Catulo, quienes plasmaban en sus letras las 
mieles y felicidad del amor bajo la filosoİa de Carpe diem, la cual hace una invitación a vivir con plenitud. 
 
Se conƟnuó con la poesía de la Edad Media, donde las y los asistentes conocieron de la corriente goliárdica, 
caracterizada por los relatos alusivos a Eros, Afrodita y Cupido, la alegría y la jovialidad de estar vivos. 
Además de fragmentos de narraciones de los trovadores que construyen arqueƟpos del amor cortes, 
reflejan la tragedia y el dolor. 
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Con música de saxofón de fondo, se leyeron poemas escritos durante el romanƟcismo, corriente que se 
caracteriza por dar rienda suelta a las fantasías, los sueños, lo sobrenatural y en la poesía al amor se 
resaltaba la pasión. 
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https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/afirma-evangelina-moreno-que-con-foro-busca-proponer-

acciones-sobre-retos-y-oportunidades-para-atender-a-personas-migrantes-mexicanas-en-retorno-desde-

eua/ 

 

https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/afirma-evangelina-moreno-que-con-foro-busca-proponer-acciones-sobre-retos-y-oportunidades-para-atender-a-personas-migrantes-mexicanas-en-retorno-desde-eua/
https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/afirma-evangelina-moreno-que-con-foro-busca-proponer-acciones-sobre-retos-y-oportunidades-para-atender-a-personas-migrantes-mexicanas-en-retorno-desde-eua/
https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/afirma-evangelina-moreno-que-con-foro-busca-proponer-acciones-sobre-retos-y-oportunidades-para-atender-a-personas-migrantes-mexicanas-en-retorno-desde-eua/
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https://hojaderutadigital.mx/actuar-criminal-de-los-gobiernos-morena-tienen-hoy-a-mexico-al-borde-de-la-

peor-crisis-economica-y-migratoria-de-su-historia-diputada-xitlalic-ceja-garcia/ 

https://hojaderutadigital.mx/actuar-criminal-de-los-gobiernos-morena-tienen-hoy-a-mexico-al-borde-de-la-peor-crisis-economica-y-migratoria-de-su-historia-diputada-xitlalic-ceja-garcia/
https://hojaderutadigital.mx/actuar-criminal-de-los-gobiernos-morena-tienen-hoy-a-mexico-al-borde-de-la-peor-crisis-economica-y-migratoria-de-su-historia-diputada-xitlalic-ceja-garcia/
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¿Cuánto pueden lograr 10.000 militares mexicanos en la frontera? - The New 

York Times 

https://www.nytimes.com/es/2025/02/07/espanol/america-latina/militares-mexicanos-frontera-sheinbaum-trump.html
https://www.nytimes.com/es/2025/02/07/espanol/america-latina/militares-mexicanos-frontera-sheinbaum-trump.html


 

 
07-02-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/comision-de-comunicaciones-y-transportes-aprobo-

reformas-en-materia-de-servicio-ferroviario-y-de-caminos/ 

 

https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/comision-de-comunicaciones-y-transportes-aprobo-reformas-en-materia-de-servicio-ferroviario-y-de-caminos/
https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/comision-de-comunicaciones-y-transportes-aprobo-reformas-en-materia-de-servicio-ferroviario-y-de-caminos/
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No le veo futuro, dice Noroña sobre cobros 
vía nómina 

 

El Presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, advirtió que 

Morena no respaldará la reforma que permitiría la "cobranza delegada", 

lo que implica el "embargo" del salario de los trabajadores por créditos 

de nómina. 

De hecho, el legislador se dijo extrañado de que ese proyecto, impulsado 

por el morenista Pedro Haces y el legislador del Verde Luis Armando 

Melgar, hubiese avanzado, aunque a la postre fue frenado en comisiones. 

"Veo difícil su aprobación: es un tema muy controvertido pero que ha 

servido para engatusar a los trabajadores con créditos supuestamente 

accesibles que acaban siendo una pesadilla. Se entiende que puede haber 

créditos al salario pero hay que ser cuidadosos con el salario de los 

trabajadores, pero no le veo futuro", afirmó. 

Tras aclarar que la bancada de Morena aún no había revisado el 

proyecto que el miércoles debió haber sido dictaminado, Fernández 
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Noroña fue claro: "No le veo futuro, no le veo posibilidades. No vamos a 

tomar nunca una decisión contraria a los trabajadores del País. No veo 

ninguna condición para que esto se apruebe". 

En el mismo sentido que Fernández Noroña se pronunció el diputado 

morenista Alfonso Ramírez Cuéllar. 

"Los trabajadores deben de estar tranquilos porque no habrá cobro a lo 

chino, sino que se seguirán los procedimientos establecidos en la 

legislación civil y mercantil, para que la aprobación sea con respeto a las 

familias", aseguró. 

"Hay una condena nacional a querer cobrar a lo chino y afectar a los 

trabajadores, quizá algunas instituciones bancarias sean las interesadas, 

pero aquí no tienen derecho de picaporte". 

Ramírez Cuellar explicó que en cuanto supo, por reportes de medios de 

comunicación, que la propuesta de reforma se discutiría, alertó a sus 

compañeros legisladores. 

"Yo entré en contacto con ello (y) les dije que era inaceptable para 

nosotros, como diputados, que esta iniciativa se discuta", manifestó. 
 

 

 

https://www.reforma.com/no-le-veo-futuro-dice-norona-sobre-cobros-via-

nomina/ar2949788?v=2 
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Respalda IP proyecto de 'cobranza delegada' de 
Haces y PVEM 

 

 
 
La Asociación Nacional de Empresas de Nómina respaldó la reforma 
propuesta por el morenista Pedro Haces y el legislador del Verde Luis 
Armando Melgar para dar forma a la figura de "cobranza delegada" vía 
nómina a los salarios de los trabajadores. 
 
Por voz de su presidente, Pablo Escalante, la Asociación descartó que el 
cobro de un crédito pudiese representar un "embargo" indebido al salario, 
puesto que el trabajador daría su consentimiento. 
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"El tema es que únicamente se está viendo la parte superficial del proyecto, 
porque en realidad nunca hay un embargo: el crédito de nómina se da de 
toda la vida, pero siempre ha funcionado el crédito de nómina y no a partir 
de un criterio laboral, puesto que no lo rige la ley de trabajo, se rige por 
criterio mercantil", explicó en entrevista. 
 
Cuatro veces vicepresidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, 
Escalante aclaró que "lo que el trabajador hace es que le da un mandato al 
patrón para que el patrón pague en su nombre; entonces es únicamente un 
medio de pago adicional para el trabajador. 
 
"Este proyecto de ley es totalmente a favor de los trabajadores, lo sacó un 
legislador de Morena (Pedro Haces). Además, es la única ley financiera que le 
pone un límite al endeudamiento: es una ley a favor del trabajador y 
mientras todo el mundo dice 'te van a embargar al 40 por ciento', no señor, 
es al revés : el trabajador va a tener la capacidad de saber que no le van a 
meter y que te puedas endeudar hasta el cien por ciento de tu nómina". 
 
"Con esa reglamentación, si la leyeran los señores que están mal 
comentando o comentando sin información, no te pueden prestar más del 40 
por ciento, y para mí es una protección al trabajador. Es una protección, no 
es un embargo, pero es voluntario: el trabajador no por fuerza va a tener que 
tomar esto". 
 
-Siempre y cuando cuente con el consentimiento del trabajador, se le 
preguntó.  
 
-Claro, esto es un contrato de crédito. El trabajador va con la entidad 
financiera y 'oye, quiero que me prestes cinco mil pesos', firma un contrato y 
se firma un mandato, son las dos cosas que se firman. 
 
"El trabajador tiene que hacerlo voluntariamente, ir a pedir dinero, firmar un 
contrato y firmar un mandato y decir, 'oye, para el cobro no voy a venir a tu 
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sucursal, sino que le voy a dar un mandato, una instrucción a mi patrón para 
que en mi nombre pague". 
 
"Es voluntario -insistió- y protege al trabajador y tiene facilidad de uso: el 
trabajador puede pedir el crédito desde su oficina y el patrón también 
protege a su trabajador: él sabe de cuánto es la nómina y sabe que no te 
puede prestar más del 40 por ciento de tu sueldo. A mí me encanta que me 
descuenten el estacionamiento de mi nómina y que me descuenten el 
comedor porque no me tengo que estar preocupando por estarlo pagando. 
Es una ley súper protectora que permite que los trabajadores contraten 
voluntariamente su crédito". 
 
"El trabajador tiene la seguridad de que el pago se va a realizar porque lo que 
también dice la ley es que en el momento en que el patrón te descuenta, tú 
automáticamente te liberas de la obligación: ya es un problema entre la 
entidad financiera y el patrón, o sea que le trasladas la responsabilidad 
financiera al patrón. 
 
-¿Por qué hay voces de la Oposición que señalan que el salario es 
inembargable? 
 
-Totalmente de acuerdo, pero estamos hablando de que esto no es un 
embargo, es una cosa voluntaria. Un embargo es cuando no te pago y haces 
un acto jurídico para ir contra la nómina. 
 
https://www.reforma.com/respalda-ip-proyecto-de-cobranza-delegada-de-

haces-y-pvem/ar2949938?v=3 
 

https://www.reforma.com/respalda-ip-proyecto-de-cobranza-delegada-de-haces-y-pvem/ar2949938?v=3
https://www.reforma.com/respalda-ip-proyecto-de-cobranza-delegada-de-haces-y-pvem/ar2949938?v=3
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Instituciones bancarias detrás de iniciativa para 

embargar salario: Ramírez Cuéllar 
 

 
 

El diputado federal y vicecoordinador de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar 
aseguró que no pasará la propuesta que permite embargar hasta el 40% del 
salario de los trabajadores para pagar adeudos con terceros cuando exista un 
préstamo de nómina. 
 
Además, consideró que algunas instituciones bancarias impulsan el retomar 
esta iniciativa rechazada en 2022 por el entonces presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador. 
 
“Este tema se rechazó, hay una condena nacional a querer cobrar a lo chino a 
los trabajadores, quizá algunas instituciones bancarias sean las interesadas 
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pero aquí no tienen ningún derecho de picaporte ni de privilegios para 
querer embargar el salario de los trabajadores”, advirtió el diputado federal 
Alonso Ramírez Cuéllar, de visita en el Senado. 
 
Aseguró que la decisión de querer cobrar a lo chino no va a pasar y que 
desde el miércoles se puso en contacto con los senadores de Morena 
integrantes de la Comisión de Hacienda, “y les dije que era inaceptable para 
nosotros, como diputados, que esta iniciativa se discuta y quedamos en 
acuerdo que no se discutiría”. 
 
Refirió que el salario es inembargable, “no podemos aceptar ninguna 
disposición legal que quiera quitarle y embargar los salarios a los 
trabajadores, alertamos del albazo que se quería dar y afortunadamente los 
senadores actuaron con mucha contundencia, con mucha rectitud y fue una 
iniciativa que ya no se discutió en comisiones, entonces nunca va a poder 
pasar mientras Morena sea mayoría en el Congreso de la Unión”. 
 
El diputado morenista garantizó que “los trabajadores pueden estar 
tranquilos porque no habrá cobro a lo chino, como se menciona, sino que se 
seguirán los procedimientos establecidos en la legislación civil y mercantil 
para que la cobranza sea con respeto”. 

 
https://24-horas.mx/mexico/instituciones-bancarias-detras-de-iniciativa-

para-embargar-salario-ramirez-cuellar/ 
 

https://24-horas.mx/mexico/instituciones-bancarias-detras-de-iniciativa-para-embargar-salario-ramirez-cuellar/
https://24-horas.mx/mexico/instituciones-bancarias-detras-de-iniciativa-para-embargar-salario-ramirez-cuellar/
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https://www.mural.com.mx/frenan-a-haces-y-pvem-por-cobros-via-nomina/ar2949463?v=2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/frenan-a-haces-y-pvem-por-cobros-via-nomina/ar2949463?v=2
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/06/frenan-a-haces-y-pvem-por-cobros-via-

nomina-674744.html 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/06/frenan-a-haces-y-pvem-por-cobros-via-nomina-674744.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/06/frenan-a-haces-y-pvem-por-cobros-via-nomina-674744.html


 

 
07-02-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/2025/feb/06/frenan-a-haces-y-pvem-por-cobros-via-nomina-1052786.html 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/2025/feb/06/frenan-a-haces-y-pvem-por-cobros-via-nomina-1052786.html
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https://www.informador.mx/mexico/Poder-legislativo-Cancelan-sesion-sobre-embargo-de-los-salarios-

20250206-0015.html 

 

https://www.informador.mx/mexico/Poder-legislativo-Cancelan-sesion-sobre-embargo-de-los-salarios-20250206-0015.html
https://www.informador.mx/mexico/Poder-legislativo-Cancelan-sesion-sobre-embargo-de-los-salarios-20250206-0015.html
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Acusa senadora que Pedro Haces estuvo  

detrás de iniciativa de cobranza delegada 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

La senadora del PRI, Claudia Anaya, acusó al morenista Pedro 

Haces de estar detrás de la iniciativa que prevé la figura de 

cobranza delegada y permite un embargo del salario de los 

trabajadores por créditos de nómina. La iniciativa se desechó el 

día de ayer. 

 

 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1Z92eKsCuSI9D6ft07aJ3t1oFlzs8xuYZ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Z92eKsCuSI9D6ft07aJ3t1oFlzs8xuYZ/view
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Senado cancela discusión de la iniciativa de la Ley de 

Cobranza Delegada 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- El Senado 

canceló sorpresivamente una discusión de una 

reforma muy polémica, conocida como la 

Cobranza Delegada. Es una iniciativa que estuvo 

impulsando el señor Pedro Haces y el legislador 

del Verde Luis Armando Melgar. Vea usted lo que 

se pretendía: El embargo del hasta el 40% del 

salario de los trabajadores para pagar créditos de 

nómina. 

 

Cuando presentaron esta reforma, todos en Morena dijeron sí 

compañero, cómo no compañero. Les habló la doctora 

(Sheinbaum), personalmente, y le dijo: Chaparrito, ¿qué estás 

haciendo? Esto no se puede hacer. Entonces, la regresaron y 

sacaron la reforma. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdyiwuAf-2osjpXOQ?e=lSjaey 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdyiwuAf-2osjpXOQ?e=lSjaey
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Cancelan reforma de cobranza delegada: ¿En qué consiste la iniciativa que permite al patrón 

embargar nóminas? - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/cancelan-reforma-de-cobranza-delegada-en-que-consiste-la-iniciativa-que-permite-al-patron-embargar-nominas/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/cancelan-reforma-de-cobranza-delegada-en-que-consiste-la-iniciativa-que-permite-al-patron-embargar-nominas/
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/06/arriesgan-350-mmdp-de-infonavit-alertan-

674738.html 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/06/arriesgan-350-mmdp-de-infonavit-alertan-674738.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/06/arriesgan-350-mmdp-de-infonavit-alertan-674738.html
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https://elporvenir.mx/nacional/alertan-coparmex-y-crom-por-800-mil-mdp-en-infonavit/823618 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/alertan-coparmex-y-crom-por-800-mil-mdp-en-infonavit/823618


 

 
 
 
 

 

 

Entrevista / Yericó Abramo Masso (Diputado – PRI) 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- "Lo que le 

puedo decir, es que los 2.4 billones de pesos que tiene como 

reserva el Infonavit, que es producto del esfuerzo de las y los 

trabajadores de nuestro país, pues es muy opaca la manera en 

que se quieren operar, le quieren dar esa administración a 

discreción a Octavio Romero, nuevo director del Infonavit, que 

dejó a Pemex con un boquete de gasto adicional de 2 billones 

de pesos, es una persona que no da resultados, que demostró 

que en Pemex solamente dejó problemas, hoy nuestro país 

merece que el Infonavit, que es una institución que tardó casi 30 

años en transformase para bien, en materia de transparencia, en 

materia de buen financiamiento en favor de los trabajadores, hoy 

sus recursos quieran entregárselos para que sirvan al libre albedrío 

de este nuevo director.  

 

Nadie está en contra de la construcción de vivienda de menos 

de dos salarios, al revés, nosotros votamos a favor y se reforma en 

la Constitución y el proyecto de la Presidenta de la República de 

construir 145 mil viviendas al año es loable y estamos de acuerdo 

en él, pero lo único que decimos nosotros, si van a agarrar el 

dinero de los ahorros de los trabajadores, creemos un esquema 

de financiamiento con esos ahorros, donde podamos regresarle 

ese dinero al fondo vía dividendos de esta empresa filial”. 
 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1WNvtLafCEEVj-

8J6AFeepsoYceEW2ILS/view  
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https://drive.google.com/file/d/1WNvtLafCEEVj-8J6AFeepsoYceEW2ILS/view
https://drive.google.com/file/d/1WNvtLafCEEVj-8J6AFeepsoYceEW2ILS/view
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En riesgo 800 mil mdp del Infonavit,  

advierte sector obrero-patronal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El sector obrero-

patronal advirtió que la iniciativa de reforma al Infonavit, que 

recién se aprobó en la Cámara de Diputados no tiene estas reglas 

claras, sobre todo, dijeron, para la supervisión de más de 2 

billones de pesos, de los cuales tienen más riesgo 800 mil millones 

de pesos líquidos que tiene el instituto. 

 

En conferencia de prensa destacaron que el gobierno acordó 

con los representantes sindicales que iban a tener una mesa de 

trabajo y coordinación para los puntos que dan intocables; sin 

embargo, no se han respetado estos acuerdos por lo que, dijeron, 

‘nos vamos a seguir manifestando e incluso vamos a tomar las 

calles’. 

 

 

 
 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdlqWwgDM3LBOravw?e=jsUp9u  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdlqWwgDM3LBOravw?e=jsUp9u
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PRI arremete contra Morena por reforma al Infonavit y la cobranza delegada: 

“Castigan a los trabajadores” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/pri-arremete-contra-morena-por-reforma-al-infonavit-y-la-cobranza-delegada-castigan-a-los-trabajadores/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/pri-arremete-contra-morena-por-reforma-al-infonavit-y-la-cobranza-delegada-castigan-a-los-trabajadores/
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Pedro Haces solicita licencia 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- El 

diputado (y tanque de gas con ropa) Pedro 

Haces Barba solicitó licencia para faltar y 

asistir al Super Bowl, en New Orleans. Bueno, 

no dijo al Super Bowl, pero sí pidió licencia en 

esas fechas y, pues, es Pedro Haces, hombre. 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdwbjN5e4inoXGLVQ?e=biqpAA 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdwbjN5e4inoXGLVQ?e=biqpAA
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Comentario / Carlos Loret de Mola y el Duende 

(Periodista y comentarista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Pedro Haces 

Barba, impresentable, tiene su estrella en el paseo de la fama de 

las Vegas, don Bull, organizaba corridas de toros en las vegas. El 

diputado morenista, millonario, empresario, líder sindical, Pedro 

Haces Barba, solicitó licencia por cuatro días porque además de 

irse a ver toros, pues dice que quiere foguear a su suplente, que 

tiene un extraordinario suplente, que por cierto es el secretario de 

organización de la Catem”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1sRSiABpVdhPZFz007aH4eKFj9uyKZ7qQ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1sRSiABpVdhPZFz007aH4eKFj9uyKZ7qQ/view
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https://www.reporteindigo.com/reporte/se-puso-a-vender-artesanias-morenista-arma-vendimia-en-el-

pleno-de-san-lazaro/ 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/se-puso-a-vender-artesanias-morenista-arma-vendimia-en-el-pleno-de-san-lazaro/
https://www.reporteindigo.com/reporte/se-puso-a-vender-artesanias-morenista-arma-vendimia-en-el-pleno-de-san-lazaro/
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/06/llevele-arma-morenista-vendimia-en-pleno-de-

san-lazaro-674758.html 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/06/llevele-arma-morenista-vendimia-en-pleno-de-san-lazaro-674758.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/06/llevele-arma-morenista-vendimia-en-pleno-de-san-lazaro-674758.html
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https://www.zocalo.com.mx/llevele-arma-morenista-vendimia-en-pleno-de-san-lazaro/ 

 

https://www.zocalo.com.mx/llevele-arma-morenista-vendimia-en-pleno-de-san-lazaro/


 

 
07-02-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputada-de-morena-instala-tianguis-legislativo-y-

vende-rebozos-en-el-congreso/871835/ 

https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputada-de-morena-instala-tianguis-legislativo-y-vende-rebozos-en-el-congreso/871835/
https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputada-de-morena-instala-tianguis-legislativo-y-vende-rebozos-en-el-congreso/871835/
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Pide Fiscalía de Morelos a Cámara desafuero de Cuau 
 
 
La Fiscalía de Morelos solicitó a la Cámara de Diputados el desafuero en contra 
del ex Gobernador Cuauhtémoc Blanco para que sea investigado por el delito 
de violación en grado de tentativa en contra de su media hermana, Nidia 
Fabiola "N", ocurrido en 2023, informaron fuentes del órgano ministerial. 
 

 
 
El titular de la dependencia, Uriel Carmona, envió la solicitud esperando que 
el Congreso no tome represalia política en su contra. 
 
El ex Gobernador de Morelos y actual diputado federal morenista, 
Cuauhtémoc Blanco, enfrenta una acusación por violación en grado de 
tentativa y amenazas en contra de su media hermana Nidia Fabiola "N", 
informó a REFORMA el abogado de la víctima, Rodrigo Dorantes. 
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La denunciante acusó además hostigamiento laboral y presiones cuando se 
desempeñó en un cargo dentro de la Secretaría de Desarrollo Económico y del 
Trabajo, en la gestión del ex futbolista. 
La agresión sexual por la que fue acusado se registró en diciembre de 2023 en 
la Residencia Oficial del Estado, dijo el abogado de la víctima. 
 
"Existe una narración de la víctima, habla de ciertas circunstancias de tiempo, 
modo, lugar, sobre todo en el lugar, en el lugar, donde se le conoce como 
Residencia Morelos o la Casa de Gobierno, donde es la residencia oficial de 
cada Gobernador", comentó el litigante. 
 
"La ley dice que uno como víctima, denunciante, ofendido, narra los hechos, 
se encuadran en cierto tipo penal o algún tipo de conducta ilícita y ya el 
Ministerio Público obviamente los ratifica, los confirma; pudiera haber otros 
(delitos) más, no nada más el único que estamos hablando, por eso es una 
denuncia un poco amplia que necesita que se investigue". 
 
Advirtió que la víctima está enfrentando este caso en una situación adversa, 
pues el acusado tiene fuero constitucional. 
 
"Que se le quite con la declaratoria, de que se le quite este fuero, para que esté 
en las mismas circunstancias que la víctima, es decir, ahorita no estamos en 
piso parejo. 
 
"Él, por el fuero que tiene, tiene cierta ventaja. Ya una vez que se le quite por 
medio del Congreso, como lo sabes, ya estaremos en equidad de 
circunstancias. Él tendría que ir al llamado de un Juez de Control en su 
momento y seguir el procedimiento como con cualquier otra persona", estimó. 
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En esa acusación también está implicado el medio hermano de Blanco, Ulises 
Bravo. 
 
 
https://www.reforma.com/pide-fiscalia-de-morelos-a-camara-desafuero-de-
cuau/ar2949603?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campai
gn=promocion_suscriptor 
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“No le importó que yo sea su hermana”; víctima 
narra presunto intento de violación por Cuauhtémoc 

Blanco 
 

 
 

Autoridades de la Fiscalía de Morelos, a cargo de Uriel Carmona Gándara, 
llegaron a la Cámara de Diputados para presentar de manera formal la 
solicitud de desafuero del diputado federal, Cuauhtémoc Blanco, para iniciar 
una investigación contra el exfutbolista por el delito de abuso sexual. 
 
La petición fue recibida a las 17:40 horas por la oficialía de parte, en las 
oficinas de la secretaría general, según consta en el acuse de recibo en poder 
de EL UNIVERSAL. 
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La solicitud fue presentada por la abogada Diana Flores Segura, en su 
carácter de Agente del Ministerio Público de la Fiscalía de Delitos Sexuales de 
la Fiscalía General del Estado de Morelos. 
 
El oficio cuenta con un relatoría, en la que se narra por qué Nidia Fabiola 
Blanco Fernández, hermana de Cuauhtémoc Blanco, interpuso una denuncia 
por abuso sexual en grado de tentativa. 
 
Señala que tras rendir protesta como gobernador de Morelos, el exfutbolista 
pidió a su hermana mudarse con él a la “Residencia Oficial de Morelos”. 
 
De acuerdo con los hechos, fue la noche del 14 de diciembre del año 2023, 
cuando Cuauhtémoc Blanco ingresó por la fuerza a la habitación de su 
hermana e intentó abusar sexualmente de ella. 
 
"Escuché un fortísimo ruido en la puerta de mi habitación, como si alguien 
estuviera tratando de entrar, moviendo la manija y empujando la puerta al 
mismo tiempo... ...me paro y me acerco a la puerta y quito el seguro de 
adentro y abro poco la puerta para ver quién era y veo que es 
CUAUHTÉMOC, Y LE DIGO QUÉ PASÓ? ME ESPANTAS... ... al empezar a abrir 
toda la puerta, CUAUHTÉMOC avienta la puerta y una vez adentro cierra ésta 
para que no lo vieran y con actitud violenta, agresiva, empujándome con su 
cuerpo, notándolo con aliento alcohólico, en un estado de desesperación y 
ansiedad, con los ojos rojos, de inmediato me toma de los hombros, se me 
acerca muy rápidamente, queriendo dar un beso en la boca e 
inmediatamente me empieza a tocar los senos, y a tratar de arrancarme la 
pijama." 
 
Se narra que la presunta víctima trató de defenderse. 
 
"Lo empujo, lo rechazo volteando mi cara a los lados y empieza a querer 
besar el cuello y los hombros a lo que lo empujo fuerte y no logro zafarme 
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completamente y éste me empieza a llevar hacia la cama aventándome 
violentamente a ésta e inmediatamente veo que se baja el pantalón." 
 
En la relatoría se incluyen detalles del presunto intento de abuso sexual, que 
terminó sin consumarse, debido a que presuntamente, la víctima comenzó a 
gritar. 
 
"Se sube el pantalón y se sale del cuarto MUY ENOJADO MENTANDO 
MADRES!!!... ...me pongo a llorar, a temblar de miedo e impotencia sin saber 
qué hacer ni a quién llamar, ni a quién acudir, estaba muy asustada, 
confundida de lo que me había hecho CUAUHTEMOC, y lo sorprendida que a 
él no le importó que fuera yo su familia o hermana!!!, no pude dormir esa 
noche estaba en shock". 
 
La víctima relata que tras el incidente duró meses sin poder hablar de lo que 
pasó, hasta el día en que interpuso la denuncia. 
 
"Estaba asustada, con sentimiento de dolor, rabia, confundida, impotente de 
lo que pasó, de lo que me hizo Cuauhtémoc… …no me salí antes de la 
residencia porque tenía mucho miedo que me hiciera algo a mí, mi papá, mis 
hermanos, a toda nuestra familia”, señala la relatoría. 
 
Al respecto, el Presidente de la sección Instructora en la Cámara de 
Diputados, Hugo Eric Flores, aseguró que “habrá debido proceso” en la 
petición de desafuero que solicitó la Fiscalía de Morelos en contra de 
Cuauhtémoc Blanco, a fin de que enfrente un proceso por el presunto delito 
de abuso sexual. 
 
Cuauhtémoc Blanco enfrenta una acusación en su contra por intento de 
violación en agravio de su media hermana Fabiola “N”. 
 
La víctima lo denunció en octubre de 2024 ante la Fiscalía de Morelos y esta 
pidió este miércoles el desafuero del exjugador de fútbol al acusarlo del 
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delito de violación en grado de tentativa, toda vez que Blanco Bravo funge 
como diputado de la LXVI Legislatura. El desafuero se presentó ante la 
Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. 
 
Uriel Carmona Gándara, exfiscal general de Morelos "Es requisito 
constitucional para que el Ministerio Público pueda proceder penalmente en 
contra de un servidor público federal, que la propia Cámara a través de los 
órganos de Sección Instructora de la sección jurisdiccional, le quiten y le 
retiren el fuero para que las investigaciones judiciales continúen." 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-le-importo-que-sea-su-
hermana-victima-narra-presunto-intento-de-violacion-por-cuauhtemoc-

blanco/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-le-importo-que-sea-su-hermana-victima-narra-presunto-intento-de-violacion-por-cuauhtemoc-blanco/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-le-importo-que-sea-su-hermana-victima-narra-presunto-intento-de-violacion-por-cuauhtemoc-blanco/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-le-importo-que-sea-su-hermana-victima-narra-presunto-intento-de-violacion-por-cuauhtemoc-blanco/
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https://24horasqroo.mx/2025/02/06/desafuero-cuauhtemoc-blanco/ 

 

https://24horasqroo.mx/2025/02/06/desafuero-cuauhtemoc-blanco/
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Entrevista / Uriel Carmona (Fiscal de Morelos) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- “Hasta ahorita 
tenemos el material probatorio suficiente que nos obliga a 
proceder ante la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión 
con la solicitud de desafuero (en contra de Cuauhtémoc Blanco) 
hasta ahí es donde va este asunto y lo que esperamos es que la 
institución del Ministerio Público en Morelos, que yo presido, no 
sea víctima de una represalia política porque lo único que 
estamos haciendo es velar por el derecho de las mujeres que son 
objeto de este tipo de ataques y que no haya impunidad. 
“Ya los 500 diputados de la Cámara federal tendrán que decidir, 
dos terceras partes de los que se encuentren presentes en el 
Pleno del Congreso, si le retiran o no la protección constitucional 
del fuero a Cuauhtémoc Blanco para dejar en condiciones a la 
Fiscalía de Morelos de continuar con la investigación y esto sería 
ya ante un juez de control del orden penal”. 
 
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdquchHmuIz9Xqrsg?e=tEoQAK 
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https://www.mural.com.mx/pide-fiscalia-de-morelos-a-camara-desafuero-de-cuau/ar2949606?v=4 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/pide-fiscalia-de-morelos-a-camara-desafuero-de-cuau/ar2949606?v=4
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Revira Congreso de Morelos; van por Fiscal 
Carmona 

 

Luego que la Fiscalía de Morelos anunció que procederá contra el ex 

Gobernador Cuauhtémoc Blanco, el Congreso de ese estado, con 

mayoría morenista, apuntó contra el Fiscal Uriel Carmona. 

El coordinador de Morena en Congreso local, Rafael Reyes Reyes, 

dijo que están listos para modificar la Ley Orgánica para reducir el 

periodo de funciones del titular de la Fiscalía estatal. 

"Estoy plenamente convencido que a la llegada de un nuevo 

Gobernador (Margarita González Saravia, de Morena, quien ha 

acusado un desfalco de al menos 40 millones en el Gobierno de 

Blanco), pues evidentemente se tendrían que nuevamente modificar 

las reglas del juego para que no haya un Fiscal que no camine más 

allá de la independencia", dijo en conferencia. 

"Hoy estamos nosotros listos para hacer las modificaciones a la ley 

orgánica de la Fiscalía, sin lugar a dudas". 
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Asimismo, se informó que Reyes convocó a sus colegas para analizar 

la destitución de Carmona, nombrado Fiscal en febrero de 2018, 

durante el Gobierno del perredista Graco Ramírez, por un periodo de 

nueve años. 

El diputado morenista también informó que la próxima semana se 

citará a Carmona para que comparezca ante el Congreso, como 

estaba planeado desde el año pasado, en una audiencia pública, y que 

no dejarán sin revisar ningún detalle de su gestión. 
"Habremos de abordar todos los asuntos que conciernen a la Fiscalía. 

No vamos a dejar un solo resquicio para poder señalar, inclusive 

consultar, cuestionar sobre los temas que tengan que ver con el trabajo 

que realiza el Fiscal y la Fiscalía", aseguró. 

Carmona ha sido cuestionado por su labor, incluso por la actual 

Presidenta Claudia Sheinbaum, quien en 2023 prometió su destitución 

por el presunto encubrimiento del asesinato de una joven en octubre 

de 2022. 

Fue desaforado en la Cámara de Diputados y detenido por elementos 

federales y estatales mediante una orden de la Fiscalía de la Ciudad 

de México, pero el Poder Judicial capitalino determinó en abril pasado 

que se trató de una acusación política, y prohibió cualquier 

investigación en su contra. 

Blanco enfrenta una acusación por presunta violación en grado de 

tentativa y amenazas contra su media hermana, Nidia Fabiola "N", en 

la Residencia Oficial del estado, cuando trabajaba en la Secretaría de 

Desarrollo Económico y del Trabajo en 2023. 

En junio de 2020, la Unidad de Inteligencia Financiera y la Fiscalía 

General de la República detectaron una red de lavado de dinero y 

cuentas millonarias en el entorno del morenista, que además fue 

denunciado penalmente en 2022 por delincuencia organizada. 

En enero pasado, el gobierno de la morenista González Saravia 

presentó seis denuncias penales y administrativas por el desvío de 40 

millones de pesos durante la Administración de Blanco. 
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https://www.reforma.com/revira-congreso-de-morelos-van-por-fiscal-

carmona/ar2949854?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_ca

mpaign=promocion_suscriptor 
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https://www.elnorte.com/pide-fiscalia-de-morelos-a-camara-desafuero-de-cuau/ar2949605?v=4 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/pide-fiscalia-de-morelos-a-camara-desafuero-de-cuau/ar2949605?v=4


 

 
07-02-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://xeu.mx/policiaca/1360040/fiscalia-solicita-a-camara-de-diputados-retire-fuego-a-cuauhtemoc-tras-

denuncia-de-abuso 

https://xeu.mx/policiaca/1360040/fiscalia-solicita-a-camara-de-diputados-retire-fuego-a-cuauhtemoc-tras-denuncia-de-abuso
https://xeu.mx/policiaca/1360040/fiscalia-solicita-a-camara-de-diputados-retire-fuego-a-cuauhtemoc-tras-denuncia-de-abuso
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Solicita la Fiscalía de Morelos desafuero al diputado 

Cuauhtémoc Blanco 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLA CONTRERAS).- La Fiscalía de Morelos 

solicitó a la Cámara de Diputados el desafuero del legislador 

federal Cuauhtémoc Blanco, quién fue gobernador entre 2018 y 

2024, para que sea investigado por el delito de violación en 

grado de tentativa en contra de su media hermana Nidia Fabiola 

N en 2023. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdtGapnNtdtUYtMbw?e=3viudb 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdtGapnNtdtUYtMbw?e=3viudb


 

 
07-02-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Pide-Fiscalia-de-Morelos-a-Camara-desafuero-de-Cuauhtemoc-

Blanco-20250206-0099.html 

https://www.debate.com.mx/politica/Pide-Fiscalia-de-Morelos-a-Camara-desafuero-de-Cuauhtemoc-Blanco-20250206-0099.html
https://www.debate.com.mx/politica/Pide-Fiscalia-de-Morelos-a-Camara-desafuero-de-Cuauhtemoc-Blanco-20250206-0099.html
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https://www.elhorizonte.mx/nacional/solicitan-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-

abuso/8155794704 

https://www.elhorizonte.mx/nacional/solicitan-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-abuso/8155794704
https://www.elhorizonte.mx/nacional/solicitan-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-abuso/8155794704
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https://suracapulco.mx/piden-a-camara-de-diputados-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco/#google_vignette 

https://suracapulco.mx/piden-a-camara-de-diputados-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco/#google_vignette
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Gobierno de Morelos pide el desafuero de Cuauhtémoc Blanco para que enfrente acusación de 

abuso sexual - La Opinión 

https://laopinion.com/2025/02/06/fiscal-de-morelos-pide-desafuero-para-cuauhtemoc-blanco-por-presunto-delito-sexual-y-lo-destituyen/
https://laopinion.com/2025/02/06/fiscal-de-morelos-pide-desafuero-para-cuauhtemoc-blanco-por-presunto-delito-sexual-y-lo-destituyen/
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https://laverdadnoticias.com/politica/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-

denuncia-de-abuso-sexual-20250206 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-abuso-sexual-20250206
https://laverdadnoticias.com/politica/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-abuso-sexual-20250206
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https://elotroenfoque.mx/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-para-juzgarlo-por-

intento-de-violacion/ 

 

https://elotroenfoque.mx/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-para-juzgarlo-por-intento-de-violacion/
https://elotroenfoque.mx/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-para-juzgarlo-por-intento-de-violacion/
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https://www.adnsureste.info/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-tras-denuncia-

por-abuso-sexual-1145-h/ 

https://www.adnsureste.info/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-tras-denuncia-por-abuso-sexual-1145-h/
https://www.adnsureste.info/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-tras-denuncia-por-abuso-sexual-1145-h/
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https://imagendelgolfo.mx/nacional/caera-cuauhtemoc-blanco-fiscalia-solicita-retiro-de-

fuero/50634712#google_vignette 

https://imagendelgolfo.mx/nacional/caera-cuauhtemoc-blanco-fiscalia-solicita-retiro-de-fuero/50634712#google_vignette
https://imagendelgolfo.mx/nacional/caera-cuauhtemoc-blanco-fiscalia-solicita-retiro-de-fuero/50634712#google_vignette
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https://municipiospuebla.mx/nota/2025-02-06/naci%C3%B3n/fiscal%C3%ADa-de-morelos-exige-el-

desafuero-del-diputado-cuauht%C3%A9moc-blanco 

 

 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2025-02-06/naci%C3%B3n/fiscal%C3%ADa-de-morelos-exige-el-desafuero-del-diputado-cuauht%C3%A9moc-blanco
https://municipiospuebla.mx/nota/2025-02-06/naci%C3%B3n/fiscal%C3%ADa-de-morelos-exige-el-desafuero-del-diputado-cuauht%C3%A9moc-blanco
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https://planoinformativo.com/1054368/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco 

 

 

https://planoinformativo.com/1054368/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco
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https://quintafuerza.mx/mexico/piden-desaforar-al-diputado-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-intento-

de-violacion-en-morelos/ 

 

https://quintafuerza.mx/mexico/piden-desaforar-al-diputado-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-intento-de-violacion-en-morelos/
https://quintafuerza.mx/mexico/piden-desaforar-al-diputado-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-intento-de-violacion-en-morelos/
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 https://retodiario.com/nacional/2025/02/06/fiscalia-de-morelos-pide-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-

para-investigar-acusacion-de-abuso-sexual/ 

https://retodiario.com/nacional/2025/02/06/fiscalia-de-morelos-pide-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-para-investigar-acusacion-de-abuso-sexual/
https://retodiario.com/nacional/2025/02/06/fiscalia-de-morelos-pide-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-para-investigar-acusacion-de-abuso-sexual/
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https://voxpopulinoticias.com.mx/2025/02/fiscalia-de-morelos-solicita-a-la-camara-de-diputados-el-

desafuero-de-cuauhtemoc-blanco/ 

 

 

 

https://voxpopulinoticias.com.mx/2025/02/fiscalia-de-morelos-solicita-a-la-camara-de-diputados-el-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco/
https://voxpopulinoticias.com.mx/2025/02/fiscalia-de-morelos-solicita-a-la-camara-de-diputados-el-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco/
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https://www.ciudadania-express.com/2025/noticias/pide-fiscalia-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-

abuso-sexual- 

https://www.ciudadania-express.com/2025/noticias/pide-fiscalia-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-abuso-sexual-
https://www.ciudadania-express.com/2025/noticias/pide-fiscalia-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-abuso-sexual-
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https://elcomentario.ucol.mx/?p=176562

 

https://elcomentario.ucol.mx/?p=176562 

 

 

https://elcomentario.ucol.mx/?p=176562
https://elcomentario.ucol.mx/?p=176562
https://elcomentario.ucol.mx/?p=176562
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https://periodicocontacto.com/solicitan-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-acusaciones-de-abuso/ 

 

 

 

https://periodicocontacto.com/solicitan-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-acusaciones-de-abuso/
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https://gamavision.com/noticias/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-contra-el-diputado-federal-

cuauhtemoc-blanco 

 

https://gamavision.com/noticias/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-contra-el-diputado-federal-cuauhtemoc-blanco
https://gamavision.com/noticias/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-contra-el-diputado-federal-cuauhtemoc-blanco
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https://gentetlx.com.mx/2025/02/06/fiscalia-de-morelos-solicita-desaforar-a-cuauhtemoc-blanco-para-

investigar-violacion/ 

https://gentetlx.com.mx/2025/02/06/fiscalia-de-morelos-solicita-desaforar-a-cuauhtemoc-blanco-para-investigar-violacion/
https://gentetlx.com.mx/2025/02/06/fiscalia-de-morelos-solicita-desaforar-a-cuauhtemoc-blanco-para-investigar-violacion/
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Fiscalía de Morelos solicita desafuero para Cuauhtémoc Blanco para investigarlo por violación 

 

 

 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/fiscal%C3%ADa-morelos-solicita-desafuero-cuauht%C3%A9moc-201820006.html
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Fiscalía de Morelos solicita desafuero del ex gobernador Cuauhtémoc Blanco 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/fiscal%C3%ADa-de-morelos-solicita-desafuero-del-ex-gobernador-cuauht%C3%A9moc-blanco/ar-AA1yy6DG
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Diputados reciben solicitud de desafuero contra Cuauhtémoc Blanco 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-reciben-solicitud-de-desafuero-contra-cuauht%C3%A9moc-blanco/ar-AA1yySL5
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Fiscalía de Morelos solicita el desafuero del diputado 

Cuauhtémoc Blanco 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA PÉREZ CAÑEDO).- El diputado de 

Morena, Cuauhtémoc Blanco no cuenta con el apoyo de los 

morenistas, incluso la gobernadora de Morelos está de acuerdo 

que se investigue ya  que cuenta por lo menos con diez carpetas 

de investigación.   

 

La Fiscalía de Morelos que encabeza el fiscal Uriel Carmona 

solicitó esta mañana el desafuero en contra del diputado 

Cuauhtémoc Blanco como diputado federal, tras denuncia por 

violación con grado de tentativa en contra de su media 

hermana Fabiola. 

 

Hugo Eric Flores Cervantes, diputado de Morena y presidente de 

la Sección Instructora y de la Comisión Jurisdiccional señaló que 

el fuero es un exceso y hay que seguir el tema una vez que llegue 

a la Sección Instructora para así se pueda convocar y desahogar 

el caso del diputado Blanco Bravo. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1vJCIIKg-

OxWNJN21T0B2yFOTD1a2bwNX/view?usp=drive_link   

 

 

https://drive.google.com/file/d/1vJCIIKg-OxWNJN21T0B2yFOTD1a2bwNX/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1vJCIIKg-OxWNJN21T0B2yFOTD1a2bwNX/view?usp=drive_link
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Fiscalía de Morelos solicita desafuero de Cuauhtémoc 

Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CRYSTAL MENDIVIL).- Esta mañana, el fiscal 

de Morelos, Uriel Carmona, confirmó que envío a la Cámara de 

Diputados la petición de desafuero contra el exgobernador del 

estado, Cuauhtémoc Blanco, para que la Fiscalía pueda 

proceder por las denuncias de su media hermana, quien lo acusa 

de tentativa de violación. 

 

De acuerdo con el Fiscal, la media hermana del ahora diputado 

federal ha entregado ya varias pruebas que se han integrado a 

la carpeta de investigación desde hace varios meses. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdrOU1gJdNcgVBiSA?e=8JWN

wW 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdrOU1gJdNcgVBiSA?e=8JWNwW
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdrOU1gJdNcgVBiSA?e=8JWNwW
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Fiscalía de Morelos solicitó a la Cámara de Diputados 

desafuero de Cuauhtémoc Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- La Fiscalía 

General del estado de Morelos solicitó a la Cámara de Diputados 

el inicio del proceso de desafuero en contra del diputado federal y 

exgobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo a fin de poder dar inicio 

a las investigaciones penales por el delito de violación en grado de 

tentativa en contra de su media hermana, Fabiola N. Para poder 

llevar a cabo las investigaciones en el tema penal, es necesario 

que en la Cámara de Diputados los legisladores decidan en 

votación plenaria si se le retira o no el fuero al exgobernador. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1-qXqGxTChiVN5sHZhX4eFmaqFWxrcYo0/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-qXqGxTChiVN5sHZhX4eFmaqFWxrcYo0/view
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ENTREVISTAS MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN 

Uriel Carmona asegura que buscan su 

destitución tras ir por Cuauhtémoc Blanco 

El fiscal de Morelos, destacó que tanto las pruebas directas como las 

indirectas respaldan la denuncia por tentativa de abuso sexual 

 

En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Uriel 

Carmona, fiscal de Morelos, habló sobre que presenta Fiscalía del 

estado solicitud de desafuero contra el diputado Cuauhtémoc Blanco. 

¿De qué se le acusa a Cuauhtémoc Blanco? 

Según el fiscal, esta solicitud no tiene fines políticos, sino que responde 

a una denuncia presentada por la media hermana de Blanco, quien lo 

acusa de un ataque sexual en grado de tentativa ocurrido el 14 de 

diciembre de 2023. “Es lamentable que estamos actuando conforme 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/6/caso-cuauhtemoc-blanco-pan-pide-aplicar-la-ley-ante-acusaciones-contra-exgobernador-de-morelos-677451.html
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al derecho. Es la denuncia que hace su media hermana en contra de 

él”, comentó Carmona, destacando que la denuncia fue ratificada y que 

la víctima públicamente confirmó la existencia de la investigación. 

Carmona subrayó que el proceder de la Fiscalía es estrictamente legal y 

que no está influenciado por intereses políticos. “Nos vemos obligados 

a proceder. No tiene nada que ver con lo político”, afirmó el fiscal. En 

cuanto al proceso legislativo, explicó que el desafuero es un paso 

necesario para que Cuauhtémoc Blanco pueda enfrentar el proceso 

judicial. “Es un trámite legislativo para que él pueda enfrentar el proceso 

y responder por los hechos de los cuales lo acusan”, explicó Carmona. 

¿El caso de Cuauhtémoc Blanco se está politizando? 

El fiscal también hizo referencia a la politización del caso, mencionando 

que, si bien las acusaciones han generado reacciones en el Congreso del 

estado, lo importante es que la Fiscalía actúa conforme a la ley. “Estamos 

emitiendo y aplicando el derecho, está politizado, en el Congreso del 

estado ya están promoviendo mi destitución, seguramente es el rebote 

de lo pedido por la fiscalía, des desafuero”, añadió. 

En cuanto a las pruebas en su contra, Carmona destacó que tanto las 

pruebas directas como las indirectas respaldan la denuncia, lo que hace 

que el caso sea procedente. “Las pruebas directas e indirectas hacen 

creer que este acto sea presumiblemente cierto, y esto nos obliga a 

proceder”, afirmó. 

¿Qué otro delito enfrenta Cuauhtémoc Blanco? 

El fiscal también reveló que la Fiscalía Anticorrupción de Morelos tiene 

varias carpetas de investigación abiertas en contra de Cuauhtémoc 

Blanco, aunque aclaró que esas investigaciones no están relacionadas 

con el proceso de desafuero actual. “La Fiscalía Anticorrupción tiene 
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varias carpetas en su contra, pero es independiente de la Fiscalía 

que llevo”, dijo, asegurando que el proceso de desafuero sigue su curso 

debido a las pruebas presentadas. 

Finalmente, Uriel Carmona anticipó que Cuauhtémoc Blanco 

probablemente se defenderá realizando acusaciones en contra de la 

institución y del propio fiscal. “Seguramente se va a defender 

haciendo acusaciones en contra de la institución o mi 

persona”, concluyó. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2025/2/6/uriel-carmona-asegura-que-

buscan-su-destitucion-tras-ir-por-cuauhtemoc-blanco-677483.html 



 

  
 
 

Fiscal de Morelos solicita desaforar a Cuahtémoc Blanco 
para investigar violación 

 
 
Sobre la denuncia contra Cuauhtémoc Blanco, emitida por su media hermana 
Fabiola por el delito de violación en grado de tentativa, el fiscal de Morelos, 
Uriel Carmona, informó en entrevista con Azucena Uresti que este miércoles 
ya se envió la solicitud a la Cámara de Diputados para que se comience el 
proceso de desafuero. 
 
"Es requisito constitucional para que el Ministerio Público pueda proceder 
penalmente contra el servidor público de cualquier Cámara, para que las 
investigaciones judiciales continúen. Eso se presentó hoy. Ya se envió la 
solicitud para que se le aplique al exgobernador y pueda responder ante un 
juez federal", dijo en entrevista con Azucena Uresti en Grupo Fórmula. 
 
Sin embargo, el fiscal subrayó que esto no significa que el diputado 
Cuauhtémoc Blanco sea culpable del delito por el que es señalado, pues 
solamente el proceso de desafuero es para que se pueda investigar y un juez 
será el que determine si es culpable o inocente. 
 
Ante esto, negó que el caso contra Cuauhtémoc Blanco sea de tema político. 
 
"No se trata de un tema político, se trata de un familiar, de una media hermana. 
Trabajamos con cautela", añadió para Azucena Uresti. 
 
Uriel Carmona pidió que no haya ninguna represalia contra su Fiscalía o contra 
el Ministerio Público. 
 
"Lo que esperamos es que no haya ninguna represalia a nivel político en contra 
del Ministerio Público y Fiscalía porque tenemos la presión institucional de 
proceder contra las personas agresoras contra las mujeres", mencionó. 
 
Hay denuncia por amenazas contra Fabiola 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07 - 02 -25 LEGISLATIVO 



 

 

 
 

 
 
El martes pasado, Fabiola denunció en el programa de Azucena Uresti de Grupo 
Fórmula que era víctima de amenazas tras su denuncia contra Cuauhtémoc 
Blanco. 
 
Y lo anterior fue confirmado por el fiscal Uriel Carmona, quien detalló que ya 
existe una denuncia por el delito de amenazas.  
 
"Si la víctima ya lo dijo públicamente y no afecta para esta investigación, puedo 
decir que existe una denuncia por delito de amenazas. Es común que esto 
ocurra en comisión de delitos sexuales, porque se tiene como prioridad es dar 
credibilidad al testimonio de la víctima", indicó. 
 
Asimismo, Carmona deseó que las y los diputados de México volteen a ver los 
derechos de las mujeres y sea un precedente "de que la ley se aplica de forma 
indistinta. 
 
"Esperamos que las cosas caminen bien. Confiamos en que la presidenta de 
México vea por los intereses de las mujeres", agregó. 
 
El fiscal de Morelos dijo que será en votación plenaria cuando la Cámara de 
Diputados decida si desafueran o no al morenista Cuauhtémoc Blanco. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/2/6/fiscal-de-morelos-
solicita-desaforar-cuahtemoc-blanco-para-investigar-violacion-851291.html 
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https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/2/6/fiscal-de-morelos-solicita-desaforar-cuahtemoc-blanco-para-investigar-violacion-851291.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/2/6/fiscal-de-morelos-solicita-desaforar-cuahtemoc-blanco-para-investigar-violacion-851291.html
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La Fiscalía de Morelos pide el desafuero de Cuauhtémoc Blanco para investigarlo por la violación a 

su hermanastra | EL PAÍS México 

 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2025-02-06/la-fiscalia-de-morelos-pide-el-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-para-investigarlo-por-la-violacion-a-su-hermanastra.html
https://elpais.com/mexico/2025-02-06/la-fiscalia-de-morelos-pide-el-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-para-investigarlo-por-la-violacion-a-su-hermanastra.html
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Fiscalía de Morelos solicita desafuero de Cuauhtémoc Blanco por denuncia de abuso sexual - 

Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-abuso-sexual/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/fiscalia-de-morelos-solicita-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-por-denuncia-de-abuso-sexual/
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¿Le llegó la hora a Cuauhtémoc Blanco? Caso de acoso sexual y desafuero lo ponen 

contra las cuerdas 

https://la-lista.com/mexico/le-llego-la-hora-a-cuauhtemoc-blanco-caso-de-acoso-sexual-y-desafuero-lo-ponen-contra-las-cuerdas
https://la-lista.com/mexico/le-llego-la-hora-a-cuauhtemoc-blanco-caso-de-acoso-sexual-y-desafuero-lo-ponen-contra-las-cuerdas
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https://abcnoticias.mx/nacional/2025/2/6/fiscalia-de-morelos-busca-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-

239500.html 

https://abcnoticias.mx/nacional/2025/2/6/fiscalia-de-morelos-busca-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-239500.html
https://abcnoticias.mx/nacional/2025/2/6/fiscalia-de-morelos-busca-desafuero-de-cuauhtemoc-blanco-239500.html
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Entrevista / Lucy Meza (Ex candidata a la gubernatura 

de Morelos) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Evidentemente 

operaron en fast track, sin argumentos sólidos, y destituyen al 

Fiscal que terminaba su función en el año 2027, por un capricho. 

En política no hay coincidencias y justamente cuando el fiscal 

presenta una solicitud de desafuero en contra del exgobernador 

Cuauhtémoc Blanco, por el tema que ya se refirió, lo destituyen. 

Me parece que es una venganza política en contra de Uriel 

Carmona”. 

 

“Es lamentable, porque era el único contrapeso, de alguna 

manera, que se tenía en el estado”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ChLuSqQRgdKDvEjBlO40kkmA0

NlaS5Eg/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1ChLuSqQRgdKDvEjBlO40kkmA0NlaS5Eg/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1ChLuSqQRgdKDvEjBlO40kkmA0NlaS5Eg/view?usp=sharing
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Gobernadora de Morelos pide la destitución del Fiscal 

estatal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- El fiscal de Morelos, 

Uriel Carmona, confirmó que se solicitó a la Cámara de Diputados 

el desafuero del diputado federal y exgobernador, Cuauhtémoc 

Blanco, quien es acusado por su media hermana de intento de 

violación.  

 

Mientras eso sucede, la gobernadora de Morelos, Margarita 

González Saravia, presentó al Congreso estatal una solicitud para 

remover al fiscal Carmona, por diversas faltas graves en el 

ejercicio de sus funciones. El hecho se consumó y los diputados 

morelenses destituyeron al fiscal. 

 

https://drive.google.com/file/d/14JgQA4eBP8in116lzYgmr0bTQm

vxUeT9/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/14JgQA4eBP8in116lzYgmr0bTQmvxUeT9/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/14JgQA4eBP8in116lzYgmr0bTQmvxUeT9/view?usp=sharing
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Comentario / Leonardo Curzio (Periodista) 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “¿Se acuerda que 
habían dicho que ya no iba a haber fuero y que la 4ª 
Transformación era que todos iban a ser responsables? Además, 
cuando la media hermana (de Cuauhtémoc Blanco) lo está 
acusando de algo tan terrible, se ha hecho público el testimonio 
de ella, la verdad es que uno se pregunta ¿hace falta un fuero 
para eso o hace falta que uno vaya y responda?” 

 

 
“Yo no digo que sea culpable, pero, igual que cualquier otro 
ciudadano, si tu hermana va y te acusa de que la intentaste 
violar, pues yo digo que hay que aclarar eso ante la autoridad y 
no decir ‘yo soy legislador y, por tanto, no soy sujeto de esa 
responsabilidad’. Pero bueno, el Congreso de Morelos se la tomó 
por la tremenda y destituyó al anterior fiscal”. 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZd38yFo7Xp0aM- 

2Qg?e=Dm2XRT 
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Tumban a Fiscal de Morelos tras solicitar desafuero 
de Cuau 

 

 
 

Morena y sus aliados del PT, el PVEM y el Panal en el Congreso de Morelos 
avalaron la destitución del Fiscal General estatal, Uriel Carmona Gándara, 
quien apenas ayer pidió el desafuero del Cuauhtémoc Blanco por presunto 
intento de violación de su media hermana. 
 
La destitución fue avalada con 16 votos a favor y cuatro en contra, a partir de 
una solicitud de la actual Gobernadora, la morenista Margarita González 
Saravia, por presuntamente "haber dejado de cumplir con los requisitos de 
permanencia en el cargo". 
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"La titular del Poder Ejecutivo del Estado de Morelos solicita a esta soberanía 
la separación definitiva del cargo del ciudadano Uriel Carmona Gándara 
como Fiscal General del Estado de Morelos, por haber dejado de cumplir con 
los requisitos de permanencia en el cargo", indicó la solicitud de la 
Mandataria estatal. 
 
Apenas el 22 de enero, Carmona, quien ha acusado a Blanco de tener 
vínculos con el crimen organizado, solicitó a la Cámara de Diputados el 
desafuero del ex Gobernador para que fuera investigado por el delito de 
violación en grado de tentativa en contra de su media hermana, Nidia Fabiola 
"N". 
Carmona ha sido vinculado a proceso por tres delitos, todos ellos, mientras 
ejercía sus funciones. 
 
En particular, Carmona fue señalado por retrasar la justicia en el caso del 
feminicidio de la joven Fernanda "N", ocurrido en octubre de 2022. 
 
En ese entonces, Carmona, quien llegó al cargo en 2018 durante la gestión 
del perredista Graco Ramírez, concluyó ante medios que la muerte de la 
joven había ocurrido por una broncoaspiración, descartando así la hipótesis 
de un feminicidio. 
 
Sin embargo, familiares denunciaron que la víctima presentaba huellas de 
violencia en el cuerpo y que especialistas determinaron que Fernanda "N" 
había sido asesinada mediante un golpe contundente. 
 
Por este motivo, Carmona fue desaforado en la Cámara de Diputados y 
detenido por elementos federales y estatales mediante una orden de la 
Fiscalía de la Ciudad de México en agosto de 2023. Sin embargo, tenía aún el 
fuero local y el Poder Judicial de la Capital determinó que se trató de una 
acusación política y prohibió cualquier investigación en su contra. 
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Sin embargo, esa vinculación a proceso por presunto encubrimiento se citó 
como prueba de haber dejado de cumplir con los requisitos de honorabilidad, 
así como el testimonio de Luis Alberto "N", alias "El Diablo", quien luego de 
ser detenido y liberado en 2023 por su presunta participación en secuestro y 
asesinato de dos personas, fue liberado y denunció tortura por parte del 
personal de la Fiscalía General del Estado de Morelos y por el propio Fiscal. 
Nombran a reemplazo de Carmona 
 
Tras destitución de Uriel Carmona, Edgar Antonio Maldonado Ceballos fue 
elegido por el Congreso como nuevo Fiscal General de Morelos, por los 
próximos 9 años.  
 
Maldonado Ceballos es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos, cuenta con maestrías en Administración Pública por la 
Universidad Anáhuac Norte y en Derecho Electoral por la Escuela Judicial 
Electoral y se especializó en Políticas y Gestión Pública. 
 
Actualmente, es catedrático, en la licenciatura de Derecho y Ciencias Sociales 
de la UAEM. 
 

https://www.reforma.com/tumban-a-fiscal-de-morelos-tras-solicitar-
desafuero-de-

cuau/ar2949924?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campai
gn=promocion_suscriptor 

 

https://www.reforma.com/tumban-a-fiscal-de-morelos-tras-solicitar-desafuero-de-cuau/ar2949924?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/tumban-a-fiscal-de-morelos-tras-solicitar-desafuero-de-cuau/ar2949924?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/tumban-a-fiscal-de-morelos-tras-solicitar-desafuero-de-cuau/ar2949924?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/tumban-a-fiscal-de-morelos-tras-solicitar-desafuero-de-cuau/ar2949924?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
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Uriel Carmona revira: 'Remoción como Fiscal de 
Morelos es infundada'; alista defensa 

 

 
 

Uriel Carmona, quien fue destituido como fiscal de Morelos, declaró que las 
razones para este fallo son "infundadas" y alista acciones legales contra la 
resolución adoptada por el Congreso local durante la tarde de este jueves. 
Aseguró que meditará si sigue al frente del cargo, pues asegura que ya es 
considerado como un "enemigo del Estado".  
 
En el espacio informativo de José Cárdenas para Radio Fórmula, Uriel 
Carmona adelantó que alista un recurso legal para defenderse ante esta 
decisión del Legislativo. Agregó que esta decisión no sólo obedece a la 
solicitud de desafuero que presentó contra el exgobernador Cuauhtémoc 
Blanco, sino también al proceso que enfrentó por el feminicidio de Ariadna 
Fernanda.  
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La posibilidad de defenderme lo estoy valorando, voy a ver si hago valer 
algún recurso o medio de defensa legal, para aclarar que las razones para 
quitarme son infundadas", declaró Uriel Carmona, en entrevista para 
Primitivo Olvera en Radio Fórmula.  
 
En palabras ofrecidas al periodista Primitivo Olvera, Uriel Carmona dijo que 
siempre hizo un "trabajo honesto" y que valora las acciones legales, debido al 
cúmulo de "violaciones constitucionales" en su contra. Justificó la petición de 
desafuero contra Cuauhtémoc Blanco, exgobernador de Morelos, quien es 
acusado de una presunta tentativa de agresión sexual.  
 
Lo que rebota en contra de la institución (la Fiscalía de Morelos) es la 
destitución del titular (...) más que una venganza es una consecuencia política 
en contra de un fiscal que ha sido incómodo",  abundó Carmona Gándara.  
 
Declaró que no veía venir el proceso de desafuero en su contra, ya que 
solicitó el desafuero de Cuauhtémoc Blanco "con pruebas en la mano". Dijo 
que está a la espera del reporte si la Cámara de Diputados recibió el 
expediente en contra del ahora legislador y cuando menos publiquen la 
imagen del acuse. Agregó que con el nuevo fiscal se deberá dar seguimiento 
al caso en contra de Cuauhtémoc Blanco,  "ahí vamos a ver si había o no 
protección", dijo. Carmona aseguró que no puede decir si la actual 
gobernadora, Margarita González, protege a su antecesor del proceso de 
desafuero.  
 
Dijo que la razón del Congreso de Morelos para su destitución es el proceso 
en su contra por el feminicidio de Ariadna Fernanda; añadió que cada uno de 
los cuatro proceso ganó sus amparo y fue absuelto, por lo que planea un 
recurso legal para apelar el fallo del Legislativo local. 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/2/6/uriel-carmona-revira-

remocion-como-fiscal-de-morelos-es-infundada-alista-defensa-legal-
851383.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/2/6/uriel-carmona-revira-remocion-como-fiscal-de-morelos-es-infundada-alista-defensa-legal-851383.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/2/6/uriel-carmona-revira-remocion-como-fiscal-de-morelos-es-infundada-alista-defensa-legal-851383.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/2/6/uriel-carmona-revira-remocion-como-fiscal-de-morelos-es-infundada-alista-defensa-legal-851383.html
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Congreso de Morelos avala destitución de Uriel Carmona como fiscal general del estado - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/congreso-de-morelos-analiza-destitucion-del-fiscal-uriel-carmona-tras-solicitud-de-desafuero-a-cuauhtemoc-blanco/
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Remueven a fiscal de Morelos tras pedir desafuero contra Cuauhtémoc Blanco • Forbes Política • 

Forbes México 

 

 

https://forbes.com.mx/remueven-a-fiscal-de-morelos-tras-pedir-desafuero-contra-cuauhtemoc-blanco/
https://forbes.com.mx/remueven-a-fiscal-de-morelos-tras-pedir-desafuero-contra-cuauhtemoc-blanco/
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Destituido el fiscal de Morelos Uriel Carmona, tras pedir el desafuero del exgobernador 

Cuauhtémoc Blanco | EL PAÍS México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2025-02-07/destituido-el-fiscal-de-morelos-uriel-carmona-tras-pedir-el-desafuero-del-exgobernador-cuauhtemoc-blanco.html
https://elpais.com/mexico/2025-02-07/destituido-el-fiscal-de-morelos-uriel-carmona-tras-pedir-el-desafuero-del-exgobernador-cuauhtemoc-blanco.html
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Reciben solicitud de desafuero a Cuauhtémoc Blanco 
en San Lázaro; es investigado por abuso sexual 

 

 
 

Autoridades de la Fiscalía de Morelos, llegaron a la Cámara de Diputados 
para presentar de manera formal la solicitud de desafuero del diputado 
federal, Cuauhtémoc Blanco, e iniciar una investigación contra el exfutbolista 
por el delito de abuso sexual. 
 
La petición fue recibida a las 17:30 horas por la oficialía de parte, en las 
oficinas de la secretaría general. 
 
En dicha petición, la Fiscalía de Morelos dice que "son facultades exclusivas 
de la Cámara de Diputados el declarar si ha lugar o no a proceder 
penalmente contra los servidores públicos que hubieren incurrido en delitos 
durante el tiempo de su encargo" y es que la acusación contra Cuauhtémoc 
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Blanco se da ahora que funge como diputado federal por Morena en la LXVI 
Legislatura. 
 
El documento habla sobre la solicitud de remoción del cargo que ahora ocupa 
el exgobernador de Morelos. 
 
"Será la Sección Instructora de esa Cámara de Diputados, la que practicará 
todas las diligencias conducentes a establecer la existencia del hecho 
considerado por la ley como delito y la probabilidad que el imputado 
participó en su comisión, así como la subsistencia del fuero constitucional 
cuya remoción se solicita, con la finalidad de determinar si ha lugar o no a 
proceder penalmente en contra del imputado". 
 
Posteriormente, se presenta la denuncia de la víctima, identificada como su 
media hermana de nombre Fabiola “N”, que hace un señalamiento directo 
contra Cuauhtémoc Blanco por el delito de violación en grado de tentativa en 
la carpeta de investigación SC01/9583/2024. 
 
En su declaración, la víctima confiesa que en 2019, el entonces Gobernador 
de Morelos le ofreció trabajo en su administración, argumentando que el 
"era el Gobernador, él podía darme trabajo y hacer lo que quiera con su 
gobierno". 
 
De manera detallada, Fabiola “N” narra cómo fue el intento de violación por 
parte de su medio hermano ocurrido en 2022. Señala al diputado federal de 
atacarla con aliento a alcohol en la "Residencia Oficial Morelos", donde se 
había ido a vivir con él por tratarse de su familiar. 
 
En el intento de violación, Cuauhtémoc Blanco ingresó a la habitación de la 
víctima y de manera violenta le realiza tocamientos sexuales y pide que 
mantengan actos de la misma índole. Tras minutos que dura el ataque y 
luchando por su seguridad, la víctima logra que el exdiputado salga de la 
habitación y ella se sumerge en un estado de shock. 
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Hasta el momento, el exfutbolista y gran referente nacional dentro del 
mundo del fútbol, no ha salido a dar una postura sobre su última acusación 
por intento de violación en agravio de su media hermana. 
 
Tras la presentación de la solicitud de desafuero, la Fiscalía deberá ratificar 
en un plazo no mayor a 72 horas. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reciben-solicitud-de-desafuero-a-
cuauhtemoc-blanco-en-san-lazaro-es-investigado-por-abuso-sexual/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reciben-solicitud-de-desafuero-a-cuauhtemoc-blanco-en-san-lazaro-es-investigado-por-abuso-sexual/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reciben-solicitud-de-desafuero-a-cuauhtemoc-blanco-en-san-lazaro-es-investigado-por-abuso-sexual/
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Llega solicitud de desafuero en contra de Cuauhtémoc Blanco a Cámara de Diputados 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/llega-solicitud-de-desafuero-en-contra-de-cuauht%C3%A9moc-blanco-a-c%C3%A1mara-de-diputados/ar-AA1yz1Ym
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Llega solicitud de desafuero de Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).- La Cámara de Diputados 

recibió de la Fiscalía de Morelos la solicitud de desafuero en 

contra del diputado de Morena Cuauhtémoc Blanco, por su 

presunta responsabilidad en el delito de abuso sexual.  

El presidente de la Comisión Jurisdiccional, Hugo Eric Flores 

Cervantes señaló que todavía esperaran a recibir el documento. 

“No es la Sección Instructora a la que llega (la solicitud), es a la 

Cámara de Diputados y, una vez que llegue, hay términos para 

turnarla a la Instructora”, puntualizó el morenista. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19448?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19448&authkey=!APyHUP4MmiIMgoU&ith

int=video&e=O5gxnD 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19448?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19448&authkey=!APyHUP4MmiIMgoU&ithint=video&e=O5gxnD
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19448?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19448&authkey=!APyHUP4MmiIMgoU&ithint=video&e=O5gxnD
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19448?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19448&authkey=!APyHUP4MmiIMgoU&ithint=video&e=O5gxnD
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Entrevista / Hugo Eric Flores 

(Diputado - Morena ) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- “En estos 

momentos, por el tema institucional de la comisión que presido, 

será muy difícil para mí dar mis opiniones de carácter político, que, 

por cierto, fueron expresadas desde hace muchos años, no creo 

que la información que se acaba de dar sea muy veraz, porque no 

en días anteriores, tiene muchos años, inclusive, pues se llegó a dar 

una conferencia de prensa donde de manera muy clara me 

separé políticamente, de manera absoluta de esta persona, no voy 

a decir ahorita ninguna opinión, porque podría llegar a afectar la 

posición institucional que en estos momentos tengo.  

No nos corresponde a nosotros juzgar a Cuauhtémoc Blanco, ni 

ministerio público, no somos fiscales, somos parte de un 

procedimiento que es mi obligación y mi deber hacerlo conforme 

al debido proceso y así se hará”. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19451?cid=75F18D3264

FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19451&authkey=!AJI1mmQ0S91S0X0&ithint=vi

deo&e=L4lrDy 
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Cámara de Diputados recibe solicitud de desafuero en 

contra Cuauhtémoc Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- Fue recibida la solicitud de 

desafuero en contra del diputado federal Cuauhtémoc Blanco a 

las 17:40 horas. Entrevistamos al presidente de la Sección 

Instructora, Hugo Eric Flores, fundador del partido Encuentro 

Social, el que desconoció a Cuauhtémoc Blanco, por el que llegó 

a la gubernatura del estado de Morelos, nos comentó que 

tendrán que pasar tres días para la ratificación. “El trámite es 

primero ante la Secretaría General de la Cámara de Diputados, 

lo tienen que ratificar, tienen tres días para poder ratificarlo, y una 

vez que pase eso, ya lo turnan a la Sección Instructora. Nosotros 

estamos en espera de esta situación. En cuanto nos llegue 

convocaremos a la Sección Instructora”. 
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Avanza en la Comisión Jurisdiccional Propuesta 
de Ley de Juicio Político y Declaración de 
Procedencia 

Por José Luna 

*Su trascendencia es inédita; ha habido muchos intentos y espero que sea en

esta Legislatura, señala el diputado Flores Cervantes*Asimismo, la Sección

Instructora precisó que no ha recibido documentación sobre juicio de

procedencia en contra del diputado Cuauhtémoc Blanco

Global Press Mx / El presidente de la Comisión Jurisdiccional, diputado Hugo 

Eric Flores Cervantes (Morena), dio a conocer el avance que registra la propuesta 

de nueva Ley de Juicio Político y Declaración de Procedencia, que reglamentaría 

el Título Cuarto de la Constitución Política en esa materia. 
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Expuso que ya se ha entregado una última versión; “va quedando bien el 

documento y el objetivo es que pueda ser signado por las y los diputados de la 

Comisión y avalada por los coordinadores de los grupos parlamentarios”. 

Precisó que ayer recibió un documento “muy interesante” del diputado Germán 

Martínez Cázares (PAN), que se encuentra en análisis. “Vale la pena poder seguir 

avanzando en este proceso”. 

El diputado Flores Cervantes subrayó que ya hay una propuesta final sobre la 

nueva legislación que fue circulada y solo faltan algunas adiciones. “Les quiero 

solicitar que se pueda revisar ese documento; vamos a convocar a una nueva 

sesión con los asesores para seguir trabajando”. 

La trascendencia de la Ley reglamentaria –destacó– es inédita; ha habido 

muchos intentos y espero sea en esta Legislatura y en este periodo “donde 

podamos avanzar”. Además, expuso que hizo del conocimiento de la titular de 

la Consejería Jurídica de la Presidencia sobre este documento que se está 

trabajando. 

En la reunión, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI) cuestionó por qué 

se le está consultando a la consejera Jurídica del Ejecutivo Federal; “estamos 

sometidos ahora a otro Poder. Quiero saber qué grado de subordinación vamos 

a tener con la consejera Jurídica de la Presidencia”. 

La Sección Instructora no ha recibido documentación sobre juicio de 

procedencia contra Cuauhtémoc Blanco 

Al respecto, el diputado Flores Cervantes informó que no ha llegado a la Sección 

Instructora ninguna documentación sobre un juicio de procedencia contra el 

diputado Cuauhtémoc Blanco Bravo. 

Indicó que le preguntó al secretario General de la Cámara de Diputados “si había 

llegado este documento que de manera pública hoy por la mañana nos 

enteramos, si ya se había presentado, y la respuesta que se me dio es que 

todavía no llega”. 
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Comentó que la Secretaría General y posiblemente la Dirección de Asunto 

Jurídicos turne a la Sección Instructora esta documentación y la información que 

“en estos momentos tengo es que no hay ningún documento todavía 

presentado y, evidentemente, en cuanto llegue lo comentaremos e informaré si 

esa documentación llegó”. 

A su vez, el diputado Moreira Valdez comentó hoy en la prensa está el tema de 

un posible procedimiento hacia el compañero Cuauhtémoc Blanco Bravo y “la 

idea es saber, sin prejuzgar, si este ya ingreso; si es así, nos puede dar la copia 

correspondiente y cuándo lo va a desahogar la Sección Instructora”. 

Germán Martínez Cázares, diputado del PAN, hizo notar que su grupo 

parlamentario no va a prejuzgar nada, porque contravendría sus normas y el 

profesionalismo con el que deben conducirse en cualquier asunto, no solo este, 

pero “sí advertir con claridad que en Acción Nación no vamos a dejar ningún 

caso a la suerte de la impunidad, el olvido, del archivo y cajonazo; lo vamos a 

resolver conforme a constancias y derecho, y sustentado en pruebas”. 

Solicitud de información 

Respecto a la solicitud de aclaración y observaciones al acta de entrega-

recepción de la Comisión Jurisdiccional y de la Sección Instructora, con 9 votos 

a favor, una abstención y cero en contra se resolvió realizar una reunión trabajo 

entre diputadas y diputados integrantes de la Comisión para analizar el tema y 

cuidar el debido proceso. 

Además, se autorizó que el diputado Flores Cervantes, como presidente, solicite 

a las autoridades de la Cámara de Diputados que sean ellos los que encabecen 

la solicitud de mayor información faltante en los archivos. 

El diputado Flores Cervantes explicó que se está solicitando información 

adicional, pues el pasado 4 de febrero, mediante oficio, la Dirección General de 

Apoyo Parlamentario dio respuesta, dado que “nosotros consideramos que hay 

alguna falta de soporte a algunos de los oficios que encontramos en el archivo 

de la Sección Instructora referente a varios juicios de declaración de 

procedencia”. 



07/02/2025 LEGISLATIVO 0 

“No es nuestro interés convertir estos temas en asuntos políticos, sino encauzar 

nuestro trabajo por la vía legal e inclusive jurisdiccional. Nos parece que, de no 

hacerlo, estaríamos faltando a este compromiso. No creemos en los carpetazos 

unilaterales sino en los dictámenes legislativos aprobados por órganos 

colegiados; eso es cumplir con la normatividad que tenemos como Comisión”, 

añadió. 

Comentó que esa situación de faltantes de documentación ha pospuesto una 

sesión de la Sección Instructora. “Es de nuestro interés que sea la Comisión 

Jurisdiccional la que vaya tomando estos asuntos y la Sección Instructora solo 

tenga responsabilidad en el tema de declaraciones de procedencia. No se 

presentará un solo caso, pero en este consideramos que hace falta 

documentación”. 

El diputado Martínez Cázares externó que es evidente que la Legislatura pasada 

“es la nada jurídica” y las constancias deben tener el cuidado en el turno. “Es una 

burocracia interna a la que no puede estar sujeta la labor de las y los diputados. 

Lo único que pido es que todos esos trámites no se hagan a un solo caso sino 

para todos. Vamos por revisar todos y no generar impunidad”. 

Del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil mencionó que el área de Apoyo 

Parlamentario es efectivamente para apoyar la labor legislativa y depende 

jurídicamente de las y los diputados, por lo que es necesario saber cuál es el 

objetivo de conocer los oficios, qué se quiere lograr con esa serie de procesos, 

cuál sería el resultado ideal y si existe en poder de la Secretaría de Servicios 

Parlamentarios dicha información. 

Alejandro Avilés Álvarez, diputado del PVEM, externó su apoyo a la presidencia 

de la Comisión y planteó que la próxima semana se lleve a cabo la reunión de 

diputadas y diputados para dar a conocer el documento. 

El diputado Moreira Valdez se manifestó a favor de pedir la información que sea 

necesaria, y sobre el caso del expediente de juicio político o desafuero que 

argumenta la presidencia dijo que “ese fue desahogado en la Sección 

Instructora y se desestimó porque hubo una serie de amparos que dijeron que 

las pruebas que presentó la Fiscalía de Campeche eran ilegales”. 
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Por Morena, el diputado Eduardo Castillo López externó su respaldo para que 

el presidente solicite la información y que se les informe a las y a los 

legisladores. 

Del PT, la diputada Mary Carmen Bernal Martínez dijo estar a favor de la decisión 

de pedir información vasta y necesaria, y si se debe sancionar a alguien, se haga. 

“No podemos permitir en situaciones delicadas, cosas de esa naturaleza”. 

Gabino Morales Mendoza, diputado de Morena, se congratuló por seguir el 

camino de la legalidad, pues se está pidiendo información que soporte lo que 

se hizo y por qué se desechó un procedimiento. 

Asuntos generales 

El diputado Flores Cervantes recordó que a título personal presentó una 

modificación a distintas disposiciones de la Ley Federal de Responsabilidades 

los Servidores Públicos para actualizar preceptos caducos y darle cauce al 

trabajo de la Comisión Jurisdiccional. 

Relató que se habla de que la Subcomisión de Examen Previo, hoy conformada 

por integrantes de las comisiones unidas de Justicia y Gobernación, pase a 

formar parte de la Comisión Jurisdiccional, a efecto de actualizarla y tenga 

facultades serias, pero al momento no ha sido dictaminada. 

https://globalpress.mx/avanza-en-la-comision-jurisdiccional-propuesta-de-ley-de-juicio-politico-y-

declaracion-de-procedencia/  

https://globalpress.mx/avanza-en-la-comision-jurisdiccional-propuesta-de-ley-de-juicio-politico-y-declaracion-de-procedencia/
https://globalpress.mx/avanza-en-la-comision-jurisdiccional-propuesta-de-ley-de-juicio-politico-y-declaracion-de-procedencia/
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Avanza en la Comisión Jurisdiccional propuesta de Ley de Juicio PolíƟco 
y Declaración de Procedencia 

 
Boleơn No. 0819 
 
• Su trascendencia es inédita; ha habido muchos intentos y espero que sea en esta Legislatura, señala el 
diputado Flores Cervantes 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional, diputado Hugo Eric Flores Cervantes (Morena), dio a conocer 
el avance que registra la propuesta de nueva Ley de Juicio PolíƟco y Declaración de Procedencia, que 
reglamentaría el Título Cuarto de la ConsƟtución PolíƟca en esa materia. 
 
Expuso que ya se ha entregado una úlƟma versión; “va quedando bien el documento y el objeƟvo es que 
pueda ser signado por las y los diputados de la Comisión y avalada por los coordinadores de los grupos 
parlamentarios”.   
 
Precisó que ayer recibió un documento “muy interesante” del diputado Germán Marơnez Cázares (PAN), 
que se encuentra en análisis. “Vale la pena poder seguir avanzando en este proceso”. 
 
 El diputado Flores Cervantes subrayó que ya hay una propuesta final sobre la nueva legislación que fue 
circulada y solo faltan algunas adiciones. “Les quiero solicitar que se pueda revisar ese documento; vamos 
a convocar a una nueva sesión con los asesores para seguir trabajando”.   
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La trascendencia de la Ley reglamentaria --destacó-- es inédita; ha habido muchos intentos y espero sea 
en esta Legislatura y en este periodo “donde podamos avanzar”. Además, expuso que hizo del 
conocimiento de la Ɵtular de la Consejería Jurídica de la Presidencia sobre este documento que se está 
trabajando. 
 
En la reunión, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI) cuesƟonó por qué se le está consultando a 
la consejera Jurídica del EjecuƟvo Federal; “estamos someƟdos ahora a otro Poder. Quiero saber qué grado 
de subordinación vamos a tener con la consejera Jurídica de la Presidencia”. 
 
La Sección Instructora no ha recibido documentación sobre juicio de procedencia contra Cuauhtémoc 
Blanco 
 
Al respecto, el diputado Flores Cervantes informó que no ha llegado a la Sección Instructora ninguna 
documentación sobre un juicio de procedencia contra el diputado Cuauhtémoc Blanco Bravo.  
 
Indicó que le preguntó al secretario General de la Cámara de Diputados “si había llegado este documento 
que de manera pública hoy por la mañana nos enteramos, si ya se había presentado, y la respuesta que 
se me dio es que todavía no llega”. 
 
Comentó que la Secretaría General y posiblemente la Dirección de Asunto Jurídicos turne a la Sección 
Instructora esta documentación y la información que “en estos momentos tengo es que no hay ningún 
documento todavía presentado y, evidentemente, en cuanto llegue lo comentaremos e informaré si esa 
documentación llegó”.  
 
A su vez, el diputado Moreira Valdez comentó hoy en la prensa está el tema de un posible procedimiento 
hacia el compañero Cuauhtémoc Blanco Bravo y “la idea es saber, sin prejuzgar, si este ya ingreso; si es así, 
nos puede dar la copia correspondiente y cuándo lo va a desahogar la Sección Instructora”.  
 
Germán Marơnez Cázares, diputado del PAN, hizo notar que su grupo parlamentario no va a prejuzgar 
nada, porque contravendría sus normas y el profesionalismo con el que deben conducirse en cualquier 
asunto, no solo este, pero “sí adverƟr con claridad que en Acción Nación no vamos a dejar ningún caso a 
la suerte de la impunidad, el olvido, del archivo y cajonazo; lo vamos a resolver conforme a constancias y 
derecho, y sustentado en pruebas”.  
 
Solicitud de información 
 
Respecto a la solicitud de aclaración y observaciones al acta de entrega-recepción de la Comisión 
Jurisdiccional y de la Sección Instructora, con 9 votos a favor, una abstención y cero en contra se resolvió 
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realizar una reunión trabajo entre diputadas y diputados integrantes de la Comisión para analizar el tema 
y cuidar el debido proceso. 
 
Además, se autorizó que el diputado Flores Cervantes, como presidente, solicite a las autoridades de la 
Cámara de Diputados que sean ellos los que encabecen la solicitud de mayor información faltante en los 
archivos. 
 
El diputado Flores Cervantes explicó que se está solicitando información adicional, pues el pasado 4 de 
febrero, mediante oficio, la Dirección General de Apoyo Parlamentario dio respuesta, dado que “nosotros 
consideramos que hay alguna falta de soporte a algunos de los oficios que encontramos en el archivo de 
la Sección Instructora referente a varios juicios de declaración de procedencia”. 
 
“No es nuestro interés converƟr estos temas en asuntos políƟcos, sino encauzar nuestro trabajo por la vía 
legal e inclusive jurisdiccional. Nos parece que, de no hacerlo, estaríamos faltando a este compromiso. No 
creemos en los carpetazos unilaterales sino en los dictámenes legislaƟvos aprobados por órganos 
colegiados; eso es cumplir con la normaƟvidad que tenemos como Comisión”, añadió. 
 
Comentó que esa situación de faltantes de documentación ha pospuesto una sesión de la Sección 
Instructora. “Es de nuestro interés que sea la Comisión Jurisdiccional la que vaya tomando estos asuntos 
y la Sección Instructora solo tenga responsabilidad en el tema de declaraciones de procedencia. No se 
presentará un solo caso, pero en este consideramos que hace falta documentación”. 
 
El diputado Marơnez Cázares externó que es evidente que la Legislatura pasada “es la nada jurídica” y las 
constancias deben tener el cuidado en el turno. “Es una burocracia interna a la que no puede estar sujeta 
la labor de las y los diputados. Lo único que pido es que todos esos trámites no se hagan a un solo caso 
sino para todos. Vamos por revisar todos y no generar impunidad”. 
 
Del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil mencionó que el área de Apoyo Parlamentario es efecƟvamente para 
apoyar la labor legislaƟva y depende jurídicamente de las y los diputados, por lo que es necesario saber 
cuál es el objeƟvo de conocer los oficios, qué se quiere lograr con esa serie de procesos, cuál sería el 
resultado ideal y si existe en poder de la Secretaría de Servicios Parlamentarios dicha información. 
 
Alejandro Avilés Álvarez, diputado del PVEM, externó su apoyo a la presidencia de la Comisión y planteó 
que la próxima semana se lleve a cabo la reunión de diputadas y diputados para dar a conocer el 
documento. 
 
El diputado Moreira Valdez se manifestó a favor de pedir la información que sea necesaria, y sobre el caso 
del expediente de juicio políƟco o desafuero que argumenta la presidencia dijo que “ese fue desahogado 
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en la Sección Instructora y se desesƟmó porque hubo una serie de amparos que dijeron que las pruebas 
que presentó la Fiscalía de Campeche eran ilegales”. 
 
Por Morena, el diputado Eduardo CasƟllo López externó su respaldo para que el presidente solicite la 
información y que se les informe a las y a los legisladores. 
 
Del PT, la diputada Mary Carmen Bernal Marơnez dijo estar a favor de la decisión de pedir información 
vasta y necesaria, y si se debe sancionar a alguien, se haga. “No podemos permiƟr en situaciones 
delicadas, cosas de esa naturaleza”.   
 
Gabino Morales Mendoza, diputado de Morena, se congratuló por seguir el camino de la legalidad, pues 
se está pidiendo información que soporte lo que se hizo y por qué se desechó un procedimiento. 
 
Asuntos generales 
 
El diputado Flores Cervantes recordó que a ơtulo personal presentó una modificación a disƟntas 
disposiciones de la Ley Federal de Responsabilidades los Servidores Públicos para actualizar preceptos 
caducos y darle cauce al trabajo de la Comisión Jurisdiccional. 
 
Relató que se habla de que la Subcomisión de Examen Previo, hoy conformada por integrantes de las 
comisiones unidas de JusƟcia y Gobernación, pase a formar parte de la Comisión Jurisdiccional, a efecto 
de actualizarla y tenga facultades serias, pero al momento no ha sido dictaminada.  
 
“La voy a circular entre las y los integrantes de esta Comisión para que la suscriban conmigo --si así lo 
quiere-- y volver a iniciar el proceso legislaƟvo, y lograr con ello que la Comisión Jurisdiccional tenga fuerza 
insƟtucional”, añadió.  
 
El diputado Daniel Andrade Zurutuza (Morena) llamó a actuar conforme lo marca el reglamento y sin 
brincarse ningún procedimiento. “Estamos en la mejor disposición, cuenta con nuestro respaldo y para 
ello estamos aquí, para hacer respetar las leyes y los procedimientos”.  
 
 
 

--ooOoo-- 
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PAN respalda solicitud de la FGE para investigar a 
Cuauhtémoc Blanco 

 

 
 

El presidente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, se congratuló de que 
la Fiscalía de Morelos solicite al Congreso de la Unión el desafuero del 
diputado federal y exgobernador Cuauhtémoc Blanco para que se siga la 
investigación de la denuncia que existe en su contra por el delito de violación 
en grado de tentativa contra su media hermana Fabiola "N". 
 
 En su visita a Morelos, en atención a la solicitud del diputado Daniel 
Martínez Terrazas, el líder nacional del PAN, Jorge Romero, respaldó la 
solicitud que hizo la Fiscalía General del Estado de Morelos para iniciar con el 
proceso de desafuero contra  el exfutbolista. 
 
"Sea quien sea; fuera morenista, priista, panista, si existe una denuncia que 
proceda", dijo. 
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En conferencia de prensa acompañado del dirigente estatal del PAN, Daniel 
Martínez Terrazas expresó que Acción Nacional respalda  que se proceda 
contra Blanco Bravo. 
 
Señaló que PAN en el Congreso de la Unión votará a favor del proceso de 
desafuero en contra del diputado federal y exgobernador de Morelos, 
 
Aseguró que, aunque el exgobernador de Morelos pertenece al partido 
Morena, el PAN no permitirá la impunidad en casos de delitos graves. 
 
“En Acción Nacional estamos ciento por ciento de acuerdo que proceda el 
estado de derecho. La denuncia contra el exgobernador la puso el actual 
gobierno de aquí, no la interpuso la oposición, no la interpusieron quienes 
podrían decir que son sus enemigos políticos, fue entre ellos”, dijo. 
 
Además, se volvió a pronunciar contra la reforma a la Ley del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) por 
considerar que es un robo para los mexicanos. 
 
En tanto, Daniel Martínez anunció que Morelos es sede de la plenaria de 
dirigentes nacionales. Señaló que Acción Nacional es un partido de oposición 
que defenderá los intereses ciudadanos. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/6/pan-respalda-solicitud-

de-la-fge-para-investigar-cuauhtemoc-blanco-674385.html 
 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/6/pan-respalda-solicitud-de-la-fge-para-investigar-cuauhtemoc-blanco-674385.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/6/pan-respalda-solicitud-de-la-fge-para-investigar-cuauhtemoc-blanco-674385.html
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PAN respalda desafuero de Cuauhtémoc Blanco: Jorge Romero 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/pan-respalda-desafuero-de-cuauht%C3%A9moc-blanco-jorge-romero/ar-AA1yxNXj?ocid=Peregrine&apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/por-mayoria-calificada-la-camara-de-diputados-aprobo-el-

listado-de-aspirantes-al-proceso-electoral-del-poder-judicial/ 

 

https://www.enteratever.com/2023/2025/02/06/por-mayoria-calificada-la-camara-de-diputados-aprobo-el-listado-de-aspirantes-al-proceso-electoral-del-poder-judicial/
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https://mayacomunicacion.com.mx/el-congreso-aprueba-las-listas-de-candidatos-al-poder-judicial-entre-

polemica-y-avance-electoral/ 

 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/el-congreso-aprueba-las-listas-de-candidatos-al-poder-judicial-entre-polemica-y-avance-electoral/
https://mayacomunicacion.com.mx/el-congreso-aprueba-las-listas-de-candidatos-al-poder-judicial-entre-polemica-y-avance-electoral/
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https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputados-aprueban-lista-de-candidatos-para-

eleccion-judicial-2025/871830/ 

https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputados-aprueban-lista-de-candidatos-para-eleccion-judicial-2025/871830/
https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputados-aprueban-lista-de-candidatos-para-eleccion-judicial-2025/871830/
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https://almomento.mx/avala-congreso-candidatos-a-juzgadores-oposicion-ve-superpoder-de-zaldivar/ 

 

https://almomento.mx/avala-congreso-candidatos-a-juzgadores-oposicion-ve-superpoder-de-zaldivar/
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Diputados avalan lista de candidatos 

para elección del Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

Con 321 votos a favor y 112 en contra, la Cámara de Diputados 

avaló la lista de mil 400 candidatos a juzgadores, los cuales fueron 

determinados por el comité de evaluación del Poder Legislativo 

mediante un procedimiento de insaculación. La ministra en retiro 

y diputada de Morena, Olga Sánchez Cordero, votó en 

abstención para no ser juez y parte, debido a que su hija Paula 

María García Villegas participa en este proceso electoral del 

Poder Judicial. 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1eYTAUePXqmynBJZRM_YCBWlgXSbyfJJm/vie

w 

 

https://drive.google.com/file/d/1eYTAUePXqmynBJZRM_YCBWlgXSbyfJJm/view
https://drive.google.com/file/d/1eYTAUePXqmynBJZRM_YCBWlgXSbyfJJm/view
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Congreso de la Unión aprobó las listas de aspirantes a 

contender en la elección judicial 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CRYSTAL MENDIVIL).- Tras un intenso debate, 

el Senado y la Cámara de Diputados aprobaron la lista de los mil 

416 candidatos seleccionados para contender por cargos de 

ministros, magistrados y jueces el próximo 1° de junio. Las listas ya 

fueron enviadas al Comité de Evaluación del Poder Legislativo. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdsUlk6s9uvq7mUHA?e=X2fgdr 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdsUlk6s9uvq7mUHA?e=X2fgdr
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Diputados aprueban lista para elección judicial 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- En la Cámara de Diputados 
se aprobó la lista de aspirantes seleccionados por tómbola a la 
elección judicial. Mas de 1400 aspirantes, 657 son mujeres, la lista 
deberá ser ahora aprobada por el Senado y por el INE. 
 
 

 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdku9KR6L3FEJIKDg?e=IoeITE  
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Diputados aprueban lista de  

candidatos al Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).- Después de cuatro horas 

de discusión, la Cámara de Diputados aprobó la lista de 

candidatos a jueces, magistrados y ministros, con 321 votos a 

favor, 112 en contra y una abstención. Durante la sesión, la 

oposición señaló que de ser aprobada en el Senado y en el INE, 

el próximo primero de junio se votará por abogados y juristas de 

Morena. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdXcKZ-qaBTCWr-WQ?e=Fr9OSJ

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdXcKZ-qaBTCWr-WQ?e=Fr9OSJ
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Diputados aprueban listas de candidatos 

 para elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- Con 321 votos a 

favor, 112 en contra y la abstención de Olga Sánchez Cordero 

por considerar que no quería ser juez y parte, diputados 

aprobaron las listas con los nombres de mil 412 aspirantes a algún 

puesto en el Poder Judicial de la Federación. Los más de mil 

nombres llegaron a la Cámara de Diputados a las cuatro de la 

mañana y a las 10, en la Junta de Coordinación Política ya se 

estaba previendo el tipo de votación que tendría. La oposición 

junto con Movimiento Ciudadano manifestó su enojo por lo 

desaseado del proceso. 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdbDh2YQoyldX2zNg?e=smKtTY 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdbDh2YQoyldX2zNg?e=smKtTY
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Morena y aliados ratifican lista para elección 

 de jueces, ministros y magistrados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ANNA LU Y VIRIDIANA HERNÁNDEZ).- Los 

legisladores de Morena, PT y Partido Verde en la Cámara de 

Diputados ratifican la lista de mil 412 candidatos seleccionados 

por tómbola para competir por cargos a jueces, ministros y 

magistrados en la elección de junio próximo.  

 

La oposición se mantuvo en contra, no solo de la tómbola, sino 

de todo el proceso. 

 

 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdaMRwPVL2seIsdCA?e=GfpOpc  
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdaMRwPVL2seIsdCA?e=GfpOpc
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Diputados avalaron lista de aspirantes al PJ 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La Cámara de 

Diputados aprobó parte de los aspirantes juzgadores que 

aparecerán en las boletas de la elección del 1 de junio. Se trata 

de un listado de 547 aspirantes insaculados por el Comité del 

Poder Legislativo para contender por el cargo de jueces, 

magistrados y ministros. 

 

Durante la sesión, la oposición alertó que la competencia en las 

urnas será solo entre abogados, juristas de Morena y sus familias, 

el gran juzgador será el ministro en retiro Arturo Zaldívar, además, 

aseguraron, que el proceso fue una simulación. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdjPnf4q7YaeamaLQ?e=GMBZ7u   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdjPnf4q7YaeamaLQ?e=GMBZ7u
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Diputados y senadores aprueban listas 

de candidatos para elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Diputados y senadores 

aprobaron las listas de candidatos y candidatas a la elección 

judicial. La primera discusión se dio en la Cámara de Diputados 

donde la oposición adelantó que votaría en contra. El legislador 

Juan Zavala de Movimiento Ciudadano calificó el proceso como 

un cochinero, en tanto que la diputada del PAN consideró que 

era un espectáculo grotesco en el que Morena ha decidido rifar 

la justicia e instalar el cártel del virrey Zaldívar. Con mayoría 

calificada se aprobó el listado y se envió al Senado donde la 

situación se repitió. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1AYeY29F6ayky1bTruCmJkFdkJSdrW36H/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1AYeY29F6ayky1bTruCmJkFdkJSdrW36H/view
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Entre señalamientos, Senado aprueba lista de candidatos a elección judicial | Watch 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/entre-se%C3%B1alamientos-senado-aprueba-lista-de-candidatos-a-elecci%C3%B3n-judicial/vi-AA1ywZ6B
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Senado aprueba lista de candidatos del Poder Legislativo para elecciones judiciales | Watch 

https://www.msn.com/es-mx/video/noticias/senado-aprueba-lista-de-candidatos-del-poder-legislativo-para-elecciones-judiciales/vi-AA1ywppK
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Zafarrancho por listas de aspirantes al Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Se armó un zafarrancho 

en la sesión de la Cámara de Diputados, y en el Senado también, 

donde aprobaron las listas para aspirantes del Poder Judicial. 

 

Las declaraciones de todos los senadores y diputados de la 

oposición, obviamente, diciendo cochinero grotesco y diferentes 

cosas. El rollo es que, con 321 votos a favor y 112 en contra, 

Morena y sus aliados avalaron a los mil 412 candidatos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdz-vl0gkjitkUKFQ?e=ZyJD3z 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdz-vl0gkjitkUKFQ?e=ZyJD3z
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Ricardo Anaya y Adán Augusto protagonizan “encontronazo” por tómbola judicial: “Está diseñada 

para que Morena tome el control” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/ricardo-anaya-y-adan-augusto-protagonizan-encontronazo-por-tombola-judicial-esta-disenada-para-que-morena-tome-el-control/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/ricardo-anaya-y-adan-augusto-protagonizan-encontronazo-por-tombola-judicial-esta-disenada-para-que-morena-tome-el-control/
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Senado aprueba lista de candidatos a la elección judicial en medio de críticas por 

errores durante tómbola - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/senado-aprueba-lista-de-candidatos-a-la-eleccion-judicial-en-medio-de-criticas-por-errores-durante-tombola/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/senado-aprueba-lista-de-candidatos-a-la-eleccion-judicial-en-medio-de-criticas-por-errores-durante-tombola/
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Fernández Noroña descalifica rechazo de la SCJN a candidaturas judiciales por tómbola: “Son 

falsos e hipócritas” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/07/fernandez-norona-descalifica-rechazo-de-la-scjn-a-candidaturas-judiciales-por-tombola-son-falsos-e-hipocritas/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/07/fernandez-norona-descalifica-rechazo-de-la-scjn-a-candidaturas-judiciales-por-tombola-son-falsos-e-hipocritas/
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Oposición recrimina proceso de  
tómbola para elección judicial 

 
CIUDAD DE MÉXICO (VÍCTOR MARTÍNEZ).- Durante la sesión del 
pleno de la Cámara de Diputados, legisladores de oposición 
recriminaron el proceso de insaculación que se ha llevado para 
seleccionar a los candidatos para la elección judicial.  
 
Por su parte, el partido oficialista dijo que tanto la oposición como 
ellos conoció el proceso de insaculación, ya que fue público y 
transparente. 
 
 

 
 
 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdmQbgFHCkXlu7rAQ?e=E0szyw  
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https://hojaderutadigital.mx/pan-exige-a-sheinbaum-ofrecer-disculpa-publica-a-norma-pina-por-desplante-

politico-y-constitucional-en-queretaro/ 

https://hojaderutadigital.mx/pan-exige-a-sheinbaum-ofrecer-disculpa-publica-a-norma-pina-por-desplante-politico-y-constitucional-en-queretaro/
https://hojaderutadigital.mx/pan-exige-a-sheinbaum-ofrecer-disculpa-publica-a-norma-pina-por-desplante-politico-y-constitucional-en-queretaro/
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https://www.binoticias.com/aguascalientes/augura-oposicion-fracaso-total-de-eleccion-judicial 

https://www.binoticias.com/aguascalientes/augura-oposicion-fracaso-total-de-eleccion-judicial


 

 
 
 
 

 

 

México hará el ridículo internacional en la elección de 

impartidores de justicia: Julen Rementería 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- Ayer en la 

Cámara de Diputados, el diputado del PAN, Julen Rementería, 

advirtió que México hará el ridículo internacional con una 

elección de impartidores de justicia, que es una farsa y una 

mentira para los mexicanos.  

 

“A lo largo de los años y de los meses en esta legislatura, ya en su 

segundo periodo, he escuchado una gran cantidad de mentiras, 

una inmensa cantidad de embustes, pero lo que vienen a hacer 

con esta elección de jueces, ministros y magistrados es realmente 

ridículo, ni ustedes en un examen de conciencia serio y honesto 

para los que todavía tengan honestidad, pasaría realmente a ser 

aprobado este método, es mentira que el pueblo vaya elegir a 

los jueces, ministros y magistrados, esos ya fueron electos por un 

grupo selecto que está en la Presidencia, igual que en el Senado 

y aquí en esta Cámara.” 

 

 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1J5PPlHjR0eb-uA84Yvej9u_ClQk1UmiM/view  
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https://mayacomunicacion.com.mx/noemi-luna-critica-la-eleccion-de-juzgadores-y-la-diplomacia-con-

estados-unidos/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/noemi-luna-critica-la-eleccion-de-juzgadores-y-la-diplomacia-con-estados-unidos/
https://mayacomunicacion.com.mx/noemi-luna-critica-la-eleccion-de-juzgadores-y-la-diplomacia-con-estados-unidos/
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Diputados del PAN hacen tómbola  

falsa para denunciar errores 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Ayer hicieron una 

fuerte farsa los diputados del PAN, armaron una tómbola 

teatralizada, donde denunciaron las imposiciones que actores 

claves del oficialismo habrían emprendido para adueñarse de los 

cargos de magistrados y jueces, según por el mecanismo de la 

tómbola. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdhgmLh2ZHxbAMhVQ?e=88d4Wf

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdhgmLh2ZHxbAMhVQ?e=88d4Wf
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Entrevista / Federico Döring Casar 

(Diputado – PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SALVADOR GARCÍA).- “Es una absoluta 

farsa, en todos los Comités de Evaluación de las dos Cámaras, no 

hay un solo ser humano que haya sido propuesto por partidos 

políticos que no sea Morena, incluso, excandidatos o militantes 

del PT; por ejemplo, en la Cámara de Diputados, en el Comité de 

Evaluación.  

“Recuerdan que no había registros y, de repente, dizque se cayó 

el sistema y en dos o tres horas se llenaron los registros, en 

diputados y en senadores. Nunca hubo entrevistas y, en algunos 

casos, de cinco minutos por zoom. Y el gran ganador de todo 

esto es Arturo Zaldívar”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1c18Lj1ZCKGdBO1d6ZH2bl1N26eNPo4B8/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1c18Lj1ZCKGdBO1d6ZH2bl1N26eNPo4B8/view
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Mesa de debate / Federico Döring (Diputado – PAN) / 

Arturo Ávila (Diputado – Morena) /  

Gibrán Ramírez (Diputado – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Es la crónica de un 

fraude judicial anunciado, la reforma se construyó a la mala, 

recordarás que en la audiencia ante la Corte Interamericana de 

Derechos Humanos reconoció el representante del Estado 

mexicano que nunca hubo un diagnóstico. Hicieron una tómbola 

chaira, el virrey Zaldívar es el que va a controlar toda la corte”, 

declaró Federico Döring. 

 

“Fue un proceso completamente desaseado y de simulación, la 

lista nos llegó a las diputadas y los diputados diez minutos antes 

de las cuatro de la mañana, los diputados de Morena 

seguramente que sí tuvieron tiempo de revisarse los currículums 

para votar ese acuerdo de la Junta de Coordinación Política a 

consciencia, por supuesto que eso no sucedió”, afirmó Gibrán 

Ramírez. 

 

“A mí me da la impresión de que estamos en un momento 

histórico, un momento tan histórico como el que celebramos 

ayer, que fue el aniversario de la Constitución. Tomando en 

cuenta esta analogía histórica, estamos volviendo a un momento 

histórico donde nuevamente la Constitución voltea a ver al 

pueblo de México y el pueblo será quien elija a sus ministras, sus 

ministros, sus magistradas, sus magistrados, sus juezas, sus jueces”, 

aseveró Arturo Ávila. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdnirMhEaO680xvUA?e=0ngYah 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdnirMhEaO680xvUA?e=0ngYah
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Marko Cortés critica reforma de Sheinbaum contra la reelección: “Busca 

imponer un superpoder presidencial” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/marko-cortes-critica-reforma-de-sheinbaum-contra-la-reeleccion-busca-imponer-un-superpoder-presidencial/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/marko-cortes-critica-reforma-de-sheinbaum-contra-la-reeleccion-busca-imponer-un-superpoder-presidencial/
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https://hojaderutadigital.mx/falsa-y-arbitraria-la-reforma-al-poder-judicial-quieren-jueces-y-magistrados-a-

modo-diputado-del-pri-arturo-yanez/ 

https://hojaderutadigital.mx/falsa-y-arbitraria-la-reforma-al-poder-judicial-quieren-jueces-y-magistrados-a-modo-diputado-del-pri-arturo-yanez/
https://hojaderutadigital.mx/falsa-y-arbitraria-la-reforma-al-poder-judicial-quieren-jueces-y-magistrados-a-modo-diputado-del-pri-arturo-yanez/
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CLAUDIA SHEINBAUM BUSCA ACUERDO CON EMPRESARIOS PARA 

GARANTIZAR SALUD  

La presidenta Claudia Sheinbaum ya está haciendo mancuerna con el sector 

privado, pero ahora para garantizar la salud a los mexicanos por ello ratificó que 

buscan un esquema de asociación con la industria privada distinto al que se 

estableció en sexenios anteriores, respecto a hospitales, es decir, a través de la 

inversión mixta. “Todavía quedan algunos hospitales de las viejas APP´s 

(Asociación Pública Privada); se está quitando ese esquema y que todavía en este año podamos 

nacionalizar todos ellos”. Buscamos, dijo, un esquema de inversiones mixtas, donde el privado 

“invierte una parte; el gobierno, otra y alguna de las empresas públicas invierte otra”. en la mayoría 

de los casos se busca que la inversión por parte del gobierno sea mayor, “entonces comparte riesgos 

digamos, pero compartes ganancias y no es tan oneroso”. 

 

DONALD TRUMP ORDENA ELIMINACIÓN TOTAL DE CÁRTELES  

Se arrecian las políticas de Donald Trump y para muestra basta mencionar que el Departamento de 

Justicia de Estados Unidos emitió un memorando ordenando la "eliminación total" de los cárteles y 

organizaciones criminales transnacionales, por instrucciones del presidente de EU.  Por lo que se 

llama a las dependencias de seguridad a tener una mayor estrategia contra grupos como el Cártel 

de Sinaloa, el Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG), el Tren de Aragua, entre otras.  El 

documento exige un cambio de estrategia y mayor coordinación entre procuradores federales, 

Seguridad Nacional y otras agencias para enfrentar la amenaza del fentanilo y el crimen organizado. 

Se explica que el 20 de enero de 2025, Donald Trump ordenó al gobierno federal de Estados Unidos 

revisar las estrategias existentes de seguridad nacional y contra el narcotráfico para buscar la 

eliminación total de los cárteles y organizaciones criminales transnacionales (TCOs, por sus siglas en 

inglés). 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ DEFIENDE LEGALIDAD DEL PROCESO PARA RENOVACIÓN DEL 

PODER JUDICIAL 

El coordinador de Morena, Adán Augusto López Hernández ha estado muy participativo en las 

sesiones del Senado, sobre todo en la que se discutió las listas de aspirantes al Poder Judicial donde 

se le vio organizando a su bancada para que participaran en el debate. La discusión fue ríspida, 

porque los legisladores de la bancada de Acción Nacional, que coordina Ricardo Anaya aseguraron 

que “todo está diseñado” para que Morena tenga el control del proceso. Todo comenzó tras la 

participación del senador Miguel Márquez Márquez, quien también puso en duda el procedimiento, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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por lo que Adán Augusto defendió la decisión de su partido de llevar a cabo el sorteo, método que 

dijo, se realiza desde tiempo atrás. “A propósito de tómbolas, ¿Ya felicitó usted al senador Ricardo 

Anaya? Pero no por el hecho de que sea coordinador, felicítelo porque él es el padre de la 

insaculación, él es el padre de la tómbola en el 2014 lo propuso en la Cámara de Senadores”, expresó 

Adán. De inmediato el coordinador de la bancada blanquiazul no se quedó callado y respondió: “No 

sé por qué me atribuyen la autoría de esa iniciativa, pero dejen contesto con seriedad. El problema 

no solo está en la insaculación, sino que ha sido un fraude de principio a fin. Se agandallaron los 

Comités de Evaluación y luego ese comité les hizo el trabajo sucio”, sentenció. 

 

RICARDO MONREAL ASEGURA QUE MORENA NO PROTEGERÁ A CUAUHTÉMOC BLANCO   

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que, ante 

la solicitud de la Fiscalía de Morelos para retirar el fuero al diputado federal de Morena, 

Cuauhtémoc Blanco, acusado de intento de violación, habrá una “aplicación estricta de la ley” y su 

bancada no protegerá a nadie. Monreal fue claro y aseguró que hasta la tarde de ayer no se había 

presentado formalmente el recurso ante la Secretaría General en el Palacio de San Lázaro. Fiel a su 

congruencia política Monreal evitó prejuzgar sobre las acusaciones de violación en grado de 

tentativa contra el ex gobernador de Morelos y, en su caso, dijo, se dará el seguimiento “normal” 

como en cualquier otra denuncia. El legislador “Morena apoya la ley y la justicia siempre y no 

adelanto vísperas, porque entiendo muy bien los motivos que existen a veces de carácter político y 

a veces de carácter tergiversado. No quiero adelantar nada hasta que llegue la denuncia y que haga 

el estudio completo la comisión pertinente, pero Morena siempre estará con la ley y la justicia”, 

subrayó. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ASEGURA QUE PRÓXIMA SEMANA 

ESTARÁ EN EL PLENO LA REFORMA A LA LEY DEL INFONAVIT  

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña tendrá semanas intensas de trabajo y ya 

adelantó que el próximo martes se discutirá y, en su caso, se aprobará la reforma del Infonavit, toda 

vez que se trata de una ley “prioritaria”. Anunció que la Junta de Coordinación Política, que preside 

Adán Augusto López analiza la posibilidad de construir un acuerdo con todos los grupos 

parlamentarios, para hacer más eficaz el trabajo legislativo Afirmó que, si bien no se llevó a cabo la 

sesión de las comisiones unidas de Reordenamiento Urbano y Vivienda, y de Estudios Legislativos, 

por falta de cuórum, no hay ninguna forma de que se detenga, pues es una reforma importante para 

su movimiento. “El próximo martes, el Pleno va a atender ese tema. O sea, yo voy a ver con el 

presidente de la comisión y con los grupos parlamentarios que hagan su tarea”, mencionó 

Fernández Noroña en entrevista. Además, sostuvo que ve “difícil” la aprobación de la reforma sobre 

la llamada “cobranza delegada”, dado que es un tema “muy controvertido” que “engatusa” a las y 

los trabajadores con créditos supuestamente accesibles y que acaban siendo una pesadilla. También 

confirmó que la próxima semana sostendrá una reunión con los integrantes del Instituto Nacional 
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Electoral (INE), para dialogar sobre el proceso electoral del 1 de junio, una vez que hayan entregado 

las listas de las y los candidatos a jueces, magistrados y ministros. 

 

SCJN RECHAZA LISTA DE CANDIDATURAS SORTEADAS POR EL SENADO PARA LA ELECCIÓN DEL 

PODER JUDICIAL 

En un episodio más de confrontación entre el Poder Legislativo y el Judicial, la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) rechazó los listados remitidos por el Senado de la República para la 

elección del Poder Judicial programada para el 1 de junio de 2025, pues los candidatos sorteados 

por el Senado no recibieron los votos necesarios en una sesión privada. Cabe mencionar que en el 

artículo segundo transitorio de la reforma Constitucional en materia del Poder Judicial de la 

Federación (PJF) establece que el listado debe recibir el visto bueno de 8 ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN). No obstante, el documento enviado por el Senado de la 

República no alcanzó la cifra estipulada. Pese a esta situación el proceso avanza, pues recordemos 

que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contempló 

dicha situación y en la resolución emitida el pasado 27 de enero de 2025, cuando facultaron al 

Senado para continuar adelante con el procedimiento de selección de aspirantes que correspondió 

hacer al Comité del Poder Judicial, también emitieron otra resolución. Según indicaron, en caso de 

que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) omita enviar los listados al Instituto Nacional 

Electoral (INE), entonces el Senado tendrá la posibilidad de saltarse a dicha instancia y hacer llegar 

la información a la autoridad electoral de manera directa. Así que como dice Gerardo Fernández 

Noroña, esta visto que nadie podrá detener la elección de jueces ministros y magistrados 

programada para junio de este año. Estaremos atentos. 

 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES A FAVOR DE REVOCACIÓN DE MANDATO EN SINALOA 

El senador, Manlio Fabio Beltrones, siempre demuestra su congruencia política y su empatía con 

las preocupaciones de la sociedad, en este caso, con los habitantes de Sinaloa. Y es que ante los 

reclamos de la salida del gobernador Rubén Rocha Moya, Beltrones Rivera consideró que una 

revocación de mandato anticipada en Sinaloa que permita el relevo del gobernador es una salida 

adecuada para la búsqueda de la paz y la tranquilidad en esa entidad. “Todos están convocando a 

que se actúe con responsabilidad, es evidente que ese gobierno parece no ser lo mejor para la 

búsqueda de la tranquilidad y la paz en Sinaloa y que cada quien debe poner sobre la mesa su propio 

esfuerzo y al que le, estoy seguro, que en su momento podría ser, el de la salida del gobernador 

Rubén Rocha para normalizarse la situación”. Dijo estar convencido de que, si hay esa necesidad y 

se lleva a cabo ese esfuerzo, debe ser acompañado de plena legalidad “y la plena legalidad está en 

hacer la revocación de mandato, solicitarla al mismo Congreso Estatal y llevarla a cabo de manera 

más pronta y expedita para darle satisfacción a los gritos que existen de un lado y para otro en 

Sinaloa por restablecer la tranquilidad y la gobernabilidad”. Eso sí, el senador Beltrones fue enfático 

y dijo que él no ve que existan vínculos entre el narcotráfico y algunos gobernantes mexicanos, 
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aunque aclaró que “mucho se le parece en algunos lugares de la República Mexicana”, donde los 

grupos criminales “han tomado carta de residencia y parecen estar ejerciendo hasta funciones del 

gobierno”. Y como ejemplo señaló a Sinaloa, Michoacán, Sonora, Baja California. “No se puede 

descalificar el dicho, pero sí se puede exigir que presenten los hechos que provocaron el mismo”, 

señaló respecto a posibles alianzas entre criminales y gobierno. 

 

SENADOR IGNACIO MIER CONFIRMA QUE EL MIÉRCOLES SE APROBARÁ LA LEY DEL INFONAVIT 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier estuvo muy activo retomando sus 

actividades legislativas y atendiendo los temas que más preocupan como el caso de la reforma a la 

Ley del Infonavit. En este sentido, dejó en claro que el próximo miércoles 12 de febrero se llevará a 

cabo la discusión de reforma a la Ley del Infonavit, luego de que este día no se discutiera en 

comisiones por falta de quórum.  El legislador detalló que el próximo martes se reunirá la Comisión 

de Vivienda para analizar y dictaminar las reformas a la Ley del Infonavit, por lo que al día siguiente 

será discutida por el pleno en la sesión ordinaria. Detalló que con la reforma se está regularizando, 

regulando, reglamentando y legalizando algo que en la práctica existe y que permitiría a 

trabajadores ampliar la gama de posibilidades para contratar sus créditos con base en su nómina. 

¿Será? 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE ALISTA PARA PRESENCIAR REUNIÓN DE 

SINDICATOS Y SECTOR OBRERO EL 15 DE FEBRERO 

Habrá que estar atentos en los próximos días, pues sindicatos y el sector obrero preparan una 

reunión para sumarse al llamado de unidad Claudia Sheinbaum. Por eso el vicecoordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, ya está ultimando los detalles para 

estar presente en la Convención Nacional ante la posible imposición de aranceles del 25 por ciento 

a los productos mexicanos por parte del presidente de Estados Unidos, Donald Trump una vez que 

haya concluido la pausa que logró negociar la jefa del Ejecutivo. El legislador detalló que 

organizaciones sindicales y obreras buscarán la unificación en una convención nacional de 

trabajadoras y trabajadores del país que se realizará el próximo 15 de febrero. Además, Ramírez 

Cuéllar apuntó que las organizaciones sindicales pretenden también generar un acercamiento entre 

el Gobierno Federal y los empresarios para conciliar la reducción de la jornada laboral a 40 horas, el 

tema de los aguinaldos y la mejora de los servicios de salud. "Es una reunión de gran trascendencia, 

porque desde hace muchos años no se daba esta convención y acudirán delegaciones de Canadá y 

Estados Unidos", manifestó. Informó que las organizaciones sindicales ya acordaron integrar el 

comité laboral que participará de manera activa en los diálogos relacionados con la revisión del T-

MEC, que será en 2026. Estaremos atentos. 
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SENADOR DEL PRI, MANUEL AÑORVE PIDE RECURSOS PARA EL INM Y LA COMAR 

Fiel a su carácter de opositor, el líder parlamentario de la bancada del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en el Senado, Manuel Añorve mencionó que el desastre migratorio que enfrenta 

México es consecuencia directa de la incapacidad del Gobierno de Morena y a sus recortes al 

Instituto Nacional de Migración (INM) y la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR). 

Añorve Baños, advirtió que la crisis no se debe solo a las medidas de Donald Trump, sino a la falta 

de previsión y al desmantelamiento de las instituciones migratorias. “Este gobierno no planeó nada, 

no tuvo estrategia y, peor aún, les quitó recursos a las instancias encargadas de atender a los 

migrantes. Ahora que la situación se desborda, se lavan las manos”, recriminó. En este sentido, 

Añorve Baños recordó que en 2025 el INM y la COMAR recibirán 1,747 millones de pesos, un 11% 

menos que en 2024. “La primera instancia tendrá un recorte del 14% y la segunda del 10%, lo que 

deja sin apoyo a miles de migrantes y agrava aún más la crisis en la frontera”, señaló. Pero como no 

todo es crítica, el en el Senado presentó un punto de acuerdo para exigir que el Ejecutivo asigne 

recursos extraordinarios de inmediato y no siga ignorando la emergencia. “No hay tiempo para 

excusas. Morena debe asumir su responsabilidad y reparar el daño que causó con sus decisiones”, 

sentenció Añorve. 

 

SENADOR DEL PAN, MARKO CORTÉS CRITICA REFORMA CONTRA LA REELECCIÓN 

Con el argumento de que el gobierno pretende tener un Poder Legislativo sin experiencia y a su 

servicio, Marko Cortés, senador del Partido Acción Nacional, criticó que la presidenta propuso una 

reforma para prohibir la reelección en cargos de elección popular, como gubernaturas, senadurías, 

alcaldías y diputaciones. Agregó que, con esto último, el régimen morenista sigue una “ruta 

dictatorial, destructiva y retrógrada”, en lugar de buscar una solución al conflicto con Estados 

Unidos, tras el anunció de aumento en el pago de aranceles, el cual se suspendió por un mes. “Por 

un lado, la mayoría ilegítima está validando en el Senado la manoseada tómbola de los jueces y 

magistrados, que busca controlar completamente al Poder Judicial y sus resoluciones, y por el otro, 

están proponiendo quitarle a la gente la posibilidad de reelegir a sus buenos presidentes 

municipales y maquinando tener un Poder Legislativo sin experiencia, débil, y completamente servil 

al Poder Ejecutivo, en lugar de estar preocupados por resolver de fondo el grave conflicto bilateral 

con nuestro principal socio comercial, ellos siguen en su ruta dictatorial, destructiva y retrógrada”, 

concluyó. ¿Usted qué opina? 

 

SENADOR LUIS ARMANDO MELGAR DEL PVEM INFORMÓ QUE SE POSPONE ANÁLISIS DE LAS 

REFORMAS A LA LEY DEL INFONAVIT PARA LA PRÓXIMA SEMANA 

Las comisiones unidas de Reordenamiento Urbano y Vivienda, que preside Luis Armando Melgar y 

de Estudios Legislativos a cargo de Enrique Inzunza Cázarez, pospusieron para la próxima semana 

la sesión en la que se votará la reforma a la Ley del Infonavit. Luis Armando Melgar, informó que la 
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reunión se reprogramó por falta de quórum. Dijo que de 31 senadores que integran ambas 

comisiones, solo se presentaron dos, lo que imposibilitó llevar a cabo la sesión.  Melgar Bravo, negó 

que haya resistencias hacia el contenido de la minuta, pero sí puntos de vista diferentes. “Yo creo 

que hay opiniones como todo, hay opiniones, hay malos entendidos, hay desinformación, hay cosas 

que atender sin duda, por supuesto, hay cosas que ver y observar, y como siempre no hay cosa 

mejor y más importante, el diálogo, hay que escuchar, hay que escuchar cuáles son esas opiniones. 

No podemos dar portazo”, dijo.  Por su parte, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

apuntó que esta reforma es prioritaria para este gobierno y se aprobará la siguiente semana. Luis 

Armando Melgar adelantó que se convocará a una nueva sesión el martes 11 próximo y se prevé 

que el pleno discuta el dictamen en la sesión del miércoles o jueves próximos. En tanto, Ricardo 

Anaya, coordinador del PAN, calificó como un “gran atraco” esta reforma y el vicecoordinador de 

esa bancada, Enrique Vargas, pidió a la presidenta Claudia Sheinbaum, detener esta reforma. 

 

TRUMP CONFÍA EN QUE ISRAEL ENTREGUE A EU LA FRANJA DE GAZA 

Las ambiciones expansionistas e imperialistas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump no 

tienen límite, por eso “no quita el dedo del renglón” respecto a su plan para la Franja Gaza y afirmó 

que Israel se la entregará cuando termine el conflicto y que no se necesitará el despliegue de 

soldados para aplicar su propuesta de toma de control y reurbanización del territorio. "No se 

necesitarían soldados estadounidenses. Reinaría la estabilidad en la región", expresó el jefe de 

Estado en su red Truth Social, al reafirmar su sorpresivo plan, que consiste en reasentar a dos 

millones de Palestinos que viven en Gaza. Recordemos que Trump dijo el martes que Washington 

se adueñaría del territorio y retiraría las bombas sin explotar y los escombros para reconstruir el 

enclave devastado por la guerra. Y es que a decir del mandatario cuando Israel entregue el territorio 

a Estados Unidos, los palestinos "ya habrían sido reasentados en comunidades mucho más seguras 

y hermosas en la región, con casas nuevas y modernas", explicó. 

"Tendrían la oportunidad de ser felices, estar seguros y ser libres", manifestó Trump, entonces 

Estados Unidos "comenzaría la construcción de lo que se convertiría en uno de los proyectos de 

desarrollo más grandes y espectaculares de su tipo en la Tierra". ¿Usted qué opina? 
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Próximo martes, perfila el presidente de mesa directiva en el Senado, José Gerardo Rodolfo 

Fernández Noroña, desahogan proceso legislativo a la Minuta que turnó Cámara de Diputados, 

en materia de vivienda social. 

Que, al igual que todas las que promovió el antecesor de la Presidente Claudia Sheinbaum 

Pardo, levantan protestas, porque si no confiscan de manera virtual recursos de los trabajadores 

del país, estatizan sectores energéticos, extinguen órganos autónomos o los controlan. 

O de plano, van por más dinero que los trabajadores, con su mano de obra, ahorran, cual 

reciente reforma a la institución que, la visión del presidente Luis Echeverría Álvarez, proyectó 

para el sector obrero, entonces, organizado, del país. 

Hoy, pseudo dirigentes de los trabajadores, callan, ejercen política del avestruz y no protestan 

como lo haría en tiempo y forma, el que presidió la CTM, Fidel Velázquez, si en su época, esos 

recursos, los confiscaría el régimen del PRI. 

En el de Morena y su ensayo comunista-con aderezos de brutal capitalismo-, los que presiden 

otroras combativas centrales sindicales, ignoran alertas que emanan de la oposición en el Poder 

Legislativo Federal, por la principal modificación que persigue la reforma del Infonavit: virtual 

confiscación de ahorros de los trabajadores por 2.4 bdp.  

Y los de la CTM, CROC, entre otras siglas, guardan 

ominoso silencio. 

No lo hacen, porque secretarios generales de 

sindicatos que agrupan a trabajadores que cotizan 

en el IMSS, tienen larga cola de corrupción y sería 

lo primero que les señalarían, si alguno de ellos o 

todos, hacen fuerza para detener la reforma. 

Siempre y cuando, llegasen a presentarse en la 

STyPS o en la Segob. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA INFONAVIT: “QUE SE DETENGA ESTE ROBO Y ESTE ATRACO”, EXIGE EL PAN; BUEN VIAJE ETERNO, AMIGA RITA 

CERÓN, GRACIAS POR TU AMISTAD 
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Hasta hoy, en el Congreso de la Unión, PAN-PRI, son los grupos parlamentarios que se oponen a 

esa reforma; desgraciadamente, poco o nada pueden hacer, porque mayoría espuria de Morena 

y satélites del Verde-PT, los avasallan en el tablero electrónico, cuando el documento se ponga a 

votación. 

Ayer, nuevamente, el coordinador parlamentario del PAN en el Senado, Ricardo Anaya Cortés, 

¿quién más?, reiteró protesta contra esa reforma que alista aprobar el grupo mayor y 

comparsas, en el pleno, durante la sesión del próximo martes. 

Sin ambages, acusa y advierte: 

-“Hay que decirlo con muchísima claridad. Esta reforma es un atraco, un robo a los trabajadores 

y nosotros, nos sumamos a esta exigencia de sindicatos y también a los empleadores para exigir 

que se detenga este robo y este atraco”. 

Pondera que se corrigió el proyecto, en la Cámara de origen, precisamente por lo que 

denunciaron en la tribuna y fuera de ella, diputados de oposición: 

-“Lo que ellos corrigieron, fue precisamente parte de lo que nosotros denunciábamos. O sea, 

¿qué sí le modificaron a la Minuta?, el que los órganos, particularmente de Vigilancia, queden 

integrados de manera tripartita”. 

Ello, añadió el senador panista, fue parte de las principales críticas de la oposición en San Lázaro, 

“y, en eso, sí, decidieron corregir”. 

Enseguida, observa: “el problema es que donde está el corazón del atraco, eso no lo quieren 

modificar”. 

-“Es el artículo que establece que el Infonavit puede disponer de todos los recursos bajo su 

administración, lo cual, incluye la Subcuenta de Vivienda”, precisa. 

-“Estamos hablando de que el Infonavit 

pueda disponer de más de 2 billones de 

pesos, que no son del gobierno, son de 

los trabajadores, son ahorros personales 

que están en cuenta del banco de los 

trabajadores, en lo que se llama 

Subcuenta de Vivienda”, explica. 

Más explícito, Ricardo Anaya Cortés, 

refiere el destino de esos recursos, una 

vez que se complete la reforma, con la 

aprobación del Senado y promulgación 

que haga la titular del Poder Ejecutivo 

Federal: 
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-“Ahora, para acabarla de amolar, lo que ellos pretenden es crear una empresa filial que a nadie 

le va a rendir cuentas, porque ni siquiera la Auditoría Superior de la Federación, va a poder 

revisar lo que haga esta empresa filial y nuestro pronóstico es que van a quebrar esa empresa. 

¡Y miren, no estoy especulando!”. 

Tajante, hace recuento del pasado reciente, cuando se arriesgaron billones de pesos a obras 

faraónicas y proyectos que no terminaron ni entregaron al país, pero sangraron finanzas 

públicas. 

-“Me remito a los hechos y pongo dos ejemplos. La constante con este gobierno es que cuando 

hace obra pública, termina costando mucho más cara la obra, número uno; y número dos, tarda 

mucho más en terminar las obras”. 

-“Cualquiera que hable con un desarrollador de vivienda de interés social, lo que va a escuchar 

es que si la obra tarda más de lo pronosticado, número uno, y el costo es mayor, lo que sucede 

es que la empresa quiebra”. 

Más explícito, agrega, casos recientes, en memoria de los mexicanos: 

-“Dos Bocas. Vean los registros públicos. Ellos dijeron que iba a costar 8 mil millones de dólares, 

terminó costando 20 mmdd; dijeron que estaría concluida en 2022, a la fecha, está operando ¡al 

10%! de su capacidad. Eso mismo (va suceder), en un fraccionamiento de casas de interés social, 

implica quebrar a la empresa”. 

-“Segundo ejemplo, el Tren Maya, ellos dijeron que iba a costar 156 mil mdp, terminó costando 

más de 500 mil mdp y el retraso fue de más de un año. Eso mismo en un fraccionamiento de 

casas de interés social, implica quebrar a la empresa”. 

Anaya Cortés, denuncia la parte esencial de la reforma que hace Morena y sus satélites, al 

Infonavit: 

-“Y aquí el problema es que si quiebra esa empresa, filial, que ellos van a controlar, que van a 

manejar a discreción, no va a perder dinero el gobierno, van a perder dinero las y los 

trabajadores, porque ya de entrada, quieren usar 600 mil mdp, pero ahí hay hasta 2 billones de 

pesos, en la Subcuenta Vivienda”.  

-“¿Qué proponemos? ¿Qué exigimos?”, cuestiona el senador de oposición. 

-“Primero, exigimos que detengan esta aberración, que detengan este atraco, que detengan este 

robo. Segundo, ¿qué proponemos?, que el gobierno haga lo que sabemos, sí funciona: que 

ofrezca tierra, que facilite trámites y que sean particulares los que arriesguen su dinero, que 

sean empresas privadas, las que construyan las casas y si ellos se salen de presupuesto o no 

terminan a tiempo, pues perderán su propio dinero, pero no el dinero de los trabajadores”, 

responde. 
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Insistente el nuevo coordinador parlamentario del PAN, en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135: 

-“En resumen, ¡créanmelo!, esta reforma es un atraco, un robo, va a terminar mal. El propio 

director del Infonavit, ya fue director de Pemex”, recuerda, en alusión al agrónomo, Octavio 

Romero Oropeza, quien, junto a Norma Rocío Nahle García, la zacatecana que hoy gobierna 

Veracruz, llevaron a la quiebra a Pemex y fueron responsables del proyecto Dos Bocas, cual 

reiteran en declaraciones y tribuna del Congreso, legisladores de la oposición. 

El coordinador de la primera oposición en Cámara de Senadores, afirma “yo no estoy 

especulando, vean cómo se salió de presupuesto y de tiempo en Dos Bocas”. 

-“Si eso les pasa en esta empresa filial, opaca, que pretende operar ese dinero, van a quebrar a 

la empresa y se van a llevar al baile a los trabajadores, porque se va a esfumar su dinero”.  

-“Por eso estamos en contra, por eso exigimos que la detengan”, exige. 

Tiene razón en lo que declaró a los medios Ricardo Anaya Cortés: en el sexenio donde se fundó 

el Infonavit, se repartieron tierras en varias partes del país, para aquellos mexicanos que no la 

tenían y se fueran a vivir y poblar comunidades rurales, que necesitaban de ciudadanos que 

trabajen en el campo. 

En sectores productivos de los estados o municipios, y mucho contó apoyo del entonces, 

Departamento de Asuntos Agrarios y Colonización, DAAC, que presidió esa leyenda viviente de 

política en este país, don Augusto Gómez Villanueva, institucional y leal al PRI. 

Hoy, ni se reparte, ni se entrega, las ocupan invasores que se amparan en las siglas del partido 

oficial o de sus comparsas del Verde-PT. 

Ayer, se suspendió sesión en la comisión que debería iniciar trámite legislativo a este candente 

asunto, porque no hubo quórum, lo cual, no impidió que el senador Fernández Noroña, afirmara 

que el próximo martes, va la Minuta. 

-“Ellos, traen conflictos, porque seguramente, hay algunas y algunos integrantes del oficialismo, 

que comprenden lo que nosotros estamos explicando. Aquí la pregunta es qué va a prevalecer, 

la opinión de las y los sensatos que entienden lo que nosotros estamos explicando o la línea de 

sacarla adelante”. 

Tajante, Anaya Cortés, justifica esa falta de quórum, la cual, fue con todo propósito de los 

ausentes: 

-“Lo que está claro es que hay un conflicto interno y nosotros haremos nuestro mayor esfuerzo 

por exponer, por visibilizar el problema, por defender los recursos de los trabajadores. ¡Ojalá!, 

haya un mínimo de sensatez en el régimen”. 

¡Que así sea! 
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EN EL CHACALEO 

Este Portal está de luto, por el fallecimiento de la compañera, Luciana Rita Cerón Rivera, 

reportera del IMER, una gran amiga para el autor de esta columna. Recordamos sus bromas, su 

manera de ser y su leal, profesional e institucional trabajo periodístico, para transmitirse en esa 

estación, escuela del periodismo radiofónico, para los compañeros que desempeñan este noble 

y sagrado oficio… Plena solidaridad para su hija Isabel, su yerno y sus dos nietos… Rita, ya está 

en el cielo y desde allá, ofrece bendición y protección para su familia… La vamos a extrañar por 

su plática, consejos, anécdotas y especial estilo que tuvo para hacer bromas y hacer reír a sus 

interlocutores… ¡Caray!, cómo se siente la partida a la vida eterna de un colega en nuestro 

medio laboral y la inolvidable Rita Cercón, no es la excepción… Desde este modesto espacio, 

deseamos descanse en paz y nos quedamos con larga conversación que tuvimos con ella, enero 

pasado, de la cual, dimos cuenta aquí… El optimismo, ¡sus nietos!, su hija y yerno, prevalecieron 

en el diálogo, en el que no faltaron sus comentarios que, de manera innata, obtuvieron la 

carcajada de su interlocutor… Descansa en paz, amiga Rita Cerón… Que tu bendición nos 

acompañe y doy gracias por tu amistad, por las pláticas o cuando se podía, ir a comer, cuando 

coincidíamos en la Cámara de Diputados o de Senadores… Ayer, en cuanto se supo de su 

fallecimiento, en la sesión del Senado, el pleno guardó minuto de silencio, que solicitó el 

presidente en mesa directiva, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, quien ofreció todo el 

apoyo a la familia de la compañera Rita Cerón, en difíciles momentos… De igual manera, En la 

colegisladora, el diputado Ricardo Monreal Ávila, fue solidario por el fallecimiento de ella, el 

cual, extendió a su familia… Qué decir de los compañeros periodistas que cubren actividades en 

el Congreso de la Unión, quienes, de inmediato, fueron solidarios con su familia y siguieron los 

difíciles momentos por el fallecimiento de una colega que se nos adelanta al viaje eterno… Dios 

y el Maestro Jesús, ya están con ella… ¡Que así sea!... Las comisiones que, ayer, en el Senado, no 

tuvieron quórum para dictaminar Minuta de la reforma al Infonavit, fueron las de 

Reordenamiento Urbano y Vivienda, que preside Luis Armando Melgar Bravo -Verde- y la de 

Estudios Legislativos, que preside el senador Enrique Inzunza Cázares, PAN… La primera, con 12 

legisladores y la segunda, con 19… Implícitamente, el primero, admite que no hay acuerdos en lo 

que señalamos en nuestro comentario principal de líneas arriba. O cómo interpretar sus 

palabras: “claramente, ya no salió esta semana. Entonces, tendría que ser hasta el próximo 

martes y veremos cómo están las consideraciones de todos”… O sea, queda claro que no hay 

consenso en el grupo mayor que coordina el senador Adán Augusto López Hernández y bancadas 

satélites, para que el gobierno, disponga ahorros de los trabajadores en la Subcuenta Vivienda, 

del Infonavit, por 2.4 bdp… Por lo menos, hasta ayer… ¡Claro!, que el agravio al titular o la titular 

de un Poder del Estado, obliga disculpa pública… No exagera el diputado federal, Federico 

Döring Casar, cuando posiciona que el gobierno federal y la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo, tienen obligación moral de ofrecer sincera disculpa, a la ministro, Norma Lucía Piña 

Hernández, y a todos los integrantes del Poder Judicial, por la grosería y violencia política, en el 

marco del 108 aniversario de la Constitución de 1917, en el Teatro de la República, ciudad de 

Querétaro, al ejercer violencia de género y no invitar a la ceremonia re-pu-bli-ca-na, a la titular 
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del Poder Judicial de la Federación… Contundente, tuit que publicó la diputada federal, Noemí 

Berenice Luna Ayala, al solidarizarse con la promovente de juicio penal en Morelos, contra el 

también diputada federal, Cuauhtémoc Blanco Bravo -Morena-, asunto penal que motivó a la 

Fiscalía General de esa entidad, solicitar a la Cámara de Diputados, inicie proceso de desafuero 

al legislador-futbolista… “El fuero no debe usarse para proteger criminales. Estaré atenta a la 

comisión Instructora, para que se agilice la solicitud”, opina la vicecoordinadora parlamentaria 

del PAN en San Lázaro, y paisana de Ricardo Monreal Ávila… ¡Zas!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio… 

https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…       

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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Pende de Palacio, desafuero y cárcel de 

“Temoc” 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Ignacio Mier, presidente de la Cámara de Diputados recibió, desde temprana hora la petición de la 

Fiscalía de Morelos para pedir el desafuero del ex futbolista y ex gobernador de esa entidad, 

Cuauhtémoc Blanco. 

Desde luego que es una papa caliente para el líder de los diputados, Ricardo Monreal que tendrá 

todo el fin de semana para armar la estrategia y atender esa petición de ese estado que gobierna 

Morena con Margarita González. 

Monreal será, al final del día el hombre que definirá si se lleva a juicio al ex gobernador de 

Morelos que, para su información, llegó al gobierno por Morena disfrazado como candidato del 

partido aliado, Encuentro Social de Hugo Flores. 

No pierda de vista que Morena al alcanzar la mayoría calificada y, de sobra en San Lázaro, no tiene 

obstáculos para designar a tres de sus integrantes en la Sección Instructora y dejar un cuarto más 

a la oposición. 

Es decir, la Sección Instructora se compone de cuatro integrantes, tres secretarios y el presidente, 

para aprobar el desafuero se requiere de tres votos. Morena logrará dos espacios, mientras qué 

para su aliado, el Partido Verde uno y el PAN uno más. 

Vamos a ver si Cuauhtémoc Blanco realmente está solo y condenado a la cárcel, pues basta 

recordar que su llegada a San Lázaro, como diputado por Morena, fue un espacio que le asignaron 

por instrucción del saliente Presidente, López Obrador. 

O, de plano, conocer si es puro alboroto mediático para calmar a los morelenses y su gobernadora, 

que han pugnado, en su administración llevarlo a los tribunales por el encontronazo que sostienen 

desde que gobernaba. 

Vamos a ver si Monreal toca base en Palacio Nacional con la Presidenta Claudia Sheinbaum para 

saber si realmente está decidido llevar al ex futbolista a la cárcel, porque puede apostar que 

Morena y aliados no tienen absolutamente ningún argumento para no desaforarlo, cuentan, de 

sobra con los votos suficientes. 
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Pasos en la azotea siente Morena 

 

 

 

 

 

 

Podría decirse que actualmente es pronto para la realización de encuestas de cara, por ejemplo, a 

las elecciones intermedias. Este año, habrá comicios locales en Durango y Veracruz y los diferentes 

partidos, especialmente de la oposición, como el PRI, trabajan sobre esos escenarios. 

Sin embargo, no es desperdicio detenerse en la encuesta realizada por Demoscopia Digital, 

correspondiente al primer mes de este año donde la alcaldesa de Valle de Bravo, Michelle Núñez 

Ponce, ha logrado posicionarse entre los cinco alcaldes con mayor aprobación en el Estado de 

México.  

Además, su gestión en dicho municipio mexiquense, Núñez Ponce destaca a nivel regional, 

ubicándose entre los diez mandatarios municipales mejor evaluados en la quinta circunscripción 

electoral del país, misma que conforman Colima, Estado de México, Michoacán y Guerrero, lo que 

refleja el respaldo ciudadano a su administración y las políticas implementadas en su gobierno. 

En lo referente a los datos duros, la alcaldesa de Valle de Bravo alcanza una aprobación del 63.6 

por ciento, contra una desaprobación del 36.4, lo que si se lee con más detalle, se puede ver una 

tendencia hacia el alza en cuanto a la confianza de sus gobernados. 

En las actuales circunstancias en las que, ¡quién lo diría!, Morena y sus siempre fieles rémoras 

tienen “la sartén por el mango”, sienten pasos en la azotea porque sus tan llevadas y traídas 

reformas, hechas “fast-track”, por cierto, solo para complacer el capricho y el sentimiento de 

venganza del expresidente Andrés Manuel López Obrador, caminan sobre la cuerda floja. 

Y precisamente respecto a la controvertida reforma al Poder Judicial, la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, (SCJN), de plano rechazó las 956 candidaturas para la elección judicial que le hizo 

llegar ni más ni menos que el Senado de la República, sí, esa que tanto en la Cámara Alta como en 

la de Diputados, se aprobó aún cuando surgió de un azar amañado; de una tómbola, método que 

por lo visto, es el que más les gusta a los de Morena.   

En una sesión privada, el pleno del máximo Tribunal de la Nación, que vive sus últimos días antes 

de ser asaltado por Morena y sus rémoras, no alcanzó los ocho votos que se requieren para avalar 
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alguna de las candidaturas que de manera nada transparente sorteó el partido guinda y sus 

rémoras. 

Vale la pena destacar que en dicho cónclave no estuvieron presentes los ministros Javier Laynez 

Potisek, quien se encuentra en comisión y Margarita Ríos Farjat que está de vacaciones, así que 

¡lástima! por el trío de ministras afines a esta errada y llamada cuarta transformación, ahora en su 

segundo piso, la “pirata” Yazmín Esquivel; Lenia Batres, que dice ser del pueblo, pero del que 

sigue a López Obrador y ahora a Claudia Sheinbaum y Loretta Ortíz. 

No obstante, este trío de distinguidas seguidoras de Morena, hicieron lo suyo al solicitar al 

ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, dejar en lista la discusión de su proyecto que aborda la 

orden al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, (TEPJF), acatar las suspensiones 

contra la implementación de la tan llevada y traída reforma judicial. 

Eso es algo que para nada le conviene al flamante trío de Esquivel, Batres y Ortiz Alhp, máxime 

porque ya las tres están metidísimas en sus respectivas campañas y una vez más se alerta que 

viene el conflicto porque cada una de ellas creé que merece ser la presidenta de la Suprema Corte; 

por ahí pude venir una seria confrontación. 

Total que la discusión de este candente tema, se aplazó para dentro de una semana, el 13 de 

febrero. 

Finalmente, la controvertida Ley del Infonavit es otro tema por el cual el oficialismo, empezando 

por Palacio Nacional, siente pasos en la azotea. 

Resulta que las contradicciones a lo interno de Movimiento Ciudadano, empezaron a aflorar y 

ayer, en el Senado de la República, el coordinador de los naranjas, Clemente Castañeda, de plano 

se deslindó de que diputados de MC que en San Lázaro coordina Ivonne Ortega Pacheco, al 

señalar: “Nos parece que hay un gran margen de discrecionalidad para que el dinero de los 

trabajadores pueda ser utilizado de manera incorrecta. Y esa duda no se ha despejado”. 

morcora@gmail.com 

 

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/pasos-en-la-azotea-siente-morena/?amp=1 
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Needing aid, Newsom tries new 

strategy with Trump 
U.S.-Panama tensions flare over 

costs, control of Canal 
Trump buyout offer is paused  Trump's plan reflects goal 

beyond Gaza 

 

Gaza: onde de choc mondiale 

face au plan Trump 

El ejército israelí prepara ya el plan 

de salida para los gazatíes 
Bank of England halves forecast for 

Growth as rate cut powers FTSE 100 

La PUD evalúa “con bajo perfil” 

participación en comicios del 27A 
Con amplia mayoría y con votos 

peronistas, Diputados aprobó la 

suspensión de las PASO 

Fears over stagflation as Reeves 

growth plan suffers double blow 

Ações judiciais contra planos de 

saúde dobram em três anos no 

país 

MP abre investigación a fiscal Rafael 

Vela y procuradora Carrión 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump dijo que Israel entregaría Gaza después de los combates 

•Israel prepara plan de salida para los gazatíes tras la propuesta de Trump 

•Presidente panameño negó que barcos de Estados Unidos pasen gratis por el Canal 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Congreso enviará al INE listas de candidatos para armar boletas de la elección judicial.- 

Por primera vez en dos siglos, México se prepara para un ejercicio democrático sin 

precedentes: la elección directa de jueces por parte de la ciudadanía, dijo Ricardo 

Monreal, quien aseguró que se cumplió en tiempo y forma el proceso de la reforma 

judicial. [INFOBAE] 
 

LEGISLATIVO 

SENADO 
 

Senado aplaza aprobación de reforma al Infonavit; Sheinbaum niega que fondos estén en 

riesgo: “Es para bien de los trabajadores”.- La discusión y votación de la reforma a la Ley 

del Infonavit en el Senado de la República se pospuso para la próxima semana, debido a 

falta de quorum, luego de que solo acudieron cuatro de los integrantes de las comisiones 

de Reordenamiento Urbano y Vivienda y de Estudios Legislativos, de acuerdo con el 

senador Luis Armando Melgar, del PVEM. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum rechaza mayor presencia de la DEA en México pese a la colaboración con 

Trump.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, rechazó que haya aceptado una 

mayor presencia de la Administración de Control de Drogas de Estados Unidos (DEA, en 

inglés) para afrontar el narcotráfico como parte del acuerdo con el mandatario Donald 

Trump para pausar los aranceles. [EFE, RT, SWISSINFO, FORBES, INFOBAE, LA POLÍTICA 

ONLINE] 
 

México anuncia creación de un centro de diseño de semiconductores.- Como parte de 

los programas para el desarrollo tecnológico del país, la presidenta mexicana Claudia 

Sheinbaum anunció la creación de un centro nacional para el diseño de 

semiconductores. Se aspira a que esté consolidado en 2027 y que, al final de la 

administración en 2030, estos chips ya puedan fabricarse y ensamblarse en México. [AP, 

PRENSA LATINA, SWISSINFO, INFOBAE, LA LISTA, BLOOMBERG, SPUTNIK, INDEPENDENT] 
 

De la Fuente y Rubio analizan acciones para asegurar la frontera entre México y Estados 

Unidos.- El secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, se comprometió en una 

llamada con su homólogo mexicano, Juan Ramón de la Fuente, a trabajar “juntos como 

vecinos y socios”, según informó su portavoz Tammy Bruce. [FORBES] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/el-congreso-enviara-al-ine-listas-de-candidatos-para-armar-boletas-de-la-eleccion-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/senado-aplaza-aprobacion-de-reforma-al-infonavit-sheinbaum-niega-que-fondos-esten-en-riesgo-es-para-bien-de-los-trabajadores/
https://efe.com/mundo/2025-02-06/mexico-dea-trump-narcotrafico-seguridad-frontera/
https://actualidad.rt.com/actualidad/539469-sheinbaum-descarta-presencia-dea-mexico
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-rechaza-mayor-presencia-de-la-dea-en-m%c3%a9xico-pese-a-colaboraci%c3%b3n-con-trump/88838023
https://forbes.com.mx/sheinbaum-rechaza-mayor-presencia-de-la-dea-en-mexico-pese-a-colaboracion-con-trump/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/sheinbaum-rechaza-solicitar-mayor-presencia-de-la-dea-en-mexico-habra-colaboracion-en-el-marco-de-la-soberania/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-asegura-que-no-aceptara-presencia-de-la-dea-en-mexico-vamos-por-la-coordinacion/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-asegura-que-no-aceptara-presencia-de-la-dea-en-mexico-vamos-por-la-coordinacion/
https://apnews.com/article/mexico-semiconductores-claudia-sheinbaum-tecnologia-5d4f0a1db9337aed27a498da85e3e4b4
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JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

SCJN rechaza candidaturas sorteadas por el Senado para la elección del Poder Judicial.- 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no dio el visto bueno a los listados 

remitidos por el Senado de la República para la elección del Poder Judicial programada 

para el 1 de junio de 2025. Después de que la Mesa Directiva de la Cámara Alta realizó el 

proceso de insaculación, los candidatos sorteados no recibieron los votos necesarios en 

una sesión privada. [INFOBAE, FORBES] 
 

GENERAL 
 

Banco de México recortó en 50 puntos base la tasa de interés y la sitúa en 9,5 %.- En su 

primera decisión de política monetaria de 2025 y con el amago arancelario de Trump 

como telón de fondo, el Banco de México decidió rebajar en 50 puntos base los tipos de 

interés y situar la tasa de referencia en 9,5 % “Tomando en cuenta el actual panorama 

inflacionario y el grado de restricción monetaria prevaleciente, la Junta de Gobierno 

consideró apropiado una reducción de la tasa de referencia de mayor magnitud”. [EL 

PAÍS, BLOOMBERG LÍNEA, SPUTNIK] 
 

La disputa por el maíz transgénico, el primer golpe del TMEC a México en medio de las 

tensiones comerciales con Estados Unidos.- La última disputa comercial entre México y 

Estados Unidos tiene como protagonista al maíz transgénico. El Gobierno mexicano ha 

tenido que retirar la prohibición de importar variedades modificadas genéticamente por 

decisión del Panel de Solución de Controversias del T-MEC, el tratado de libre comercio 

entre los tres países de Norteamérica. [EL PAÍS, EL PAÍS, RT] 
 

México inicia patrullajes en la frontera norte para frenar el tráfico de fentanilo.- El Ejército 

mexicano y la Guardia Nacional comenzaron su operativo conjunto en la línea divisoria 

fronteriza de Ciudad Juárez en cumplimiento de la promesa de la presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum, al estadounidense Donald Trump, de reforzar las medidas contra la 

migración irregular y el tráfico de fentanilo. [SWISSINFO, EFE] 
 

Mientras Estados Unidos lucha contra el fentanilo, México lucha contra el flujo de armas 

estadounidenses.- El país está molesto con su vecino, al que acusa de permitir el paso de 

contrabando letal por la frontera. El presidente exigió públicamente que se tomen 

medidas. Pero no es Estados Unidos el que se queja del fentanilo , sino México el que 

intenta detener el flujo de armas estadounidenses . [WALL STREET JOURNAL] 
 

Ciudades fronterizas mexicanas en el limbo ante el temor de una recesión por amenazas 

arancelarias.- Los aranceles paralizarían la economía fronteriza mexicana que depende 

de fábricas que producen productos para Estados Unidos —refacciones y partes para 

automóviles, suministros médicos, componentes para computadoras y una gran variedad 

de productos electrónicos— y probablemente empujarían al país a una recesión, han 

advertido analistas económicos. [AP] 
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La nueva fiscal general de Trump ya habla de nombrar un enviado especial para la guerra 

contra el narco en México.- La nueva fiscal general de Estados Unidos, Pam Bondi, una 

figura de la política de Florida muy cercana a Donald Trump fue confirmada en el cargo 

y ya comenzó una serie de movimientos que prometen formatear el ámbito de las 

agencias de seguridad del país vecino. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Al menos tres muertos por un ataque ucraniano en la región rusa de Bélgorod.- Al menos 

tres personas, entre ellas dos adolescentes de 14 y 18 años, murieron como consecuencia 

de un ataque ucraniano en la provincia rusa de Bélgorod, según el gobernador de la zona, 

Viacheslav Gladkov, informó que los fallecidos viajaban a bordo de un vehículo alcanzado 

por un dron. [EUROPA PRESS, AP] 
 

Ejército ruso rechazó ofensiva de Ucrania en Kursk.- El Ministerio de Defensa de Rusia 

denunció que las Fuerzas Armadas del régimen de Kiev intentaron lanzar una 

contraofensiva en la provincia de Kursk, fronteriza con Ucrania, pero los ataques fueron 

repelidos y los militares ucranianos sufrieron sensibles pérdidas. [TELESUR, PRENSA LATINA] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Murió un palestino en una operación de las fuerzas israelíes en la Franja de Gaza.- Un 

palestino murió en un tiroteo por militares de las Fuerzas de Defensa de Israel en la zona 

norte del campo de refugiados de Nuseirat, en el centro de la Franja de Gaza, pese al alto 

el fuego que está en vigor desde hace más de dos semanas. [EUROPA PRESS] 
 

Israel prepara plan de salida para los gazatíes tras la propuesta de Trump.- El ministro de 

Defensa israelí, Israel Katz, ordenó al Ejército que prepare un plan para permitir la salida de 

los civiles que pretendan abandonar la Franja de Gaza, un día después de que el 

presidente estadounidense, Donald Trump, anunciara su idea de querer asumir el control 

del enclave con la expulsión de toda la población. [EFE, AP, DW, TELEMUNDO, TELESUR, EL 

PAÍS, INDEPENDENT] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Autoridad Palestina acusa a Israel de avanzar en su "guerra de exterminio" tras ordenar un 

plan de desplazamiento.- La Autoridad Palestina acusó al Gobierno de Israel de avanzar 

en su "guerra de exterminio" contra el pueblo palestino después de que el ministro de 

Defensa del país, Israel Katz, ordenara al Ejército la puesta en marcha de un plan que 

incluya la "salida voluntaria" de la población gazatí siguiendo la propuesta del presidente 

estadounidense, Donald Trump. [EUROPA PRESS] 
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POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Trump dijo que Israel entregaría Gaza después de los combates y que no se necesitan 

tropas estadounidenses.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que Israel 

entregaría Gaza a Estados Unidos una vez que terminaran los combates y la población del 

enclave ya estuviera reasentada en otro lugar, lo que, según dijo, significaba que no se 

necesitarían tropas estadounidenses en el terreno. [REUTERS, RT, UNIVISION, NEW YORK 

TIMES, FINANCIAL TIMES, EL PAÍS, THE GUARDIAN, EUROPA PRESS, EFE] 
 

Bruselas confirmó que mantendrá su apoyo a la UNRWA para cumplir su mandato tras el 

anuncio de Trump.- La Comisión Europea reiteró que continuará su apoyo político y 

financiero a la Agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos en Oriente Próximo 

(UNRWA) para que esta pueda cumplir su mandato tras la decisión del presidente 

estadounidense, Donald Trump, de dejar de financiar a la agencia. [EUROPA PRESS] 
 

Italia rechazó reconocer el Estado palestino hasta la reunificación de Gaza y Cisjordania.- 

El ministro de Exteriores italiano, Antonio Tajani, rechazó reconocer el Estado palestino 

hasta que no exista una «reunificación» de Cisjordania, en manos de la Autoridad Nacional 

Palestina, y Gaza, gobernada por Hamás. [SWISSINFO] 
 

Unión Europea pide siguientes pasos para lograr un alto el fuego permanente y rechaza el 

desplazamiento forzoso de palestinos.- La Unión Europea reclamó los siguientes pasos en 

las negociaciones entre Israel y el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás) para un 

alto el fuego permanente, al tiempo y reiteró el rechazo al desplazamiento forzoso de 

palestinos en el marco de las amenazas del presidente estadounidense, Donald Trump, de 

evacuar la Franja. [EUROPA PRESS] 
 

GENERAL 
 

Más de 10.000 camiones con ayuda entraron en Gaza desde la entrada en vigor del alto 

el fuego.- La Franja de Gaza recibió más de 10.000 camiones con ayuda desde la entrada 

en vigor hace más de dos semanas del alto el fuego pactado entre Israel y Hamás, si bien 

la ONU ha advertido de que las necesidades humanitarias en el enclave palestino siguen 

siendo abrumadoras. [EUROPA PRESS] 
 

Netanyahu regala un 'busca' de oro a Trump como recuerdo del operativo contra 

miembros de Hezbolá.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, regalo un 'busca' 

de oro al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, como recuerdo de su encuentro 

en Washington y con el que el mandatario israelí recuerda el operativo que hizo estallar 

cientos de dispositivos como este utilizados por miembros del partido-milicia chií Hezbolá, 

a los que hirió en masa antes del inicio de los ataques contra Líbano. [EUROPA PRESS] 
 

Fuertes lluvias en Gaza inundan cientos de tiendas de campaña que albergaban a miles 

de desplazados.- Las fuertes lluvias registradas en la Franja de Gaza inundaron cientos de 

tiendas de campaña que albergaban a miles de personas desplazadas en las ciudades 

sureñas de Jan Yunis, Rafah y también la cercana zona humanitaria de Mawasi. [EFE] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Trump acusó a medios de haber recibido dinero «robado» de la Agencia USAID.- El 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, acusó a medios como «Político» de haber 

recibido parte de «los miles de millones de dólares» que, según dijo, han sido «robados» de 

la Agencia para la Ayuda al Desarrollo Internacional (USAID), como «pago» por tratar bien 

informativamente a los demócratas. [EFE] 
 

Trump propone modernizar sistemas de control aéreo de Estados Unidos.- El presidente 

estadounidense, Donald Trump, prometió un nuevo «sistema computarizado» de control 

aéreo a raíz de la colisión entre un avión de pasajeros y un helicóptero en Washington la 

pasada semana en el que murieron 67 personas. [SWISSINFO, FORBES, AP] 
 

Trump firmó una orden ejecutiva para sancionar a la Corte Penal Internacional (CPI).- El 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó una orden ejecutiva para sancionar a 

la Corte Penal Internacional (CPI) por sus acciones contra Estados Unidos y sus aliados, 

como Israel. [EFE, FRANCE 24, DW, RT, EUROPA PRESS, LE MONDE] 
 

Trump ordena crear un grupo de trabajo contra el «sesgo anticristiano» en el Gobierno.- El 

presidente estadounidense, Donald Trump, firmó una orden ejecutiva que contempla la 

creación de un grupo de trabajo dentro del Departamento de Justicia para erradicar lo 

que, en su opinión, es el «sesgo anticristiano» dentro del Gobierno federal. [EFE] 
 

La administración Trump presiona a empleados públicos para que acepten la 

indemnización antes de la fecha límite.- El gobierno de Trump incrementó la presión sobre 

los trabajadores del gobierno estadounidense para que aceptaran una oferta de compra 

antes de la fecha límite de medianoche, mientras los sindicatos instaban a sus miembros 

a permanecer en sus puestos y buscaban bloquear la propuesta en los tribunales. 

[REUTERS] 
 

Estados Unidos incauta segundo avión venezolano en Dominicana.- Estados Unidos 

incautó un segundo avión del régimen de Venezuela retenido en República Dominicana, 

en el marco de una visita del jefe de la diplomacia estadounidense Marco Rubio, a pesar 

del reciente acercamiento diplomático entre Caracas y Washington. [DW, EUROPA PRESS] 
 

Colaboradores de Musk acceden a datos sensibles del personal gubernamental: 

Washington Post.- Agentes que trabajan para el multimillonario Elon Musk accedieron a 

registros gubernamentales altamente restringidos de la Oficina de Gestión de Personal 

sobre millones de empleados federales, informó el Washington Post, que citó a cuatro 

funcionarios estadounidenses con conocimiento de los hechos. [FORBES] 
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LEGISLATIVO 
 

Senado confirma a Russell Vought para dirigir oficina presupuestaria de la Casa Blanca.- 

El Senado confirmó por la noche a Russell Vought como director de la oficina de 

presupuesto de la Casa Blanca, colocando a un funcionario que ha planificado la 

expansión ferviente del poder del presidente Donald Trump en uno de los puestos más 

influyentes del gobierno federal. [AP, WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES] 
 

Los demócratas del Senado toman la palabra en protesta nocturna contra el candidato de 

Trump.- Los demócratas del Senado acudieron en masa a una charla que duró toda la 

noche para protestar por la confirmación de Russell T. Vought, el candidato del presidente 

Trump para dirigir la oficina de presupuesto de la Casa Blanca y arquitecto de su agenda 

política ultraconservadora Proyecto 2025. [NEW YORK TIMES] 
 

Legisladores de Estados Unidos impulsan prohibir app de DeepSeek en dispositivos del 

Gobierno.- El representante demócrata, Josh Gottheimer, y el republicano, Darin LaHood, 

presentaron la “Ley de Prohibición de DeepSeek en Dispositivos Gubernamentales”, que 

impediría que los empleados federales usen la aplicación de IA china en dispositivos 

electrónicos propiedad del gobierno. Mencionaron la capacidad del Gobierno chino de 

usar la aplicación para vigilar y propagar desinformación como razones para mantenerla 

fuera de las redes federales. [AP] 
 

JUDICIAL 
 

Fiscalía General de Estados Unidos publicó oficio para iniciar “eliminación total de los 

cárteles” mexicanos.- En seguimiento a la política de seguridad del presidente Donald 

Trump, la Fiscalía General de Estados Unidos publicó un oficio para iniciar con las acciones 

que deriven en la “eliminación total de los cárteles” mexicanos. [INFOBAE, MSN] 
 

Juez retrasa plan de renuncia de trabajadores federales.- Un juez federal de Massachusetts 

suspendió el plazo para que los trabajadores federales solicitaran una oferta de renuncia 

retrasada hasta al menos el lunes por la tarde, es parte de la campaña del presidente 

Trump para reducir drásticamente el tamaño del gobierno federal. La administración dijo 

que decenas de miles de trabajadores ya habían aceptado. [NEW YORK TIMES, 

WASHINGTON POST, WALL STREET JOURNAL] 
 

Una jueza limita el acceso del equipo de Elon Musk al sistema de pagos del Tesoro de 

Estados Unidos.- La jueza federal de Washington Colleen Kollar-Kotellyon dictó una 

resolución en la que limita cautelarmente el acceso del equipo del llamado 

Departamento de Eficiencia Gubernamental al sistema de pagos del Departamento del 

Tesoro. Ese acceso del equipo de Elon Musk para monitorizar los desembolsos federales 

había provocado un fuerte escándalo en Washington. [EL PAÍS, EFE] 
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7 DE FEBRERO DE 2025 

MIGRACIÓN 
 

Gobierno de Trump demanda a Chicago por dificultar las tareas de deportación.- El 

Departamento de Justicia de Estados Unidos presentó una demanda contra la ciudad de 

Chicago y el estado de Illinois, acusándolos de dificultar las labores de las autoridades de 

migración. [SWISSINFO, EL PAÍS, FORBES, EFE] 
 

El racismo no se esconde en Estados Unidos: mil dólares por señalar a un migrante 

indocumentado.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, no está solo en su 

cruzada antiinmigrante. Convertir a las personas indocumentadas en el enemigo ha sido 

el argumento xenófobo y racista que ha inspirado a dos legisladores de Estados 

republicanos a proponer recompensas para quienes denuncien a los extranjeros que se 

encuentran de forma ilegal en el país. La oferta contempla premiar con 1.000 dólares a 

todo aquel que aporte información que lleve a la detención de cualquier migrante 

indocumentado. [EL PAÍS] 
 

CANADÁ 
 

Canadá aún no está a salvo de los aranceles de Trump: Trudeau.- El primer ministro, Justin 

Trudeau, declaró que Canadá todavía no “está a salvo” de los aranceles propuestos por 

el presidente Donald Trump, y que el país necesita seguir presionando a Estados Unidos 

para desactivar la amenaza. [FORBES, EFE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HAITÍ 
 

Kenia despliega en Haití un nuevo grupo de 144 policías.- Kenia anunció que envió un 

nuevo contingente de 144 policías a Haití, cuya capital sufre una grave crisis de seguridad 

provocada por poderosas pandillas criminales. [DW, INFOBAE] 
 

PANAMÁ 
 

Presidente de Panamá niega que los barcos de Estados Unidos puedan pasar gratis por el 

Canal: "Es una falsedad".- El presidente panameño, José Raúl Mulino, desmintió las 

afirmaciones del Departamento de Estado de Estados Unidos, que difundió en un 

comunicado en el que aseguraba que a partir de ahora los buques estadounidenses 

podrían circular por el canal de Panamá de forma gratuita. [EUROPA PRESS, EFE, AP, 

FRANCE 24, DW, TELEMUNDO, BBC, XINHUA, WASHINGTON POST, LOS ANGELES TIMES, WALL 

STREET JOURNAL, FINANCIAL TIMES, FORBES, INDEPENDENT] 
 

Panamá no romperá relaciones con China pese a presión de Estados Unidos por el Canal, 

dice Mulino.- El presidente de Panamá, José Raúl Mulino, subrayó que «no» romperá 

relaciones diplomáticas con China pese a las amenazas del presidente de Estados Unidos, 

Donald Trump, de «recuperar» el Canal por la supuesta influencia china en la vía 

interoceánica. [SWISSINFO] 
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REPÚBLICA DOMINICANA 
 

Presidente de República Dominicana reclamó ante Marco Rubio la necesidad de 

mantener la ayuda a Haití.- El presidente de República Dominicana, Luis Abinader, 

reclamó este jueves ante el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, la 

necesidad de mantener la ayuda al vecino Haití, para evitar el agravamiento de la crisis y 

una ola migratoria. [EFE, PRENSA LATINA, SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 
 

Brasil introduce ley que restringe uso de celulares en escuelas por impacto en el 

aprendizaje.- Los estudiantes brasileños regresaron a clases esta semana con una nueva 

asignación: Mantenerse alejados de sus teléfonos. Esto debido a que entró en vigor una 

nueva ley que restringe su uso en las escuelas. [AP] 
 

COLOMBIA 
 

Comenzó juicio contra expresidente Uribe por soborno a testigos y fraude procesal.- El 

juicio contra el expresidente colombiano, Álvaro Uribe, por los delitos de soborno a testigos 

y fraude procesal, comenzó en Bogotá, un caso que se remonta 13 años. [SWISSINFO, AP, 

INDEPENDENT] 
 

ECUADOR 
 

Ecuador pone fin a la campaña electoral e inicia el voto anticipado de las presidenciales.- 

A tres días de los comicios presidenciales ecuatorianos, los candidatos presidenciales, 

incluidos los favoritos, el actual presidente, Daniel Noboa, y la correísta Luisa González, 

cerraron sus campañas. La recta final de los comicios ha estado marcada por la crisis de 

violencia y la confrontación política. En paralelo, más de 6.000 presos sin sentencia 

comenzaron a emitir su voto. [FRANCE 24, EFE, INDEPENDENT] 
 

EUROPA 

FRANCIA 
 

Parlamento de Francia aprobó presupuesto 2025 tras respaldo en el Senado.- Con 229 

votos a favor y 107 en contra, el Senado, dominado por una alianza de centroderecha, 

aprobó el proyecto de ley. Queda avalado de forma definitiva, al menos en el Legislativo 

francés, después de que también fuera aprobado el 3 de febrero en la Asamblea 

Nacional. [FRANCE 24, DW] 
 

 

 

 

 

 

 

https://efe.com/mundo/2025-02-06/republica-dominicana-marco-rubio-estados-unidos-trump/
https://www.prensa-latina.cu/2025/02/06/presidente-dominicano-recibe-a-secretario-de-estado-de-estados-unidos/
https://www.swissinfo.ch/spa/presidente-dominicano-y-el-secretario-de-estado-de-eeuu-se-re%c3%banen-en-rep%c3%bablica-dominicana/88838443
https://apnews.com/article/brasil-celulares-prohibidos-escuelas-17a37972e5c3b3d65de67b9f3fb4ce34
https://www.swissinfo.ch/spa/comienza-el-juicio-contra-el-expresidente-uribe-por-soborno-a-testigos-y-fraude-procesal/88838365
https://apnews.com/article/colombia-juicio-alvaro-uribe-expresidente-soborno-testigos-fa19c7cea57169feb76964c1cebef7bc
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/inicia-juicio-contra-el-expresidente-colombiano-alvaro-uribe-por-soborno-y-fraude-procesal-b2693622.html
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20250207-ecuador-pone-fin-a-la-campa%C3%B1a-electoral-e-inicia-el-voto-anticipado-de-las-presidenciales
https://efe.com/mundo/2025-02-07/noboa-campana-ecuador-elecciones-vicepresidenta/
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/ecuador-vota-por-su-tercer-presidente-en-4-anos-con-miedo-en-la-calle-y-declive-en-servicios-basicos-b2693515.html
https://www.france24.com/es/europa/20250206-el-parlamento-de-francia-aprueba-el-presupuesto-2025-tras-respaldo-en-el-senado
https://www.dw.com/es/francia-tiene-presupuesto-para-2025/a-71525626


 

 

7 DE FEBRERO DE 2025 

GRECIA 
 

Parlamento de Grecia no logra por tercera vez elegir al nuevo presidente del país.- El 

Consejo de los Helenos no lograron por tercera vez ponerse de acuerdo para elegir al 

nuevo presidente del país, tal y como ha venido dejando claro la oposición, Konstantinos 

Tasoulas, expresidente de la Cámara, haya obtenido 160 votos a favor, lejos de los 180 que 

necesitaba. [EUROPA PRESS] 
 

Gobierno de Grecia declara el estado de emergencia en Santorini por los terremotos.- El 

Gobierno de Grecia decretó estado de emergencia en la isla de Santorini por los 

incesantes terremotos que afectan a esta zona, en una medida que estará en vigor en 

principio durante el próximo mes, hasta el 1 de marzo. [EUROPA PRESS, AP, THE GUARDIAN] 
 

Renunció viceministro en Grecia acusado de alteración de pruebas.- Un viceministro 

griego renunció tras acusaciones de manipulación de pruebas en el lugar del desastre 

ferroviario de 2023 que cobró 57 vidas cuando dos trenes colisionaron frontalmente. [AP] 
 

REINO UNIDO 
 

Reino Unido convoca al embajador de Rusia y revoca la acreditación a uno de sus 

diplomáticos.- Las autoridades de Reino Unido convocaron al embajador de Rusia en 

Reino Unido, Andrei Kelin, para notificarle la revocación de la acreditación a uno de los 

diplomáticos de la Embajada rusa en Londres en respuesta a una medida similar 

adoptada a finales del año pasado por Moscú. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

COREA DEL SUR 
 

Interrogan a presidente surcoreano interino sobre ley marcial.- Durante el interrogatorio, 

los legisladores de la oposición le preguntaron a Choi sobre una circular que le fue 

entregada, supuestamente por Yoon, ordenándole la confección de un presupuesto para 

un órgano legislativo de emergencia. [PRENSA LATINA] 
 

INDIA 
 

Legisladores opositores en India protestan por supuesto maltrato a migrantes deportados 

de Estados Unidos.- La actividad del Parlamento indio se vio interrumpida cuando 

legisladores de la oposición protestaron por el supuesto maltrato a 104 migrantes indios 

deportados por Estados Unidos. [INDEPENDENT] 
 

IRÁN 
 

Irán presentó su primer buque portadrones en pleno aumento de la tensión en Oriente 

Próximo.- Las autoridades de Irán presentaron su primer buque portadrones, que ya fue 

incluido en la flota de la Guardia Revolucionaria iraní en un momento de creciente tensión 

en Oriente Próximo. [EUROPA PRESS] 
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SIRIA 
 

Al Shara asegura que recibió una invitación de Macron para visitar Francia "en las 

próximas semanas".- El presidente de transición sirio, Ahmed Husein al Shara, aseguro que 

recibió una invitación de su homólogo francés, Emmanuel Macron, para visitar el país 

europeo "en las próximas semanas", lo que supondría su primer viaje a la Unión Europea 

como representante de las nuevas autoridades sirias tras el derrocamiento del que 

presidiera el país árabe durante 24 años, Bashar al Assad. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 
 

Rescatados 16 migrantes somalíes frente a las costas de Argelia.- Las autoridades argelinas 

informaron de que en la víspera rescataron a 16 migrantes somalíes, incluidas dos mujeres 

que se encuentran en estado crítico de salud, que viajaban a bordo de una embarcación 

frente a las costas de la provincia de Jijel, en el noreste del país. [EUROPA PRESS] 
 

NIGERIA 
 

Incendio en una escuela en el norte de Nigeria mató al menos a 17 alumnos.- Al menos 17 

niños murieron en un incendio en una escuela islámica en el noroeste de Nigeria, informó 

la agencia de emergencias del país, mientras las autoridades iniciaron una investigación 

sobre la causa. [AP, PRENSA LATINA, TELESUR] 
 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 
 

Guterres pide que se «silencien las armas» en el Congo y señala el apoyo de Ruanda al 

M23.- El secretario general de la ONU, António Guterres, pidió que se «silencien las armas» 

en el conflicto histórico -pero intensificado en las últimas semanas- al noreste de la 

República Democrática del Congo (RDC), y aludió también a la responsabilidad de 

Ruanda en la financiación de los rebeldes del Movimiento 23 de Marzo (M23). [SWISSINFO] 
 

SUDÁFRICA 
 

Sudáfrica alega que es un país "soberano y democrático" tras el desplante de Marco Rubio 

al G20.- El Gobierno de Sudáfrica salió después de las críticas del secretario de Estado de 

Estados Unidos, Marco Rubio, que anunció que no asistirá a la próxima cumbre del G20, y 

negó los abusos que le lleva días atribuyendo la Administración de Donald Trump. [EUROPA 

PRESS] 
 

TÚNEZ 
 

Presidente de Túnez destituyó a la ministra de Economía y nombró a una jueza para ocupar 

el cargo.- El presidente de Túnez, Kais Saied, destituyó de manera fulminante a la ministra 

de Economía, Sihem Boughdiri Nemsia, y nombró en su lugar a la jueza Michket Slama 

Khaldi, que juró el cargo. [EUROPA PRESS] 
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